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• El líder socialista defiende el 
acuerdo-marco y el Estatuto 
de los Trabajadores (Se trasladaría al lunes)

F
elipe González, el líder del Partido Socialista, en unas de
claraciones hechas a la agencia “Efe" se ha mostrado claro y 
contundente y ha denunciado que Comisiones Obreras está siendo 

utilizada al servicio del P.C.E.
El dirigente del PSOE defiende el acuerdo-marco y el Estatuto de 

los Trabajadores. Porqu« si no llegara a firmarse el acuerdo-marco 
habría que negociar alrededor de tres mil convenios colectivos que 
traerían consigo las consecuencias nefastas de una gran dispersión 
de fuerzas de la clase trabajadora que, en muchas circunstancias 
iba a dar lugar a una fuerte conflictividad.

(INFORMACION EN PAGINm TRECE)

EGUN informa "Logos" de fuentes competentes, el Ministerio de Trabajo está estudiando el calendario de 
fiestas laborables que con carácter nacional habrían de respetarse el próximo año. La fijación de este calendario 

supondría el cumplimiento del mandato dimanante del artículo 35.2 del Estatuto de ios Trabajadores en el que se 
establece que "las fiestas laborables, que tendrán carácter retributivo no recuperable, no podrán exceder de catorce 
ai año, de las cuales dos serán locales: en cualquier caso —sigue diciendo la ley— se respetarán como fiestas de ámbito 
nacional las de la Natividad del Señor, Año Nuevo y uno de mayo. El Gobierno podrá trasladar a los lunes todas las 
fiestas de ámbito nacional que tendrán entre semana, salvo las anteriormente expresadas, y aquellas ótras que por su 

.. arraigo local deben disfrutarse en el día de su fecha".
De las doce fiestas que corresponde fijar al Gobierno se considerarían inamovibles: Año Nuevo, fiestas del Traba

jo, Corpus Christi, Asunción de la Virgen, Navidad (25 de diciembre), y Jueves Santo y Viernes Santo, y por lo tanto 
se celebrarían en el día de su fecha, ai igual que las dos elegidas de carácter i(x:ai. Por el contrario, las fiestas de 
Reyes Magos (6 de enero), San José (19 de marzo), Santiago Apóstol (25 de julio), el día del Pilar, Fiesta de la
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ATI ol íl 1 O   La Navidad no es tregua para la delincuencia que avasalla a este 
•i-WFUvF V/A doXAVr» país en los últimos años con creciente impunidad. Ni la Navidad,
ni siquiera la indefensión de unos ancianos que cuentan por toda protección con el cuidado abnegado de unas 
monjitas les hace parar en mientes a las nuevas camadas de delincuentes. Como es el caso sucedido, el pasado día 
26, en el Hogar San José de las Hermanitas de tos Ancianos Desamparados, donde unos individuos entraron en el 
asilo llevándose todo el dinero que encontraron a su paso. No fue más que un botín modesto: entre dieciséis mil 
y veinte mil pesetas. Casi tan misérrimo como las pensiones de los ancianos allí acogidos, y eso que acababan de 
cobrar su "extra” de Navidad. Lo triste es que los autores fueron, al parecer, unos mozalbetes.

A todos nos debe mover a la reflexión esta, absoluta falta de conciencia de unos muchachos, de la que, con 
toda seguridad, no son sólo ellos culpables, ni sus familias, sino una sociedad que, en esto como en tantas otras
cosas, no funciona.

(Página 2)

Hispanidad (12 de octubre), y la Inmacu
lada Concepción (8 de diciembre), se conside- 

’ rarían fiestas susceptibles de traslado al lunes.

ESTABILIDAD SOCIAL Y JURIDICA

La aplicación de este sistema de fijación de 
las festividades laborales supondría la quiebra 
de la inseguridad y variabilidad de días que 
traía consigo la anterior normativa con 
determinación anual de las fiestas laborales, 
con el establecimiento de este calendario que, 
al parecer, se encuentra todavía en fase de 
estudio y que debe ser dictado por decreto- 
ley, como establece la ley de relaciones 
laborales, se ha pretendido hacer efectivo el 
disfrute del número máxime de fiestas autori
zado, así como la eliminación de efectos 
negativos sobre la planificación del trabajo en 
las empresas, en el caso de que estas coincidan 
a mitad de la semana laboral, y respetar 
aquellas que tienen un gran arraigo popular y 
solemnidad litúrgica. Los objetivos últimos 
que se perseguirían con el calendario de 
carácter permanente —siempre según estas 
fuentes— sería la consecución de la estabilidad 
social y seguridad jurídica, la evitación de los 
problemas económicos y de productividad 
derivados de la festividad intersemanal, y la 
obtención de las ventajas de tipo sociológico 
que supone el contar con un descanso más 
amplio y continuidad, resultante de la acumu
lación y sucesión del domingo y festivo.

En definitiva, según las mismas fuentes, se 
trataría de establecer un calendario perpetuo, 
sin variaciones de un año para otro, institu
cionalizando las fiestas laborales y nacionali
zando el proceso de producción'con la supre
sión, en lo posible, de las interrupciones 
intersemanales, al tiempo que se lograría el 
disfrute efectivo por parte de los trabaja
dores, con independencia del día en que 
coincidan, de los 14 días (dos de carácter 
local) de fiestas laborales retribuidas y no 
recuperables.

Disfrute los fines de semana en ANDORRA
VIAJES

POLITUR
FIN DE ANO
Salidas del día 26 al 30 de diciembre

EGIPTO, 11 días - MIAMI-ORLANDO, 9 días - NUEVA
YORK, 9 días - BRASIL, 13 días - INDIA-NEPAL-THAI- 
LANDIA, 18 días - LISBOA, 4 días - ANDALUCIA, 7 días 

- BENIDORM, 4 días j

f I VIAJES ESPECIALES Estancia en hotel |
V I J • „ o I para jubilados primera categoría k
Y salidas en avion a todas f |

las capitales de Europa paral VIAJES POLITER, S. A. k 
estancia de semana o fin áel a.v.g.a.t.-35 J
cpmann I Independencia, 9. Teléfono» 2|2803 y 21 SI33 ■
Mullid lid. f Marco» Zapata, 2 (a»quina avenida Madrid, 90) ’I Teléfono 334842. ZARAGOZA b
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/1/0 hay tregua navideña para ia delincuencia

Botan a los ancianos
.../ e//as eran peores

La juventud está podrida, Adotfa, y si Dios no 

lo remedia, el final del mundo está muy cerca.
—Ni que lo digas, Basi. Todo está empozoñado ÿ 

maloliente. Las gentes no se respetan, en el mundo sólo 
reina la república y somos muy pocos los que no sal
vam? - del vicio que nos agarra.

—Tienes más razón que una santa. Porque hay que 
ver cómo está la sociedad.

—Y hay que verlo sin salir de nuestra propia casa 
de vecindad. Que si vamos a repasar desde el prime
ro A, al séptimo C, es que no se salva nadie.

—Nadie, menos tu familia y la mía. Nosotras nos 
llevamos bien con los maridos y nuestras casas son 
una felicidad. Sólo que ninguna de las dos hemos te
nido hijos, porque Dios no ha querido dárnoslos.

—A lo mejor por eso nos libramos. ¿Porque quién 
nos dice a ti y a mí que si tuviéramos un hijo y una 
hija, no nos hubieran dado más de un disgusto a estas 
horas?

—Bueno, chica, nosotras habríamos sabido educar
los en el temor de Dios. -

—También Rosa, la del cuarto, que tiene tres, los 
educó así y mira cómo le han salido. A las chicas las 
tiene en su golficluc y al chico en la cárcel, por nava
jero.

—Peor es lo de la pobre Elvira, que se le lió la hija 
con un anciano baboso y aunque vive como una reina, 
todos sabemos de dónde saca para tanto como des
taca.

—Y no te olvides del hijo mayor de la Enriqueta 
que tenía un lío de faldas con un escocés. Y todo se 
ha sabido porque lleva en Zaragoza la representación 
de un guisqui muy famoso, con el que gana la pasta a 
barullo.

—Y de los chicos de la Blasita, ¿qué me dices? Los 
dos son de la Joven Guardia. Y eso que su madre les 
obligaba à rezar el rósario todos los días.

—Sí, chica, sí. iQué ascazo de mundo!
—Jamás ha habido tantos vagos y maleantes como 

ahora.
—La gente arregla todos sus problemas pidiendo li

mosna. Y debe dar resultado, a juzgar por lo que se ve.
— iQué mundo. Dios, qué mundo!
—Pero la más gorda aún no la sabes.
—¿De qué se trata?
—Pues de que en el quinto B, se reúnen todos ios 

días chicos y chicas de sexos distintos y arman cada 
bacanal, que cualquier día va a venir la policía y tene
mos escándalo en la.casa.

—¿Y quién vive en el quinto B? Yo me creí que es
taba vacío.

—La dueña, ya sabes que es una viuda que vive con 
su hija en otra casa y ha alquilado el piso a unos jóve
nes, que son ios que todos los días se reúnen allí para 
oir música y beberse como si estuvieran en plena ca
lle. Q para hacer cosas peores. Porque sabrás...

— ¿Qué? No te quedes cortada.
—Pues que, según tengo entendido, se dedican a las 

prácticas abortivas.
—¿Y cómo lo sabes?
—Pues porque el otro día vi en ei cubo de la basura 

un bulto muy raro, envuelto en un plástico, por don
de asomaba un bracito.

— iQh! iQué horror! ¿Y cómo no lo denunciaste?
—Ya lo hice, a una señora que pasaba por ahí.
—¿Y qué te dijo la buena mujer?
—Tues mira, armándose de valor, desenvolvió el 

paquete y resultó que se trataba de una muñeca rota 
de esas que se tiran a la basura pocos días antes de 
Reyçs...

—Se te estuvo bien, por mal pensada.
—Pero es que, revolviendo más en la basura, en

contramos...
—¿Qué encontrastéis revolviendo más en la basura?
—Devolverías si te lo digo. Una auténtica asquero

sidad antiprocreativa y en gran cantidad.
—Ya me figuro qué.
—El cubo de la basura de un burdel no es más as

queroso.
— iQué mundo tan perdido! Vamos a olvidarnos de 

eso, querida amiga.
—Sí. Dediquémonos a lo nuestro. iQué hermosa 

estás, Adolfa!
— iCuánto me gustas, Basilia!
Basilia y Adolfa, casadas, de 39 y 42 años, fueron 

descubiertas por el marido de la primera, cuando se 
dedicaban a la práctica de afectos lésbicos, por lo que 
lo puso en conocimiento del esposo de Adolfa, y han 
presentado denuncia para la separación del hecho. Y 
lo gordo es que las señoras se dedicaba, al parecer, a 
poner tibia a toda la vecindad.

BRUNET

en un asilo
ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres).— El pasado día 

26 se perpetró un robo en el Hogar San José de las Hermani
tas de los Ancianos Desamparados. Los delincuentes se lle
varon entre 16.000 y 20.000 pesetas y la acción se desarro
lló entre las dos y las cuatro de la tarde. Una vez más, un 
grupo de jóvenes desaprensivos,-según todos los indicios- 
lleva a cabo un acto doblemente condenable. Por una parte, 
está hecho del robo en sí, siempre repudiable y, por otra, 
que se haya realizado en un centro de asistencia social que 
los perjudicados hayan sido'los ancianos que, abandonados 
de todos, sólo ha encontrado el abnegado cuidado de esta 
institución religiosa.

En cuanto la Redacción 
de "'A/e"' supo la existencia 
del robo, se desplazó rápida
mente uno de nuestros re
dactores al lugar del suceso. 
El Centro de las Hermanitas 
de los Ancianos Desampara
dos, en estos días de Navi
dad, está adornado de moti
vos navideños. Se respira un 
aire de paz y tranquüidad y 
la temperatura en el interior 
del recinto es buena. Nada 
más entrar, en su parte dere
cha, con gran cariño y amor, 
las monjas y algunos ancia
nos, han construido un her
moso Belén, que según nos 
han comentado, “es uno de 
los más bonitos que hay en 
Zaragoza”. La aseveración 
nos pareció acertada, sobre 
todo al contemplar la gran 
cantidad de personas que 
acudían a contemplarlo. 
Una hermana nos dijo que 
en un solo día lo visitaban 
unas 4.000 personas.

COMETIERON EL ROBO 
EN EL MOMENTO MAS 
PROPICIO

A la izquierda se encuen
tra una pequeña habitación 
qué hace las veces de recep
ción y que da entrada a lo 
que pudiéramos denominar 
planta baja. En un salón si
tuado frente a la puerta de 
acceso a esta plata, nos re
cibió una “hermana” para re
latamos todo lo sucedido el 
día del robo.

“Creemos que entraron 
varios jóvenes, aunque, natu
ralmente, esto no lo pode
mos afirmar categóricamen
te, entre las 2 y las 4 de la 
tarde. Durante este período 
de tiempo nosotras estamos 
comiendo, durmiendo o re
zando, por lo cual no nos 
enteramos de lo que sucede 
en el centro”. Precisamente 
por entrar a robar a esas ho
ras tan específicas, las her
manas creen que “la perso

na o personas que entraron 
se conocían perfectamente 
los hábitos de la casa, ya 
que aprovecharon las horas 
adecuadas, en las que hay 
menos vigilancia, para llevar 
a efecto su acción”.

Según las opiniones que 
hemos recogido, todo hace 
suponer que los jóvenes en
traron por la sala en donde 
está colocado el Belén y de 
allí pasaron a las habitacio
nes.

“Estamos seguras de que 
han sido unos mozalbetes 
los que han llevado a cabo el 
robo. Como es lógico, el di
nero que los ancianos pue
den tener aquí es mínimo y, 
por mucho que se lleven, las 
cantidades siempre serán pe
queñas. Por eso, no hemos 
denunciado el caso, ni lo 
pensamos hacer. La cantidad 
no nos va a originar ningún 
trastorno. Lo más probable 
es que lo hayan hecho para 
poder pasar una buena Na
vidad”. Nuestra opinión, una 
vez que hemos valorado y re
flexionado sobre todo lo que 
nos dijeron las Hermanitas, 
es que el presunto autor o 
autores es conocido por ellas 
o, por lo menos, en sus men
tes hay una sospecha deter
minada dirigida hacia al
guien. Como era de esperar, 
las Hermanitas nos han nega
do rotundamente estas opi
niones.

A la pregunta de cómo 
era posible que se pudiera 
entrar al centro con tanta 
facilidad, las hermanas nos 
han respondido que “mien
tras nosotras comemos, reza
mos o dormimos no pode
mos encerrar a los ancianos, 
estos tienen plena libertad 
de acción, y por eso, sus 
plantas están abiertas”. Una 
vez que los presuntos ladro
nes pasaron la sala en donde 
se encuentra situado el Be
lén, “se dirigieron a la sec
ción de los hombres, pero 
se encontraron con la puer

Entre 16.000 y 20.000 pesetas 
se llevaron del Hogar San José 
de las Hermanitas de los 
Ancianos Desamparados

Al parecer, los autores son 
una banda juvenil

La anciana señala uno de los armarios saqueados por los delincuentes. 
(Foto: Jacinto Ramos)

ta de acceso cerrada, supone
mos que por algún anciano, 
ya que nosotras no lo hace
mos”. Una vez aquí registra
ron unas 6 ó 7 habitaciones.

“Toda su acción la dirigie
ron a rebuscar en los arma
rios, en un total de 14. Toda 
la ropa que encontraron en 
ellos la tiraron al suelo, re
volviendo todo para buscar 
lo que les interesaba, que era 
el dinero únicamente”. En 
total se llevaron, como he
mos dicho antes, de 16.000 
a 20.000 pesetas “aunque 
no lo podemos saber con 
exactitud, ya que acababan 
de cobrar la extraordinaria 
de Navidad y muchas ancia
nas, como no están perfecta
mente bien de la cabeza, 
tampoco recuerdan lo que 
poseían. De todas formas, 
no creemos que lo robado 
supere en mucho a la canti
dad citada”. Como cosa

anecdótica podemos decir 
que a la portera del centro 
“a pesar de tener en el mo
nedero 4.000 pesetas no se 
las cogieron y, sin embargo, 
si que se la llevaron todas las 
monedas fraccionarias que 
tenía.Jo que demuestra que 
las personas que entraron no 
eran profesionales y sí unos 
mozalbetes”.

El robo se desarrolló en 
la primera y segunda planta, 
pero sobre todo en la segun
da. “Los delincuentes al 
llegar a la tercera habitación 
de la primera planta, se en
contraron con una anciana 
que dormía. Se debieron pe
gar un buen susto, ya que 
todos los indicios apuntan 
que inmediatamente se mar
charon” Las cantidades sus
traídas van de las 2.000 a 
4.000 pesetas por cada ancia
no robado.

Como consecuencia, las 
hermanas nos han comuni
cado que “los ancianos es
tán muy preocupados pof 
el robo”. Hasta tal punto 
que en la noche siguiente al 
suceso, cuando iban adarla 
última vuelta por todas las 
habitaciones para saber co
mo se encontraban los an
cianos, por si les faltaba algu
na cosa, les dijeron que es
taban continuamente pican' 
do en el suelo, como si al
guien quisiera entrar a tra
vés de un túnel. Las monjas, 
sin embargo, comprobaron 
que eso no era cierto. Para 
ellas todo pudo ser debido 
a que en la calle se había 
estropeado un coche y, co
mo por 1^ noche los ruidos 
se oyen mucho más, daba la 
sensación de que se producía 
en el patio del Centro.
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Los atascos de tráfico y 
las críticas no le arredran DELEGADO DE TRAFICO

Hay que vigiar en autobús
ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres, por E. M.).— La Comisión de Urbanismo 

se reunió ayer a primera hora de la mañana. Lo tratado aún no lo conocemos, 
pero sí podemo's anunciarles qu<^ ios concejales celebraron una fiesta de lo más 
animado en la sala donde se reúnen habitualmente para tratar de los asuntos de 
su competencia.

EL DEBATE DE LAS CALLES 
PEATONALES

El presidente de la Comisión, José 
Luis Martínez, ofreció a sus compa
ñeros un pequeño “piscolabis” con al
gunas botellas. de champán y varias 
cajas de mazapanes. Los políticos 
municipales también tienen derecho 
a celebrar las fiestas navideñas, a pesar 
de que no dejemos de marcarles de 
cerca.

Se oían bastantes carcajadas, supo
nemos que los chistes corrían parejos 
al espumoso, y alguien sacó una armó
nica e interpretó con tal popular ins
trumento varias canciones de los 
“boys scauts” y villancicos clásicos 
como el “Noche de Paz”. Los ánimos 
fueron subiendo y algunos se atrevie
ron con romanzas de zarzuela para 
que no decayera la fiesta,

Luis Gascón, el delegado de Tráfi
co, salió un momento de la animada 
reunión para hacernos algunos comen
tarios sobre el cierre al tráfico de varias 
calles del centro.

“Ya sé —nos comentó— que es una 
medida impopular, que la gente dice 

que los atascos han sido más frecuen
tes que en otras fechas, que no se 
puede aparcar en ningún sitio, Pero 
hay que acabar, aunque tardemos en 
hacerlo, con el vicio de ir a la esquina 
en coche. Hay que utilizar más los 
transportes públicos. Todas las líneas 
de autobuses de los barrios atraviesan 
el centro y no es ningún desdoro hacer 
uso de eUos para ir a la plaza de Espa
ña”.

“Además, los taxis obtuvieron per
miso para transitar por las calles de 
don Jaime y Alfonso. Tampoco son 
largas y se pueden recorrer con toda 
normalidad”.

Comentaba el concejal socialista 
que ante la fuerte subida de precios 
que van a experimentar los crudos, 
los ciudadanos deben ir tomando 
conciencia de que los vehículos pri
vados deben ser utilizados con el ma
yor tiento posible, que los transpor
tes colectivos en Zaragoza solucionan 
muy bien la papeleta de trasladarse 
de casa al trabajo o a los centros co
merciales. El señor Gascón se pro
nunció a favor de una ampliación de 
las zonas peatonales.

A También se pronuncia contra 
la construcción de nuevos 
aparcamientos en las zonas 
céntricas de la ciudad

“Están empeñados —continuó Gas
cón— en que construyamos nuevos 
aparcamientos en la zona más con
gestionada de la ciudad. Yo estoy en 
contra de esta solución. El único que 
se va a llevar a cabo será el de la plaza 
del Pilar, pero no soy partidario de 
que se haga ni uno más. Es mucho 
mejor hacerlos a la entrada de Zara
goza desde las distintas carreteras. La 
gente de los pueblos que venga a so
lucionar asuntos podrán dejar aUí 
los coches y moverse por la ciudad 
en los autobuses o en taxis”.

SE SOLUCIONARAN LOS 
PROBLEMAS DE LOS CENTROS 
DE ENSEÑANZA

Preguntamos también a Gascón si 
sabía qué terrenos habían sido objeto 
de transacción por parte del Ayunta
miento para adquirir el colegio de los 
Maristas, a lo que nos contestó que 
no lo sabía con seguridad, pues las 
gestiones las Uevó directamente el al

calde, pero que la Comisión de Urba
nismo no intervino en nada.

“El grupo municipal socialista está 
muy preocupado en el tema de la 
educación. Buena prueba de eUo es 
que nos reservamos la presidencia de 
esta comisión antes que ninguna otra 
y que dejamos algunas mucho más im
portantes a primera vista como es esta 
de Urbanismo. Nos vamos a seguir 
ocupando de los problemas que la en
señanza padece en nuestra ciudad. Ya 
se ha resuelto el del Mixto 4, pero 
hay que dar salida a los que aún tene
mos pendientes. Que quede claro que 
no vamos a olvidarnos del tema en 
ningún momento”.

Mañana se celebrará el pleno mu
nicipal que, casualmente, coincide en 
28, famoso día de los Inocentes, es
peremos que el Consistorio no nos sor
prenda con algún reglamento o alguna 
ordenanza un poco sospechosa, pues 
los ánimos que ayer se respiraban 
en el edificio de la plaza del Pilar eran 
bastante festivos y con ganas de 
“chunga”.

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres, por Elena MERI
NO).- Antonio Beltrán recibió ayer de manos de Bolea Fo- 
^adada, de forma oficial, el “bronce de Contrebia’’ reciente- 
¡ñente descubierto. Aprovechamos este acto para hacerle 
algunas preguntas, ya que ostenta el cargo de presidente de 

Junta Superior de Excavaciones y Exploraciones del Es
tado y consejero provincial del Patrimonio de Zaragoza.

ANTONIO BELTRAN

W w íeslmiái sistemitim 
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DESAPARICION 
premeditada

Uno de los problemas más 
acusados en materia arqueo- 
*3?ica es sin duda la destruc- 
¡■¡onde muchos yacimientos. 
Unas veces se producen de 
forrna totalmente fortuita y 

inevitables, pero la ma
yoría de las ocasiones se ha- 

de modo premeditado, 
^on sobre todo las empre
sas que se hacen cargo de 

grandes obras públicas 
'as mayores responsables de 
astos destrozos. En la cons- 
yocción de autopistas, pan
tanos u otras obras de gran 
aovergadura se han encon
trado con cierta frecuencia 
astos de épocas remotas. 

^0 se puede calibrar si eran 
° 00 importantes ya que al 
“asaparecer no se puede ha- 

una valoración aproxi- 
oiada.
. Cuando las excavaciones 
oan puesto al descubierto al
ieno de estos hallazgos se 

«n apresurado a destruir las 
oinas. Esto se debe a que 

las empresas están obligadas 
a dar cuenta inmediatamen
te a las autoridades respon- 
-sables de este tipo de yaci
mientos. Una vez dado este 
primer paso, se suspenden 
las obras hasta dilucidar la 
importancia de lo que se ha
ya encontrado y tratarlo 
convenientemente. Así, si 
nadie se entera del descubri
miento, no se pierde el tiem
po y las obras pueden con
tinuar sin ninguna traba.

Esto es muy grave, ya 
que no sabemos ni siquiera 
con aproximación cuánto 
patrimonio arqueológico se 
ha perdido entre las palas 
excavadoras, las apisonado
ras, lo que hay enterrado ba
jo las aguas de los embalses 
o cubierto por el asfalto.

Ante este panorama deso
lador, Antonio Beltrán nos 
dijo:

—Realmente existe esta 
destrucción sistemática del 
patrimonio arqueológico na
cional. Y hay mecanismos 
legales para impedjrlo. La 
Ley del Patrimonio* Artísti

"Nunca sabremos cuántos yacimientos 
se han perdido entre las palas excavadoras, 
bajo las aguas de los embalses, o 
cubiertos por el asfalto

co de 1933 es muy tajante 
al respecto y el Código Pe
nal impone fuertes penas a 
los transgresores de los pre
ceptos legales que se con
templan. Por ejemplo, se 
descubrió ~un hecho de este 
tipo en una importante ciu
dad española hace ya algún 
tiempo. La Justicia española 
es lenta, pero segura. El res
ponsable de la destrucción 
va a tener que hacer frente 
a una sanción monetaria bas
tante fuerte, unos 30 millo
nes de pesetas, además de 
sufrir confinamiento en pri
sión. Es decir, mecanismos 
legales los hay y muy bue
nos, nuestra ley, aunque an
ticuada en algunos aspectos, 
es un texto modelo en rela
ción con el tema que trata. 
Es evidente que se hace ne
cesario reformarla en algu
nos puntos, y en este aspec
to ya está previsto un pro
yecto que pronto irá al Con
greso.

COMERCIALIZACION 
DE LA ARQUEOLOGIA

—¿Pero qué es lo que hay 
que hacer cuando alguien se 
entera de un suceso de este 
calibre?

—Acudir a la Guardia Ci
vil, que son los encargados 
de vigilar estos actos. Digo 
esto porque los descubri
mientos se hacen general

mente en zonas rurales o en 
localidades de escasa enti
dad. Este cuerpo pasará par
te inmediatamente a las 
autoridades competentes pa
ra que investiguen el caso.

Otro de los atentados 
constantes que sufren los 
restos de civilizaciones anti
guas son las excavaciones 
ilegales. Incluso en algunos 
medios de comunicación de 
Madrid apareció un anuncio 
que ofrecía un aparato de
tector de metales para los 
aficionados a los hallazgos 
arqueológicos. La Junta Su
perior de Excavaciones pro
testó enérgicamente ante la 
aparición de este reclamo 
comercial, ya que el empleo 
de estos artefactos para la 
búsqueda de restos está to
talmente prohibida-

Es otra lacra —nos dice 
Antonio Beltrán— que sufre 
el patrimonio español. Todo 
el mundo se cree con capaci
dad y derecho a realizar ex
ploraciones arqueológicas, da 
la impresión de que es algo 
fácil. Pero hay que recor
dar que sólo el Ministerio de 
Cultura o los museos pue
den realizar por estos orga
nismos que he citado. Una 
persona inexperta en la ma
teria puede hacer graves des
trozos y hacer irrecupera
bles piezas que, posiblemen
te, son de importancia.

Desde hace algunos años 
otra de las preocupaciones 
más agobiantes en la materia 
que tratamos es el estado de 
las pinturas rupestres de la 
Cueva de Altamira. La de
gradación que han padeci
do y la multitud de cierres 
que han sufrido han hecho 
de esta joya del arte prehis
tórico una noticia práctica
mente continua.

LO MEJOR PARA 
ALTAMIRA ES 
CERRARLA 
DEFINITIVAMENTE

“Hay que decir primero, 
que nuestras cuevas de Alta- 
mira no son las que más han 
padecido el deterioro seña
lado. Otras pinturas de la 
cornisa cantábrica, tanto en 
Asturias como en Francia, 
están aún en peor estado 
que tasde Santillana del Mar. 
En el país vecino han tenido 

El\l RESIDENCIAL PARAISO 
c/. General Mota, 3

À

SITARE 
MOBILIARIO

que clausurar definitivamen
te la más importante de to
das. Altamira está cerrada 
ahora para realizar los estu
dios oportunos del mal que 
padece, porque no sabemos 
que le pasa. En otras las 
causas del deterioro fueron 
enfermedad de la piedra, in
vasiones microbianas o al
teraciones en la microclima- 
tología de la caverna.

"Es muy duro decirlo, 
pero que se cierren defini
tivamente las Cuevas de Al
tamira va a importar a muy 
poca gente. Quiero decir 
que muchos de los visitantes 
que iban tenían el mismo in
terés que hacer cualquier 
otra actividad típicamente 
turística. No saben apreciar 
la importancia que tienen, 
no saben que es la muestra 
artística más importante que 
existe en el mundo del Pa
leolítico Superior.

LA MAS MODERNA Y 
EXCLUSIVA 
SELECCION 

DEL MUEBLE
INTERNACIONAL

GGG
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ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres, por 
María Dolores APARICIO.)

Labordeta se retira. Deja de cantar.
Ese era el rumor que dio pie a esta entrevista y 

que efectivamente quedó confirmado en nuestra 
conversación. Labordeta se retira ahora, cuando 
su mejor disco, "Cantata para un país", reciente
mente puesto a la venta, está cosechando estupen
das críticas y muy buena acogida.

Pero su retirada de la canción trasciende a la 
anécdota de un cambio de actividad: "Es realmen
te agotador dar recitales continuamente, y yo no 
soy tan joven... Mi contrato con la casa discográfi-

ca acaba de concluir y estoy libre para dedicarme 
a mi auténtica obsesión que es escribir..." Es el 
resumen y el reflejo del profundo desengaño que 
muchos aragoneses hemos sufrido.

José Antonio Labordeta me habló del amargo 
desencanto que produce la mediocre realidad ara
gonesa, de esa realidad sociopolítica que entre to
dos hemos creado, o dejado que se creara que es 
lo mismo. Me habió del agudo vacío que surge al 
comprobar diariamente en los últimos tres años 
que, tras una dura, larga e idealista lucha por un 
Aragón democrático vital, reconstruido y libre, se
guimos viviendo en el "Reino de los Paletones", 
pero esta vez ios paletones son por igual de dere
chas y de izquierdas.

-¿Por qué dejarlo ahora, 
cuando musicalmente has logra
do gran calidad?

-Es cierto que estoy tenien
do muy buenas criticas del últi
mo disco y conste que gran parte 
de él es transcripción del folklo
re popular. Aragón tiene una ri
queza folklórica impresionante, 
que es mayoritariamente desco
nocida. Pero creo que las cosas 
tienen su tiempo. Es mejor mar
charse -cuando estás en un buen 
momento que hacerlo no por tu 
voluntad, sino porque ya no va
les, porque es inevitable. Yo 
quiero escribir, fundamental
mente, y ahora que he termina
do el contrato con Movie Play 
y que no tengo la obligación de 
grabar un disco cada año, creo 
que es el momento de plantear
me mi actividad de cara a lograr
lo. Además ya no soy tan joven, 
y es agotador dar recitales conti
nuamente, Uevo 11 años cantan
do, y creo que ahí está mi labor. 
A pesar de todos los problemas, 
sobre todo al principio en la épo
ca franquista era difícil, esta la
bor es positiva, porque después 
de tanto tiempo hay mucha gen
te que te quiere y todos en ge- 

en Aragón, qué ha sido de aque
lla sensibilización general que se 
palpaba en la calle en el 76 y en 
los primeros meses del 77; aho
ra, que por fin tenemos posibi- 
hdades de acción, de promoción, 
de expresión, resulta que hemos 
perdido el interés por todo, a la 
gente nos da igual lo que suceda, 
especialmente a nivel político; 
a nivel cultural...

—Bueno a nivel cultural creo 
que existe una vanguardia que 
está actuando mucho, que pro
mueve cosas importantes. A ni
vel de publicaciones sobre Ara
gón por ejemplo, ya quisieran 
muchas regiones alcanzar lo que 
aquí se está haciendo...

—Sí, pero a nivel general, si 
exceptuamos esa vanguardia y el 
pequeño grupo de personas que 
está a su alrededor, no existe la 
más mínima inquietud, basta pa
sear por Zaragoza y comprobar
lo.

—En esta ciudad se da un am
biente enrarecido es cierto. Yo 
creo que esta apatía general es 
causa de la confusión poh'tic a 
creada por los partidos. Lo que 
se ha hecho en los últimos tres 
años ha sido contraproducente.

—Me refiero a los jefes de los 
grupos políticos y sindicales, etc. 
que están en el poder, esos son 
los que dan la medida de la me
diocridad, los que la generan y 
crean la apatía popular aragone
sa. En otras regiones o países de 
España han tenido más suerte, 
pero en Aragón ha triunfado la 
mediocridad. Y eso se capta y 
desengaña. Aquí han sucedido 
cosas muy tristes, los líderes han 
vuelto a sus reservas, se han re
tirado.. En otras regiones eso no 
ha pasado y por ello la población 
tiene un ánimo diferente.

—Siempre he tenido la impre
sión de que los h'deres aragone
ses eran sobre todo idealistas, y 
eso está reñido con el ente polí
tico, que sobre todo es un ser 
pragmático, ambicioso de poder. 
Por lo menos ese es el político 
que abunda y no sólo en Es
paña.

—Sí, es cierto. Yo creo que 
estábamos equivocados. Soña
mos un tipo de sociedad, un tipo 
de política que a lo mejor no 
puede darse. A lo mejor resul
ta que las personas que están en 
el poder en otros países, como 
Carter, o Margaret Theacher,

llim DEJA DE CAHIAD
neral acaban respetándote.

-¿.Estamos viviendo el ocaso 
de los cantautores, el fin de la 
canción poh'tica o reivindicati- 
va?

-Bueno, toda obra cultural 
tiene un contenido político, 
querámoslo o no. Mi canción 
no es militante, y mucho menos 
en la última época, pero sí es 
Social, es regional, descubre los 
problemas de una tierra y unas 
gentes. De eUo tengo plena con
ciencia. Pero, ahora estamos vi
viendo un fenómeno que ya es 
habitual en Europa, al llegar' la 
democratización hay una espe
cie de desinterés, de apacigua
miento por parte de la gente, 
recuerdo que en uno de los re
citales masivos que dimos en la 
primera campaña electoral, en el 

había una suiza que esta
ca impresionada y me dijo; 
Cuando entréis en el proceso 

democrático esto se acabará”. Y 
3SÍ ha sido; ahora ocurre igual 
que en cualquier país. Fíjate en 
“rassens; da un recital anual en 
‘arís, que se llena, por supuesto, 
y Vale. Yo participé en Italia en 
Cu recital homenaje a 'Víctor Ja- 

donde cantaba Pete Seeger, 
¡fíjate! Pete Seeger que puede 

^Çr el cantante más representa- 
fryo de la canción social, y acu
dieron seiscientas personas... las 
Cosas han cambiado, aunque la 
Apatía no es general. Acabo de 
Venu de Salamanca, Valladolid y 
“Oria y actué para 3.000 espec
tadores. Es aquí, en Aragón, 
donde se respira especialmente 
está apatía, que por otro lado 
tampoco puede sorprendernos 
^deho, porque siempre ha sido 
dsi, aunque nos duela; siempre 
esta apatía que ha obligado a 
.^tas personas a marcharse lelos.

-Me pregunto qué ha pasado

■ "Es realmente agotador dar recitales continuamente, 
y yo no soy tan joven..."

■ "La mediocridad de nuestros actuales dirigentes ha 
creado /a apatía en la población"

■ "Me arrepiento de no haber luchado más por el PSA"
Un amigo mío dice que yo he 
llegado al cinismo de la vejez 
cuando digo que en Aragón he
mos pasado del arado al 132. Y 
nada más, no se ha hecho nada 
por despertar a la población 
otro tipo de posibilidades que las 
económicas. El nivel medio cul
tural es y sigue siendo pobrísi- 
mo, de siempre. La mediocridad 
de nuestros dirigentes, antes y 
ahora, crea esa apatía. Siempre 
hay que tener esperanza, pero yo 
no tengo ninguna en los jefes de 
fila actuales.

— ¿Qué 'quieres decir con los 
jefes de fila?

también son mediocres, aunque 
no lo sepamos... La realidad se 
demuestra como muy triste, 
muy jorobada, pero es así. En 
España todavía no hemos llega
do a los estrenos que se dan en 
Europa. En Francia por ejemplo, 
los h'deres socialistas y comunis
tas no se hablan y cuando lo ha
cen es para insultarse. Sin embar
go estoy por el parlamentarismo. 
Aunque sea esto, prefiero el sis
tema democrático que el sistema 
de partido único.

José Antonio Labordeta dejó 
de militar en el Partido Sociaüsta 
Aragonés (PSA) en el otoño de 

1977. Desde entonces su com
promiso político no gira alrede
dor de ningún partido. Como él 
dice; “Lo mantengo, pero sólo 
en cuanto a la “polis”, en cuan
to a la sociedad. Estoy al mar
gen de la poh'tica”.

— ¿Te has sentido utilizado?
—Creo que, de alguna manera 

todos somos utilizados. Este pro
blema lo discutí con Paco Ibá- 
ñez en París. Cuando la campa
ña para aprobar la Constitución, 
por ejemplo en las radios no de
jaban de poner una canción mía, 
pero yo no me sentí utilizado 
por ello. Siempre he hecho las 
cosas porque quería hacerlas así.

—Poh'tica, Canción, Enseñan
za, Literatura... ¿qué orden de 
importancia tienen para tí?

—La hteraturá, escribir, es 
desde luego el 80 por ciento de 
mi vida. Los textos de mis can
ciones son literatura, lo son mis 
poemas, los artículos que publi
co en la nueva sección que ten
go en Andalán y que me llenan 
mucho. Escribir es mi obsesión, 
y me interesa por dos aspectos, 
por que puedes proyectar al ex
terior tus problemas y porque 
puedes difundir los de los demás, 
los de todos. Anímicamente, es
cribir me va, soy muy sedenta
rio y también muy vago. Pero 
ahora voy a tener tiempo para 

hacerlo. Cuando escribo me sien
to seguro de donde estoy, por
que a nivel Uterario creo que do
mino los recursos, con esto no 
quiero decir que sea el mejor es
critor, no, sino que es distinto 
que con la canción. En esta reco
nozco mis deficiencias, escribien
do en cambio me siento seguro.

— ¿Si pudieras volver a vivir, 
lo harías igual que ahora? ¿De 
que se arrepiente Labordeta?

—Creo que viviría lo mismo; 
no me arrepiento de casi-nada. 
Lo que hice fue porque quería 
hacerlo. Quizás lo único que 
puedo reprocharme es no haber 
luchado más por el PSA; lo úni
co.

Labordeta deja de cantar, pe
ro tiene una novela con 150 fo- 
üos escritos que no sabe si 
acabará, tiene un libro de poe
mas terminado que aún no ha 
decidido si va a pubhcar, tiene 
el proyecto fírme de lanzar una 
revista de poesía, tiene sus artí
culos, tiene... mucho que decir. 
A sus 44 años y aunque no sea 
cantando-mitificando, José An
tonio Labordeta tiene mucho 
que decir y que hacer por Ara
gón.

Ya en el ascensor recordaba 
la primera vez que le vi y le oí 
cantar, allá por el 70. Era un re
cital en Pamplona y al terminar 
discutimos los dos sobre la mise
ria de los pueblos de Teruel. Re
cordaba otros muchos recitales 
en épocas de lucha esperanzada, 
recordaba el día del mitin PSA- 
PSP en la plaza de Toros de Za
ragoza, atestada de gente y so
nando por los altavoces el “Can
to a la libertad”. Ahora, me 
había encontrado algo nuevo y 
sin embargo, a pesar del desen
gaño, de la desilusión profunda,, 
sigo pensando que Labordeta no 
ha tirado la toalla.
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SALON LUAN
Millán Astray, 14

boutique

* Primer clasificado en el Campeonato de Aragón 
de peluquería masculina.

* Trofeo al mejor peinado clásico.

* Segundo mejor peinado de moda en dicho cam
peonato.

SECTOR

n«««i iiiiu «lilii

fíhi

Talleres
SOTO

IiieBnS.L
UELLAR

AUTO ESCUELA

Daticiat, núm. 5 ■ Tel. 332267 
López Pueyo, 22 Tel. 273406 
Reina Fabiola. 2 • Tel. 417440 
Cojo. núm. 103 Tal. 295785

San Juan de la Cruz, 18 - Tal. 2S3573 
Nicanor Villa 'VilliU". 2 ■ Tel. 420590 
Antonio Leyva. 71 y 73 ■ Te!. 337340 
Fray Julián Garoéi. 2 y 4 Tel. 37797T

Teléfono 374176 
ZARAGOZA

SERVICIOS 
COMPLETOS

Maestro Estremiana, 16

CU£tLAR.^I3 Ppol Ocho LR JUVENTUD DE LP MOOR PORP CUfiLQUIER EDOO

oficinas y ACADEMIA: 
Paseo Cuóllar, 15 
(Frent» Parqua Pignatalll) 
Teléf. 37 22 'ZS

1. SUVMA
ÍAiyot, 48 - Teléf. 2970 85

Director: MANUEL MORALES LIARTE

Gestoría LAHUERTA
Seguros Generales, La Previsión Española C. I. A.

Teléf. 31 3-4 -49 
ZARAGOZA-1O

en este sector

e industriales
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UN ESTABLECIMIENTO ESPECIALIZADO 
EN LA ALTA PELUQUERIA MASCULINA 

Y EN EL CUIDADO DE SU CABELLO

BICICLETA
Gtal. Mola, 74

CUELLAR - TORRERO
NO DEJE QUE LE 

PEGUEN UN SABLAZO 
A SU DINERO

SU
T.V. Color
46.000

PESETAS

llévelo, pruebek* y...
pague solo lo justo en

» RADIO 
BIElWrESi 

Salvador Minguijón, 10- Fray Julián Garcés, 22 
Delicias, 50 Avenida de la Jota 53

ZARAGOZA

los comerciantes

le desean una feliz
Navidad

y un próspero y venturoso
ano1980

Navideñas

TEMPŒADA
•mM-MfiBm»
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LA HUELGA DEL
COMERCIO,DESCONVOCADA

HUESCA* 27 (ARAGON/expres).— Ha quedado 
desconvocada la huelga del Comercio general y Co
mercio textil, que se produjo en nuestra provincia 
del 21 al 24. A propuesta de los presidentes de las ' 
comisiones deliberadoras de los convenios colectivos 
firovinciales de las dos ramas se ha resuelto suspender 
a huelga que tenía una continuación del 28 al 31. 
Han quedado constituidas nuevamente las comisio
nes deliberadoras que se reunirán el próximo día 
28. Las presidencias confían en que en la fécha de la 
convocatoria quedarán ultimados satisfactoriamente 
los repetidos convenios.

Se ha salvado pues, una situación que en algunos 
momentos ha sido tensa, difícil y complicada. Huelga 
que ha afectado principalmente a los grandes almace
nes y supermercados, algunos de los cuales se vieron 
obligados a cerrar sus puertas. Afortunadamente, en 
las vísperas de la Navidad llegó la solución en princi
pio. Habrá de ser ahora la negociación, la que ofrezca 
el resultado final.

ALARMA EN EL PABELLON 
DE LA S.D. HUESCA

Informe de la Cámara de m 
Comercio e Industria de S
Huesca (y 5) Wll KBll

los impagados
HUESCA, 27 (ARAGON/expres).-

INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCION

En la industria de la construcción la contratación 
de obra en el mes así como el volumen de obra ejecu
tada se siguió manteniendo entre normal y débil. Se 
prevé para próximos meses un incremento en el coste 
total de la construcción. Por otro lado se tiene noticias 
de que sigue la atonía en el mercado de viviendas.

industrias
EXTRACTIVAS

HUESCA, ‘27 (ARA
GON/expres).— Sigue re
sultando polémico el Pa
bellón instalado por la 
Sociedad Deportiva Hues
ca.

En principio se pensó 
como solución a los ma
les económicos del club 
azulgrana, pero poco a 
poco, no sólo no va a 
solucionarlos, sino que 
puede llegar a agravarlos.

La primera dificultad 
surgió con la Asoçiaciôn 
de vecinos del barrio que 
protestaba por las mo
lestias que la instalación 
del Pabellón iba a oca
sionar a una amplia zona 
del barrio. El problema 
se solucionó, pero no 
dejó de ser la voz de 
alerta de los que iban a 
surgir. Porque la inaugu
ración resultó un rotun
do fracaso, con unas pér
didas que rondaban el 
medio millón de pesetas. _

No obstante, como el 
Pabellón está ahí, se pen
só en utilizarlo de una 
forma racional, evitando 
pérdidas y tratando de 
recuperar cuando menos 
la inversión realizada. Y 
así se han programado 
una serie de sesiones de 
baile. Así las cosas, el 
pasado sábado por la no
che fue detectado un ar
tefacto explosivo que 
causó la natural alarma 
y la lógica zozobra entre 
los rectores de la S.D. 
Huesca.

Noticias posteriores 
sin confirmación oficial, 
afirman que el artefacto, 
que estaba formado por 
una vasija de plástico 
con- u-na cantidad de ga
solina, un reloj y unas 
pilas, no podía explotar; 
todo podría ser una 
broma de pésimo gusto.

Con todo esto, la pro
blemática del Pabellón de 
la Sociedad Deportiva

Huesca está ofreciendo 
matices nada positivos y 
Si preocupantes.

Solamente se tiene re
gistrado una autorización 
para la extracción de 
áridos del rfo Alcanadre 
en el término municipal 
de Villanueva de Sigena y

por un montante de 
4.000 metros cúbicos.
INDUSTRIAS 
METALMECANICAS

El descenso habido en 
el pasado mes en la carte
ra de encargos de la in
dustria de fundición ha

Un barbastrense de "pro

ESCUDERO LOPEZ, 
PREMIO NACIONAL
DE HISTORIA

"Ocho años de trabajo me ha ocupado el libro 
Los orígenes del Consejo de Ministros en España

HUESCA, 27 (ARAGON/expresj.- José 
Antonio Escudero López, barbastrense de na
cimiento, Director del Instituto Español de 
Emigración, ex senador de UCD por Huesca, 
ha obtenido el Premio Nacional de Historia de 
España "Menéndez Pelayo", dotado con un 
millón de pesetas, que otorga el Ministerio de 
Cultura. El premio ha sido concedido a su obra 
"Los orígenes del Consejo de Ministros en Es
paña". Vamos a pedir al Sr. Escudero nos diga 
qués es su obra, qué ha pretendido con ella:

—Es un estudio sobre los orígenes del Con
sejo de Ministros en España, como su título 
indica. Se estudia en ella el proceso da forma
ción de dicho consejo. Cómo desde el siglo 
XVIII los reyes despachaban con sus minis
tros por separado, uno a uno, y luego por exis
tir asuntos que de alguna manera afectaban a 
varios titulares de departamentos, reunían a 
dos o tres ministros, hasta que se instituciona
liza un despacho colectivo con todos los mi
nistros, que es propiamente lo que hoy cono
cemos como Consejo de Ministros, es en con
creto el objeto del libro.

Por otra parte ofrece la vertiente de la for
mación de los partidos políticos en el siglo 
XVlll. La lucha por el poder en la España de 
los Barbones, a fines del Antiguo Régimen y 
en definitiva, una imagen general de la vida po
lítica española en el siglo de la Ilustración.

—Sr. Escudero, ¿qué supone para usted el 
premio?.

— Yo diría que supone en primer lugar una 
gran satisfacción moral, que explicaría desde 
tres perspectivas. En primer lugar por el hecho 
del prestigio del jurado, donde, como es sabi
do, estaba el Presidente de la Real Academia 
de la Historia, el Presidente de la Real Acade
mia de Ciencias Morales y Políticas, así como 
historiadores muy prestigiosos. En segundo lu-

PULSO BILBILITANO
Al o se puede llamar de otra manera a la 
19 nueva faceta que han adoptado los con

tadores de agua que nos están instalando: esto 
tiene sonido de cantada, cantata o salto de la 
rana a través de aro, porque aquí todos tienen 
que pasar por el círculo, cosa lógica de quienes 
han aprendido la democracia a través de la dic
tadura.

Primero dicen que consumimos demasiada 
agua —aunque luego se demuestra que nuestra 
media es razonable—, y que la forma de evitar
lo, no es detectar primero fugas en la conduc
ción y después instalar contadores, sino pri
mero, segundo y tercero instalar contadores.

Después de una propaganda adecuada escan - 
dalizándose del gran derroche de agua que ha
cíamos —¿cómo podía ser cierto si teníamos 
más horas de corte que de circulación?— se es
tudio a fondo el número de contadores necesa
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gar por ef prestigio también de tos que concu
rrían ai premio, como por ejemplo el profesor 
Artola, o el profesor Fernández Alvarez, o el 
profesor Vázquez de Prada, todos ellos histo
riadores de primera calidad y reconocidos hoy 
día en España y fuera de España. Y en tercer 
lugar para mi también supone una satisfácción 
un poco especial, de alguna manera peculiar, 
porque éste es un libro que yo he preparado a 
lo largo de ocho años, los seis primeros con 
una cierta tranquilidad, con la dedicación de 
un profesor a la clase y a la investigación, pero 
los últimos dos años, de manera más difhil. - 
Ha sido la época de conclusión del libro, ha si
do un momento en que yo he sido senador, 
ahora mismo estoy al frente de la Dirección 
General de Emigración y desde luego he tenido 
que actuar con una sobre carga de trabajo, y 
han sido muchas las noches que yo he inter
venido en la conclusión del libro en estos 
últimos dos años. Por eso para m*el premio 
constituye una auténtica satisfacción.

La noticia ha causado onda satisfacción 
en toda la provincia donde se aprecia la perso
nalidad y la valía de D. José Antonio Escude
ro, que reitera su satisfacción por el hecho de 
que el premio haya recaído en un aitoaragonés, 
en un barbastrense, como él gusta denominar
se siempre.

—El hecho de que en éstos momentos yo 
me haya apartado, o no esté en la vida política ' 
provincial, vinculado por mi anterior lazo de 
senador, sino en este otro mundo de la emi
gración, a mi no me desvincula en absoluto de 
la provincia de Huesca, ni de mi ciudad de Bar- 
bastro, donde procuro volver con frecuencia 
y donde sigo los problemas de allí, exactamen
te igual que antes.

Un honor, sin duda para la provincia de 
Huesca el premio que acaba de concedárse a 
D. José Antonio Escudero López.

i

J

provocado una mejor ac
tividad productiva y no 
se espera su pronta re
cuperación.

La fabricación de he
rramientas del metal du
ro mantuvo su ritmo de 
trabajo, si bien condicio
nado a un descenso en el 
volumen de ventas y de 
encargos, previéndose 
cierto índice de empeo
ramiento en el sector.

La fabricación de ma
quinaria agrícola vio co
mo se frenaba su activi
dad al darse una paraliza
ción en las ventas y des
cender bastante el nivel 
de la cartera de encar
gos. La tendencia en este 
sector es de empeora
miento.

Respecto a la fabrica
ción de maquinaria en ge
neral, se acusa una crisis 
que, según referencias, 
está motivada por la re
percusión proveniente de 
otros sectores que pasan 
por situaciones semejan
tes y hacen sea débil la 
demanda de sus fabrica
dos, podiendo señalarse 
entre los sectores indica
dos los de la industria 
de la construcción, obras 
públicas, etc.

Los talleres dedicados 
a construcciones metáli
cas están atravesando un 
mal momento, dándose 
unos índices bajos en los 
volúmenes de fabricación 
y que están muy rela
cionados con las escasas 
ventas y éncargos que se 
reciben.

Los talleres que tra
bajan en la fabricación de 
Cijas para autocamiones 
están muy condicionados 
por las escasas ventas y 
encargos que se reciben.

Los talleres que tra
bajan en la fabricación 
de cajas para autocamio
nes están muy condicio
nados por la escasa ca
pacidad de la demanda 
existente. Además debe 
enfrentarse este sector 
industrial con la com
petencia de precios que 
se da en el mercado y el 
aumento de los costes de 
fabricación, dificultando 
todo ello la obtención de 
pedidos.

La fabricación de alu
minio conservó en este 
periodo ios mismos índi
ces de producción, ventas 
y encargos que los obte
nidos en el pasado, me
jorando ligeramente el 
volumen de pedidos pro
cedentes del mercado ex
terior.

lar en orden a la produc
ción de kilovatios en las 
diferentes instalaciones 
de las centrales hidroeléc
tricas de la provincia, que 
se mantienen a buen nk 
vel.

INDUSTRIA 
HOTELERA

La industria hotelera 
sigue en su labor de revi
sión y preparación de 
instalaciones para tener 
todo a punto cuando se 
inicie la temporada de 
invierno que, este año se 
está retrasando más de 
lo previsto.

TRANSPORTES POR 
FERROCARRIL Y 
POR CARRETERA

En el transporte de 
mercancías por líneas 
regulares y también en lo 
referente a cargas com
pletas, se mantiene en la 
misma tónica que ya 
arrastra de meses ante
riores, existiendo tenden
cia a que se den menores 
volúmenes de mercan
cías. En cuanto al trans
porte de viajeros no ha 
llegado a notarse incre
mento alguno en su nú
mero como sería lógico 
esperar por los precios 
de ios carburantes. Las 
líneas regulares, especial
mente las rurales o de 
débil tráfico, padecen in
flación de costes y desfa
ses tarifarios, lo que con
diciona seriamente la 
prestación de los servi
cios e impiden mejorar 
la red provincial, cuando 
sería deseable flexibilizar 
y facilitar posibles au
mentos de expediciones.

La época que transcu
rre es de escasa actividad 
en servicios discreciona
les, siendo normal cuan
to se hace en transportes 
escolares.

CONSIDERACIONES 
FINALES DEL 
SECTOR INDUSTRIAL

O

Sííg

INDUSTRIA 
ELECTRICA

Nada nuevo que seña-

Por lo que atañe a 
otros sectores del sector 
industrial, hay que decir 
que parece que se ha au
mentado el número de 
impagados respecto al úl
timo informe de la Cáma
ra, que oficialmente al 
menos no se ha conocido 
durante este periodo nin
guna suspensión de pagos 
o quiebra y que hasta 
ahora no parece haber 
surtido efecto las reco
mendaciones que se han 
dado para intentar resol
ver la problemática plan
teada en este importante 
sector industrial.

• LOS CONTADORES DE AGUA
rios para afrontar el control de todos los bilbili- 
tanos. Con dimes y diretes de unos y otros so
bre garantía de los apara titos se compran los 
necesarios.

El municipio estudia un precio de contador 
y montaje, y el concejal de relaciones públicas 
entrega a la prensa el detalle económico de la 
instalación, como así publicamos en su día.

La siguiente fase de la "operación" entra en 
funcionamiento. Comienzan a enviarse notifica
ciones a diversos vecinos, para que pasen por el 
Ayuntamiento a hacer efectivo el importe de 
su "parato". Los vecinos pagan y el montador 
instala. De pronto —ya comienza eímisterio— 
algunos notificados cuando van a pagar se en
cuentran con la sorpresa de que el funcionario 
de turno fe indica que tiene una "pasa"de cua
renta duros largos, por dificultades de monta
it-

—Pero si nadie ha venido por casa, pero si

mi casa es nueva sin problemas de instalación, 
¿cómo han podido adivinar las dificultades ex
tras?

El funcionario es un mandado y no puede 
contestar, aunque sí cobrar las doscientas vein- 
titantas pesetas extraordinarias. El pagador 
comprueba en el momento de la instalación que 
se la hacen en tubo al aire libre debajo de un la
vabo. ¿Esto son dificultades extraordinarias?

Pero la acción dramática adquiere tintes de 
comedia. Las notificaciones a los vecinos cesan 
y en la calle aparece un bando diciendo que 
quien no solicite la instalación antes de final de 
año tendrá que hacerlo en 1980 con un recar
go del 20 por ciento según acuerdo con la casa 
suministradora.

—¿Pero en qué país vivimos señores munici
pes democráticos?

Supongo que cuando se estudió la instala

ción de contadores se llegaría a concrear un 
número, y por lo tanto se encargaría dicho nú
mero de aparatos. Supongo que cuando uno es
tudia un precio es porque sabe hacerlo y por lo 
tanto debe exigir precisamente el precio resul
tante. Supongo que todos los ciudadanos tene
mos los mismos derechos y obligaciones. Su
pongo que todos los ciudadanos tenemos los 
mismos derechos y obligaciones. Supongo que 
tenemos derecho a saber qué ocurre con esta 
extraña discriminación económica y humana. 
Porque es muy extraño que si ingresar el impor
te en diciembre y te lo instalan en 1980 no pa
gas la subida, si lo haces en 1980 si. ¿No son los 
mismos contadores en ambos casos? La discri
minación económica huele a choteo ciudadano 
o patinazo municipal, y el que lo ha "roto" que 
lo pague, pero no el de siempre.

Sergio ZAPATERIA G.
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^lUIIIAl COmŒCIliRllk
ASESORIA

PROBLEMAS 
CONTABLES 
y FISCALES

Solución 
Tel. 221061

AUTORADIO 
AUTO-RADIO 

Y 
SERVICIO

Arzobispo Apaolaz^ 17
Teléfono 354755 - ZARAGOZA

Ventas al mayor. Colocación. 
Reparación. Un establecimiento 
al servicio total del Auto-Radio

CALEFACCION
CALEFACTOR 
GALLO
SIMPLE 
SEGURO 
MOVIL

FABRICADO POR 
INDUSTRIAS

DISTRIBUIDOR PARA 
ARAGON J. MARTINEZ 
Gral. Franco, 55 
Teléf. 432638 
ZARAGOZA

HOY ESPECIALMENTE 

JOYERIA- 
RELOJERIA

CARPINTERIA 
DECORACION

DE 
INTERIORES 
ENMADERA

Recubrimiento de paredes en 
maderas nobles
Puertas de Estilo de interiores 
Cubrerradiadores.
Rodapiés en madera.

CEPRA,S.A.
0. Jaime 1,43 - 32
Teléf. 294070

COCINAS

Rdieo
MUEBLES

DE COCINA
Tenor Fleta, 

núm. 9 
Teléfono 21-98-77

ZARAGOZA

COPISTERIA
• PAPELERIA
• COPISTERIA L. FALCON
ESTABLECIMIENTO 
ESPECIALIZADO PARA EL 
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA 

MATERIAL DE DIBUJO 
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 
TRAMAS Y LETRAS alfeic 

DE TODOS LOS TIPOS, 
Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(Si Vd. precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio).

Reina Fabiola, 26 
T^téf. 416968 
ZARAGOZA

Gral. Franco, 7 
Teléf. 441872 
ZARAGOZA

ENSEfiANZA

INGLES
- Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

- También clases especiales 
para niños a la salida de ios co
legios.

AVANCE®
PAZ, 11 DUPDO. TELEFONO 
226232. SECTOR MOLA- 
GOYA-T. FLETA.

FILATELIA
Manuel 
Duplá

•

COMPRA VENTA DE SELLOS 
MATERIAL FILATELICO 
SERVICIO NOVEDADES

•

£spoz y Miruí, 34

Teléf 22 77 07

ZARAGOZA

JOYERIA

JOYERIA- 
RELOJERIA

ARAGON

Gral. Franco, 7 
Teléf. 441872 
ZARAGOZA

LAVANDERIA

la Higiénica
PARA SU...

TOTAL COMODIDAD 
EN EL PROBLEMA

DE LA ROPA SUCIA 
SERVICIO A DOMICILIO

Camino Torrecillas, 37 
Teléfono 390900 
Contestador automático 
Teléfono 417931

LENCERIA

MUEBLES
MUEBLES

DUQUE
Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda) 
Teléfono 350795
ZARAGOZA-5

OFICINA

b
II exclusivas

Q Simplex
Relojería Industrial

ZZosZor,
Calculadoras

PELETERIA
LA PIEL CON EL ESTILO 
LIBRE Y ELEGANTE DE

P I O A Maquinas 
de escribir

Servicio técnico propio
Pedro Alfonso,6 
Tel. 347154
ZARAGOZA-10

POLLOS AL’AST
I»,

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq. 
12 derecha teléfono 216392 
ZARAGOZA

PLATOS COCINADOS

,4NGEL

SERVICIO A DOMICILIO

AVOA. GOYA, SO
T«l«. 23 38 77 - 2112 <1

SEGURIDAD
Puertas 

blindadas
CON «STEIMS DE ALTA 

SE6IHU0A0
LE INSTALAMOS EN EL DIA 
UNA PUERTA ANTIRROBO 
CERRA, MACIZA, BLINDADA 
POR LAS DOS CARAS, CON 
SISTEMAS DE SEGURIDAD 
Y DOCE PUNTOS DE CIE
RRE. GARANTIA Y SEGU
RIDAD.

CEPRA, S. A.
D. JAIME L 43, 3.* 
TELEFONO 294070

PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA- DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21-69-83 Ext. 1
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teruel
--------— exprès—

TERUEL.— ('TerueTExpres).— Poco 
a poco todo se va solventando. Tras la 
dimisión como concejales de Félix 
Sevilla y su padre poli'tico, Angel 
Montón, ahora hay que añadir la de 
otra socialista, Amparo Antón. Por lo 
tanto, nuevos puestos entre los ediles 
municipales, puestos que ocuparán 
Moisés Pérez Mezquita y los hermanos 
Julián y Antonio Játiva, que son los 
que marchaban en la lista después de 
los señalados y que ahora dimiten en 
las últimas elecciones municipales. 
Bueno, entre ellos estaba incrustado 
Joaquín Esteban, pero éste dijo “no” 
al puesto de concejal.

Renovaciones entonces dentro de 
las concejalías turolenses y también 
en el seno del PSOE, en cuya Comisión 
Local parece que hay cambios, esos 
cambios se centran el pase de Alvaro 
de Diego a secretario de Acción 
Municipal y Amparo Antón a la 
secretaría de Organización.

Y DE TOCAR... NI
UN DURO

Hay quien sacó porcentajes e hizo 
estadísticas y en Teruel y provin
cia nos Jugamos así como unos cien 
millones de pesetas en el sorteo de la 
Lotería de Navidad, pero la verdad es 
que no tocó ni un duro.

Esta bonita cantidad de dinero se 
repartieron las administraciones de 
Alcañíz, Andorra, Calamocha y Mon- 
talán, amén de las de Teruel, pero re
petimos, pasó el sorteo con más pena 
que gloria, porque si exceptuamos esa 
"pedrea” del du'rete por peseta en 
lugares como el Bar “Goya”; en 
una serie que Jugaron en la Guardia 
Civil; una tienda de ultramarinos del 
Ensanche y esos “reintegros” del 
consuelo, que “por lo menos devuel
ven la postura”, repetimos que nada de 
nada. <

Y eso qué'los porcentajes det dinero \ 
invertido y la población, señalan así 
como que cada .uno de nosotros nos 
hemos gastado 2.540 pesetas, que no 
es cifra despreciable y que supone 
una de las más altas de España. Espe
remos el sorteo del “Chaval”, co
mo llaman al del “Niño” los castizos.

AGUINALDO

Con destino af Asilo de Ancianos, 
los del Moto-Club Turolense, han 
colocado mesas petitorias por nuestras 
calles. Durante estos días, han conse
guido ser el centro de la amabilidad. 
También que han sido muchos los 
ciudadanos que han dejado en esas 
mesas petitorias, desde botellas de 
champagne a turrones, desde viandas a 
dinero en" metálico, lo que ha hecho 
que en estas fechas navideñas los 
Ancianos del Asilo se hayan sentido 
más alegres al pensar en que todos res
ponden a la llamada en su favor.

LA CIUDAD, HOY

FESTIVALES DE

ESPAÑA EN MORA

DE RUBIELOS
Precisamente nuestra ciudad, metida en 

fiestas, no tiene la noticia que vamos a dar
les. Tenemos que salir de la periferia capita
lina y trasladarnos hasta Mora de Rubielos, 
villa de la provincia, famosa por sus toros 
embolados, sus fiestas y... su castillo.

Y precisamente ese castillo tiene actuali
dad, porque tras ser visitado por altos diri
gentes provinciales, se ha pensado en que el 
próximo estío sea centro de varios festivales; 
festivales organizados para atraer muchos 
más turistas de los que ahora disfrutan de 
aquellos pagos y para ello, nada mejor que 
pedir a la Dirección General de Cultura, que 
prevea fechas para designar a grupos de los 
P'estivales de España y que venga a Mora de 
Pubielos. Festivales entonces de teatro, ba
llet, coros o folklore, que supondrá' darle un 
mayor atractivo turístico a la zona.

Esto, amén de que se piensa realizar una 
corrida de toros al estilo medieval y cuyo 
patio —patio de armas—, del Castillo, por su 
amplitud y decorado, podría ser el escenario 
ideal para esta celebración. Por el momento 
la idea está dada y enfocada, ahora solamen
te falta que cuaje, por el interés que puede 
tener, repetimos para aquella zona serrana, 
QUe ya de por sí, la visitan muchísimos ve
raneantes.

TOMAS

Cien millones jugábamos a la lotería pero

NO TOCÓ NI UÑ MIRO
m Nueve mujeres aspiran al ingreso 

en la Policía Municipal
POLICIA MUNICIPAL

Un par de noticias referidas a la 
Policía Municipal. La primera puede 
ser el nombramiento de Primitivo 
García Maicas, quien tras concurso- 
oposión, ha logrado la plaza de sargen
to-Jefe en nuestra ciudad.

Primitivo García, goza de grandes 
simpatías en estos pagos, ya que 
lleva nada menos que 22 años prestan
do servicios al Ayuntamiento. Ingre
só cómo Policía Municipal, pasando 
después a Guardia de Primera; cabo

Galerías Preciados le ofrece...

¡NLCriÁS 
rACILIDADCS!
soto HAS1À FIN DE ANO

i V.:. ,SfO<Jo“í ufii'-'- ; , í J -‘ü ■ iré

Para niños
Juguetes:
Todos los juguetes 
que se anuncian en 
la tele y muchos más, 
pueden pagarse 
en 6 meses.

Para regalar 
en estas 
Fiestas

Boutique 
del Regalo:

Gran exposición de 
regalos, clasificados 
por precios, para que 
usted elija con la 
máxima facilidad.

interino, luego cabo efectivo y como 
hemos señalado y ahora, a sargento- 
Jefe. Desde aquí, nuestra enhorabuena.

Y otra noticia, la segunda, puede 
centrarse en que son cuarenta y tres 
los aspirantes que han solicitado cubrir 
cuatro vacantes de la Policía Mu
nicipal que han sido convocadas por el 
Ayuntamiento. De entre esos cuarenta . 
y tres aspirantes, hay nueve mujeres, lo 
que quiere decir que si alguna de ellas 
aprueba, sería la primera fémina que 
prestara estos servicios en nuestra 
ciudad. La cosa, por tratarse de Teruel^ 
podemos calificarla de curiosa, si 
señor.

Para pagarlo, 
todo mas fácil
Todo lo del hogan
Sin entrada y hasta 
en 24 meses de plazo 
con Credihogar.

Toda la moda:

A p^ar en 6 meses 
con Credimoda.

Todos los juguetes:
A pagar en 6 meses.

Cheque-Regalo
El sistema más fácil 
para acertar en sus 
recios de Navidad 
y Reyes.

Para todos

Ofertas 
muy espeaales:

En todas las Secciones 
encontrará usted 
espacios dedicados 
a presentar artículos 
de gran calidad a 
precios excepcionales.

Todo lo 
de Deportes:
Sin entrada y hasta 
en 24 meses con 
Credihogar. ( Galerías 

V Preciados

FESTIVAL EN EL MARIN

Navidad y festival en el teatro 
Marín de nuestra ciudad en favor de la 
UNICEF en el que han intervenido la 
Polifónica Turolense y la Agrupa
ción Instrumental “Gaspar Sanz”.

Espectáculo gratuito, por invita
ción, que tuvo el atractivo de poderse 
adquirir a la entrada del teatro discos 
de la “Misa Aragonesa” que eran fir
mados por el Padre Muneta, autor de 
la tal misa.

El disco, a precio reducido, supuso 
uno de los ingresos, así como el 
sorteo de lotes de discos, realizado en 
el descanso de las actuaciones cuya 
recaudación se ingresará en favor de la 
UNICEF.

Tomás ORTIZ

Toda la Peletería:
Hasta en 24 meses y 
con 10 % de descuento 
en cheque-regalo.

Todo
Tarjeta:

Para comprar todo sin 
dinero y pagar a fin 
de mes. Y con la ventaja 
de obtener automá
ticamente nuestros 
servicios Credimoda, 
Credihogar y Ventas 
a Plazos.
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UN 
OVNI

EN
En la cárcel 
de Zamora Los grapos, revueltos

LEON
LEON, 27 (Logos).- 

En los últimos días ha 
sido visto un objeto vo
lador no identificado en 
la localidad leonesa de 
Castrocontrigo, causando 
una gran expectación en 
el pueblo, que está situa
do cerca de la capital. Al 
parecer, el primero en 
descubrirlo fue Miguel 
Martínez, quien avisó a 
su mujer rápidamente pa
ra observar algunos deta
lles con los prismáticos. 
En este sentido, cabe aña
dir que, según han ma
nifestado, el objeto pro
yectaba rayos de diversos 
colores.

TRES MIL 
EXPEDIEN
TES DE
CRISIS EN 

BARCELONA
BARCELONA, 27 

(Efe).— A tres mil se ele
va el número de expe
dientes de regulación de 
empleo presentados en lo 
que va decano en la pro
vincia de Barcelona.

Dicha cifra representa 
un aumento del doce por 
ciento sobre los expe
dientes de crisis presenta
dos en 1978. Los expe
dientes presentados este 
año afectan a más de 
73.000 trabajadores en
tre reducciones de jorna
da, suspendidos, contra
tos rescindidos y trasla
dos.

Los sectores más di
rectamente implicados 
fueron los del metal, cons
trucción y textil.

QUERELLA 
CRIMINAL 
CONTRA 
ALBIÑANA

VALENCIA, 27 (Efe). 
Encarna Sanchis, esposa 
del ex-alcalde de Valen
cia, Fernando Martínez, 
ha presentado ante la sala 
segunda del Tribunal Su
premo una querella cri
minal contra el diputado 
socialista y ex-presidente 
del Conseil, José Luis Al- 
biñana Olmos, “por su
puesto delito de malver
sación de caudales públi
cos y otros hechos”.

Entre los hechos que 
sirven de base a la quere
lla, figuran la compra de 
muebles para la Presiden
cia del Conseil, por valor 
de diez millones de pese
tas, sin el oportuno con
curso; supuesto traspaso, 
en 1978 de 1.250.000 
pesetas de la Consejería 
de Trabajo, que ostenta
ba el hoy secretario gene
ral del PSOE valenciano 
Juan Lerma, a la Presi
dencia, sin la autoriza
ción de la Consejería de 
Hacienda, e investigación 
sobre pagos de facturas 
de viajes y reparaciones 
de automóviles.

La querella ha sido 
presentada ante la sala 
segunda del Supremo por
que ios tribunales valen
cianos se inhibieron, al 
ser José Luis Albiñana 
diputado a Cortes.

MADRID, 27 (Agencias).- Trece miembros de los 
GRAPO, recluidos en la prisión de Zamora, han sido tras
ladados a la prisión de alta seguridad de Herrera de la Man
cha y nueve al centro penitenciario del Puerto de Santa 
María.

Estos traslados se deben, según fuentes oficiales, a la im
posibilidad de que estos reclusos cumplan las sanciones 
impuestas por la junta de régimen de la prisión de Zamora 
en este centro, debido a la insuficiencia de celdas individua
les.

Trece de ellos han sido trasladados 
a la prisión de alta seguridad de 
Herrera de la Mancha

Provocaron graves incidentes 
a su llegada

Los grapos recluidos en 
la prisión de Zamora prota
gonizaron diversos inciden
tes a raíz de la reciente fuga 
de cinco miembros de esta 
organización y después de 
que se adoptasen en esa 
prisión nuevas medidas de 
seguridad de régimen inte
rior.

REFUERZOS POLICIALES 
EN ZAMORA

Las medidas de vigilancia 
adoptadas en la prisión 
había provocado una reac
ción de los 72 internos de 
esta organización terrorista.

El pasado domingo, los 
grapos se negaron a facilitar 
la tarea del recuento por lo 
que los funcionarios de la 
prisión hubieron de'requerir 
la presencia de las fuerzas de 
Policía Nacional. El día de 
Nochebuena, se negaron a 
desayunar todos excepto 
cuatro. Para prevenir cual
quier desorden, se ha trasla
dado a Zamora la compañía 
de reserva de la Policía 
Nacional que ha pasado a 
reforzar a las fuerzas que 
permanecen estacionadas en 
la cárcel.

EN CELDAS DE 
AISLAMIENTO

Los trasladados ingresa
rán en el centro penitencia
rio en régimen normal de 
interno, prescindiendo de su 
condición de presos por de
litos de terrorismo, como 
autores de actos sanciona- 
bles en un centro de cumpli
miento.

Los socialistas lo piden ai Gobierno a través del Congreso

tspaw, “¿ana tíesnuclBariiaila»
MADRID, 27 (Logos).- El 

grupo parlamentario Socialistas 
del Congreso ha presentado a la 
mesa del Congreso una proposi
ción no de ley relativa a “la dis
tensión, desarme y cooperación 
mundial”, a fin de que el Con
greso de los Diputados apruebe 
una propuesta de resolución.

El contenido es el siguiente:
1 .— El Congreso de los Di

putados subraya la firma vo
luntad del pueblo español de 
contribuir, con todos los me
dios a su alcance, al aumento 
de la distensión en el mundo, 
principalmente en Europa.

2 .— El Congreso de los 
Diputados insta al Gobierno a 
que, con voluntad continuada, 
busque las fórmulas adecuadas 
para conseguir que el territorio 
español sea considerado interna
cionalmente como “zona des- 
nuclearizada”.

3 .— Como quiera que la acu
mulación progresiva de arma
mentos en Europa, puede afec
tar a nuestro país, el Congreso 
de los Diputados insta al Go
bierno a adoptar una postura 
favorable a impedir que aumen
te el número y la calidad de los 
cohetes nucleares de alcance 
medio en Occidente, así como 
exigir el desmantelamiento de 
los ahora existentes en la 
URSS, que ponen en peligro la 
Europa del Oeste.

4 .— Dado el número del ni
vel numérico y cualitativo de 
las armas estacionadas en el 
norte de Africa, y dado que esta 
zona se internacionaliza cada

Según señaló a “Efe” el 
director de la prisión de He
rrera de la Mancha, el trasla
do de los GRAPO a este 
centro está enmarcado den
tro del artículo 10, aparta
do 3 de la Ley General Pe
nitenciaria, referente a la 
limitación de actividades 
en común y mayor control 
de los reclusos.

Los miembros de los gra
pos permanecerán en este 
centro el tiempo necesario 
hasta que desaparezcan las 
razones que motivaron su 
actitud en la prisión de ori
gen, según el artículo de la 
citada Ley General Peniten
ciaria.

Al llegar a Herrera de La 
Mancha con sanción impues
ta por la junta de régimen 
de Zamora, los trasladados 
serán ingresados en celdas 
de aislamiento, para pasar 
sucesivamente, según su 
actitud, a los diferentes mó
dulos donde las normas son 
menos rígidas y el control 
menos intenso.

INCIDENTES EN 
HERRERA

Los trece miembros del 
“GRAPO” provocaron se
rios incidentes nada más lle
gar a este centro de máxima 
seguridad, según informó a 
“Efe” el propio director de 
la cárcel.

Los reclusos, que llega
ron a Herrera sobre las cua
tro de la tarde, acompaña
dos por fuerzas de la Guar
dia Civil, “vienen en una 
actitud muy agresiva”, indi
có el director de la prisión.

día más, la Cámara de los Dipu
tados insta al Gobierno a que 
arbitre iniciativas urgentes y 
concretas encaminadas a hacer 
disminuir la tensión y ios po
tenciales armamentísticos, y a 
favorecer la solución pacíbca 
de los grandes problemas de la 
zona.

5 .— El Congreso de los Di
putados insta al Gobierno a que 
contribuya de freno a la carrera 
armamentista y arbitre iniciati
vas y soluciones multilaterales 
o bilaterales que fortalezcan el 
diálogo entre los países ricos y 
pobres.

6 .— Ante la próxima CSCE 
a celebrar en Madrid para 1980, 
y frente a la posibilidad de con
vocatoria de una conferencia eu
ropea sobre desarme, el Congre
so de los Diputados pide al 
Gobierno que elabore un pa
quete de proposiones concretas 
sobre reducción de armamentos, 
tanto convencionales como nu
cleares.

Los socialistas fundamentan 
la necesidad de estas resolucio
nes haciéndose eco de una serie 
de circunstancias cuyo resumen 
transcribimos:

a) Uno de los grandes proble
mas con que se encuentra la hu
manidad y que requiere solucio
nes urgentes y concretas es la 
carrera armamentística. La cre
ciente producción de armas de 
destrucción masiva está llegando 
a límites asfixiantes que cerce
nan las ansias de progreso prin
cipalmente de los pueblos que 
pugnan por alcanzar un desarro

Ya son 19 los presos vascos puestos
en libertad desde la liberación de 
Rupérez

“En un principio, los ata
ques fueron verbales —seña
ló el director de Herrera- 
profiriendo insultos a ios 
funcionarios y a miembros 
de los cuerpos de seguridad, 
a quienes constantemente 
calificaban de mercenarios, 
fascistas y asesinos. Poco 
después —manifestó el señor 
Martínez Motos— se abalan
zaron contra dos funciona
rios, a quienes intentaron 
agred ir”.

El director de Herrera de
claró que la plantilla de este 
centro “tiene conciencia de 
que son presos muy peligro
sos, máxime cuando vienen 
con la intención de hacer 
su convivencia aqui mucho 
más difícil”.

Tras realizarse la regla- 
rnentaria inspección y ca- 
chaeo de los reclusos, estos 
pasarán a celdas de aisla
miento, “hasta que veamos 
como se desarrolla su estan
cia, que presumo muy difí
cil”, precisó el director. 
Posteriormente, según su ac
titud, los reclusos pasarán a 
los diferentes módulos don
de las normas son menos 
rígidas y el control menos 
intenso.

Según señaló a “Efe” el 
director de Herrera, “los tre
ce nuevos internos vienen a 
Herrera como autores de 
actos sancionables en un 

centro de cumplimiento, 
prescindiendo de su condi
ción de presos por delitos de 
terrorismo”.

ya son 19 LOS PRESOS 
VASCOS LIBERADOS

Cuatro reclusos de la pri
sión de Basauri y otro de 
Martutene fueron puestos 
en libertad en los últimos 
días, según informan fuen
tes del partido político 
abertzale EIA.

Los que han sido puestos 
en libertad en la prisión viz
caína Son Sorkunde Cam
bio, de Bilbao; Juan José 
Larrinaqa. de Durango; 
Eduardo Barinaga, d& Du
rango, y José María Uriarte. 
De la prisión de Martutene 
(San Sebastián), ha salido 
Margarita Odriozola, de 
Azpeitia.

Con estos son 19 los pre
sos vascos puestos en liber
tad desde el 12 de diciem
bre, fecha en que fue libe
rado por ETA político-mi
litar el diputado centrista 
Javier Rupérez.

BARCELONA COCTEL 
MOLOTOV CONTRA LA 
JEFATURA DE POLICIA

En medios cercanos a la 
Jefatura Superior de Policía 

• “Falta decisión y énfasis en 
las manifestaciones que sobre 
desarme efectúa el Gobierno 
de UCD”

llo al que tienen derecho.
b) El hemisferio norte del 

globo terráqueo, y sobre todo 
Europa y su área de influencia, 
constituyen los lugares geográfi
cos de mayor concentración de 
armamentos y donde la “calidad 
de estos puede proporcionar el 
mayor poder destructivo y de
vastador en caso de contienda 
generalizada. Al encontrarse 
España en esta zona, no puede 
sino a inducirnos a. reflexionar 
profundamente sobre el pro
blema máxime cuando nuestras 
costas están bañadas por mares 
convertidos hoy en día en 
grandes almacenes de armas.

c) La dividida Europa de los 
bloques, no está ajena a la bús
queda de la distensión y del 
desarme. En uno u otro grupo 
de países que la forman, han 
surgido últimamente serias lla
madas en favor del freno a la 
carrera armamentística. Desde la 
ya famosa “acta final” de Hel
sinki de 1975, han venido suce- 
diéndose acontecimientos muy 
positivos como la firma en Viena 
del acuerdo “Salt-ll”, así como

determinadas declaraciones de 
suma importancia que debe te
nerse en cuenta.

d) Los socialistas consideran 
que España no debe desenten
derse de los temas relacionados 
con la distensión y el desarme en 
el mundo, y menos aún en Euro
pa. España pertenece al contexto 
occidental y, como tal, ha de 
seguir muy de cerca los aconteci
mientos que ocurran en su zona 
natural. El hecho de no existir 
ligaduras directas entre nuestro 
país y algunas de las alianzas de 
defensa conjunta, no hace más 
que subrayar el carácter de Es
paña. de defensora a ultranza de 
la distensión y el desarme.

Sin embargo, los socialistas, 
observan con preocupación la 
carencia de decisión y énfasis en 
las manifestaciones que sobre 
estos temas hace el Gobierno es
pañol y, sobre todo, la inexisten
cia de proposiciones concretas a 
la comunidad internacional o a 
determinados países que puedan 
ser el origen de realidades en el 
freno a la carrera armamentísti
ca.

de Barcelona, se ha confir
mado a Logos que, el martes 
sobre las seis de la tarde, 
desde un coche que circula
ba por la vía Layetana fue 
lanzado un coctel molotov 
contra la sede de dicha Jefa
tura de Policía que se halla 
ubicada en la citada aveni
da.

El artefacto, de fabrica
ción casera, era de poca po
tencia y no produjo gran
des daños materiales, si bien 
hirió levemente a un inspec
tor del Cuerpo General de 
Policía que circunstancial
mente se encontraba cerca 
de aquel lugar. Los policías 
nacionales que se hallaban 
de guardia no sufrieron da
ños.

Según informó una emi
sora barcelonesa, el atenta
do fue reivindicado por un 
comando denominado "Fé
lix Goñi”, perteneciente al 
“Front Militar de Catalun
ya” (FRO. MI. CA). y que 
la acción se había llevado a 
cabo “por el encarcelamien
to de patriotas catalanes y 
demás presos políticos y 
represaliados para los que 
no' hay una feliz Navidad, 
como tampoco la hay para 
los represaliados vascos”.
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No hay tensiones entre ellos, pero sí con los radicales

MBMIOS V UIUHA, 
■IW PARA ERSKADI

BILBAO, 27 (Servicio especial de Logos para ARAGON/exprès).- Con el triunfo 
de Xabier Arzallus en la presidencia del Bizkai Buru Batzar, organismo provincial, 
-en términos del partido regional, del Partido Nacionalista Vasco-, este inicia su ca
mino hacia la presidencia del “EBB", máximo organismo nacional del partido, des
bancando así a Carlos Garaicoechea, relevo que desde la actual perspectiva sólo se in
cluye como pacto, ya que no hay tensiones entre Arzallus y Garaicoechea, por lo que 
la meta seria la presidencia del partido para Arzallus y la del Gobierno vasco para Ga
raicoechea.

■ El primero podría ser 
presidente del PNV y 
el segundo del 
Gobierno Vasco

Esto es lo que cabe dedu
cirse al observar actualmen
te la fuerza con que ha 
irrumpido Arzallus en su 
nueva dedicación a la orga
nización interna del partido, 
por un lado, y teniendo en 
cuenta la estabilidad de que 
goza la figura de Garaicoe
chea, su condición de nava
rro y de buena imágen de 
líder, su pertenencia a la 
misma línea de Arzallus y 
unirle a este unas buenas 
relaciones personales y en 
evitación de que el partido 
tuviese que volver a levan
tar la incompatibilidad de 
que goza Garaicoechea en 
favor de Arzallus, por otro 
lado. Este, al menos, ha 
evitado esa vía, al renunciar 
a su cargo de parlamentario 
por Guipúzcoa para dedicar
se exclusivamente al “BBB”. 
Varias fuentes del partido 
consultadas por Logos, sub
rayan que no volverá a ha
ber concesiones en el capí
tulo de incompatibilidades.

Con Arzallus triunfa la 
línea más progresista ideo
lógicamente, la socialdemo- 
crática, que es a su vez la 
menos radical en los plan
teamientos nacionalistas, sin 
otro techo que la autono
mía y el reiteradamente ex
presado por Arzallus de

Colegios 
privados:

“una Euzkadi integrada en 
la Europa de los pueblos”, 
alcanzable tras de la inte
gración española en la Co
munidad Económica Euro
pea.

La línea derrotada, la 
que encabezaba en el “BBB” 
anterior Anton Armaza, lla
mada “sabiniana”, es la pu
ramente nacionalista y se 
defiende un modelo de so
ciedad al estilo de la demo
cracia cristiana. Paradógica- 
mente sus bases son las más 
modestas económicamente. 
Las más progresistas corres
ponden a los militantes de 
mayor nivel intelectual y 
económico.

El sector derrotado ha 
declarado que asumirá “una 
política nacionalista radical” 
y “una actitud de crítica” 
hacia el otro sector, sin du
da, en espera de su nueva 
oportunidad.

CERCA DE E.E.

Todos los observadores 
políticos han coincidido en 
estacar que el triunfo de 
Arzallus fue más rotundo 
de lo esperado en principio. 
Los sondeos hechos hace 
dos semanas indicaban que 
uno y otro sector contaban 
con un 25 por ciento apro
ximadamente de votos in
condicionales, estimándose 
que el 50 por ciento restan
te podría dividirse entre am
bos sectores, con ligera di
ferencia a favor de la social 

democracia. Había que con
tar también con la fuerza 
de los “incondicionales” 
de la central sindical ELA- 
STV, central que sigue gi
rando hacia el socialismo y 
cuya proximidad a Euzkadi- 
co Esquerra es cada vez más 
evidente, como lo demues
tra el hecho de que en el sin
dicalismo propugnando por 
Euzkadiko Esquerra se apo
yará en ELA-STV, según 
acuerdo adoptado en la pri
mera conferencia sindical 
de la citada coalición.

Sin embargo el triunfo 
de Arzallus fue rotundo, ya 
que de las ips juntas muni
cipales de Vizcayí, le vota
ron 78, con lo que se regis
tra la particularidad además 
de que todo el “BBB” sea 
monocolor, por así decirlo.

La composición del nue
vo BBB es: Xabier Arzallus, 
como presidente, y Juan 
Carlos Isasti, José Antonio 
Azpuru, Begoña Azarloza, 
Tomás Aldama, Felix Bil
bao, Roberto Arechabala, 
Josu Ortuondo, José Ramón 
Menchaca y Kepa Galarza.

De estos, Arzallus, Isasti 
y Azpuru forman parte del 
EBB, cuya presidencia segui
rá ostentando Garaicoechea 
hasta hasta que se celebre 
una nueva asamblea nacio
nal. Al menos corresponde 
celebrar una nueva asamblea 
en 1981, ya que tiene lugar 
cada cuatro años y la última 
fue en marzo de 1977. Sin 
embargo es posible que la lí

nea derrotada, la “sabinia
na” logre precipitar una 
asamblea nacional, para tra
tar el tema de la “confede- 
rabilidad” orgánica del par
tido —uno de los temas que 
ha dividido a las dos tenden
cias—, para lo cual necesita
rá contar con un 15 por 
ciento de firmas.

REESTRUCTURACION 
EN LA COALICION DE 
HERRIBATASUNA

El comité permanente de 
la coalición Herri Batasuna 
ha sido sustituido por la 
asamblea nacional de carée
te decisorio, según acuerdo 
adoptado por unanimidad 
en la última reunión de los 
representantes políticos de 
esta coalición.

La sustitución de órganos 
obedece a una reestructura
ción interna de la coalición 
y fue el principal tema a es
tudiar en la última reunión. 
Aunque el poder soberano 
se encuentra en la base, se
gún indican fuentes de H.B., 
el órgano soberano de deci
sión política radicará en la 
mesa nacional.

PROPUGNA 
TARRADELLAS A 
ARBELOA
MAYOR COLABORACION 
ENTRE NAVARRA Y 
CATALUÑA

PAMPLONA, 22 (Efe).-

El presidente del Parlamen
to Forai, Victor Manuel Ar- 
beloa, ha recibido una carta 
del presidente de la Gene- 
ralitat en la que Josep Ta- 
rradellas propugna una ma
yor colaboración entre Na* 
varra y Cataluña.

“Es mi deseo —dice Ta- 
rradellas en su carta— que 
estos días que hemos teni
do la satisfacción de po
derlos pasar en su compa
ñía, signifiquen el inicio 
de un mayor conocimiento 
y colaboración entre Cata
luña y Navarra, a fin de con
seguir el mejor camino para 
llegar a la paz y bienestar 
que deseamos para todos los 
pueblos de España”.

El presidente d« la Gene- 
ralitat recuerda su visita a 
Navarra en el mes de no
viembre y se disculpa por 
no haber mandado estas lí
neas antes a causa de un lar
go proceso gripal.

“Puede estar seguro —aña
de— de que guardaré un im
borrable recuerdo de los 
días que pasé en esas tierras, 
y, en particular, de la visita 
que efectué a ese Parlamen
to Forai de su digna presi
dencia, que me hizo revivir 
tantas páginas de la historia 
de la lucha por la libertad de 
ese ejemplar pueblo nava
rro”.

De enero a marzo

LATELE- 
FONICA 
DEVOLVERA 
EL IMPORTE 
DEL "PASO- 
DOBLE"

MADRID, 27 (Logos).
La Compañía Telefónica 
Nacional de España pone 
en conocimiento de sus 
usuarios que, de acuerdo 
con lo dispuesto en la re
solución del Ministerio 
de Transportes y Comu
nicaciones del 14-12-1979 
y con el sistema aproba
do por la Delegación del 
Gobierno, procederá a la 
devolución de las canti
dades ingresadas por el 
concepto de doble-paso 
de contador en nuevas 
zonas de tarificación ur
bana, a los abonados a 
quienes se cobró lo tari- 
fado por dicho concepto 
durante los meses de 
agosto y septiembre (fac
turación en el recibo de 
noviembre-diciembre), asi 
como a quienes se cobró 
lo tarifado en los meses 
de agosto, septiembre y 
octubre (facturación en 
los recibos de octubre- 
noviembre y de diciem
bre-enero ).

Estas devoluciones se 
efectuarán en el recibo 
correspondiente a enero- 
febrero para los primeros 
y en el recibo de febrero- 
marzo para los segundos.

Asimismo, la Compa
ñía Telefónica Nacional 
de España hace saber que 
no ha cobrado cantidad 
alguna en concepto de 
doble-paso a partir del 
primero de octubre de 
1979, a aquellos abona
dos cuya facturación se 
realiza en los meses impa
res, ni al resto de los abo
nados a partir del prime
ro de noviembre de 1979, 
pues las cantidades tarifa- 
das por tal concepto en 
las centrales aún no des- . 
conectadas en dichas fe
chas irán ya descontadas 
en los recibos correspon
dientes.

LA 
AMENAZA 
OE CIERRE

SIGUE
EN PIE

MADRID, 27 (Logos).- 
El ministro de Educación, 
Otero Novas, recibirá a ia 
junta directiva de la Confe
deración Española de Cen- 
ti’os de Enseñanza (CECE), 
que celebra hoy reunión en 
un clima de "calma tensa" 
a la espera de las posibles 
soluciones que puedan llegar 
de la Administración para 
l3s reivindicaciones plantea
das. La amenaza sigue en 
pie: sin negociar alternati- 
'^3s a la actual crisis de los 
centros no estatales, el día 
ocho de enero, los colegios 
privados no abrirán sus 
Puertas. Aún no se conoce 

qué momento se cele- 
orará la reunión con el mi- 
O'stro, ni tampoco si éste 
tiene ya las soluciones re
queridas por la CECE, lo 
Unico que han manifesta
do fuentes próximas al de
partamento es que Otero 
•^oyas "entrará en diálo- 
9° con los representan
tes del sector.

"En cuanto me lo ordene, dejaré 
mi misión", ha dicho el cardenal 

a ARAGON/expres EL PAPA RECHAZA
LA DIMISION DE BUENO MONREAL

ZARAGOZA, 27 (ARA- 
GON/expres).— “En cuanto Su 
Santidad me lo ordene, dejaré 
mi misión pastoral”, declaraba 
anoche a ARAGON/expres, des
de su residencia en Sevilla, el car
denal arzobispo de aquella dióce
sis, monseñor Bueno Monreal, 
quien horas antes había dado a 
conocer la noticia de que el Papa 
Juan Pablo II, a través del secre
tario de Espado vaticano, le ha
bía dirigido una carta en la que 
le hacía saber que no acepta la 
dimisión de monseñor Bueno en 
sus misiones pastorales en Sevi
lla.

El cardenal Bueno Monreal ha
bía presentado hace algún tiem
po su dimisión como arzobispo 
de Sevilla ante la Santa Sede, por 
motivos de edad, ya que reciente- ' 
mente había cumplido los seten
ta y cinco años.

— ¿Qué dice la carta de Roma, 
monseñor?

—Es una carta muy grata para 
mí. Está escrita con mucha gene- 
rosidad. 
dido no 
sada en 
llevo, y 
Papa ha 
núo.

El Santo Padre ha deci- 
aceptar mi dimisión, ha
los años de servicio que 
en mi salud. Y como el 
decidido eso, yo conti-

H El arzobispo de Sevilla había puesto 
su cargo a disposición de la Santa Sede 
cuando cumplió los 75 años

—Esas noticias de Roma, ¿qué 
han significado para el cardenal 
de Sevilla?

—Algo sumamente grato y ale
gre.

— ¿Cuánto tiempo lleva al 
frente de la Archidiócesis sevilla
na?

—Yo llevo ya veinticinco años 
en Sevilla, y po:' eso me siento 
muy sevillano. La gente de aquí 
me responde muy bien, y estoy 
contento. Aunque con la edad, y 
a medida que pasa el tiempo, 
comprendo que para ciertas.mi
siones nos vamos haciendo más 
idóneos.

—¿Cuáles son sus proyectos 
para el futuro inmediato?

—Para el futuro, continuaren 
mi misión. El día en que la Santa 
Sede designe a otro para susti
tuirme, me retiraré muy tranqui
lo.

—Para hacer, ¿qué?

—A orar, a leer, a desaansar...
—Sí, pero, ¿a dónde? ¿Perma

necerá en Andalucía o piensa re
gresar a Aragón?

—Para el poco tiempo que me 
quede de vida, creo que me que
daré aquí, en Andalucía, donde 
he conseguido tener tantas amis
tades. Por otra parte, tengo en 
cuenta también a quienes se en
cargan de atender a mi salud.

—... Una salud que, según nos 
dicen, sigue siendo de hierro...

—Muchas gracias por la inten
ción. Pero sí. De momento me 
encuentro bastante bien.

—¿Algún mensaje para Zara
goza?

— Que me acuerdo mucho. So
bre todo, de mi última visita, 
con motivo del Congreso Maria
no. ¡Ah! Y déle las gracias al al
calde, que me ha enviado una 
colección de fotos preciosas.

—Se las daré.

—Y para los aragoneses, feli
ces fiestas y mis mejores recuer
dos.

—También los transmitiremos.
En definitiva, la noticia ha te

nido su confirmación, desde Se
villa, por boca del propio carde
nal: el secretario de Estado del 
Vaticano, monseñor Cassaroli, 
dirigía hace poco una carta a 
monseñor Bueno Monreal comu- 
‘nicándole que el Papa no acepta 
la dimisión en su cargo pastoral 
de Sevilla.

La noticia, según nuestras 
fuentes de la capital andaluz, la 
difundía el propio cardenal entre 
los miembros del cabildo, a títu
lo privado.

El cardenal Bueno Monreal, 
cuando cumplió los 75 años de 
edad, dirigió una carta ai Papa en 
la que dejaba a su disposición el 
cargo de 
siguiendo 
daciones 
Vaticano 
católicos 
edad.

arzobispo de Sevilla, 
con ello las recomen- 

hechas en el Concilio 
II a todos los prelados 
que alcanzasen esa

En el escrito de monseñor Ca
saron al cardenal español se le 
ruega, en nombre del Papa, se
guir al frente de su ministerio 
pastoral- durante cierto tiempo, 
sin especificar cuánto.

s®
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THOMSON

Avenida de Goya, 8 
Teléfono 220690 
ZARAGOZA-6

NOVEDAD EN CERAMICA:
Pavimento y Revestimiento cerámico.
Reforma en general.
Diseño y amueblamiento de 
mobiliario de cocina.

PARQUETS 
MOQUETAS 
PA VIMENTOS PLASTICOS

VENTA Y SERVICIO TECNICO 
DE INSTALACION Ÿ 

REPARACION DE 
RADIO COCHES Y CASSETTES

auto-radio arnaudas
SERVICIOS OFICIALES DE:

Perpetuo Socorro, 11

Teléfono 27 91 03 ZARAGOZA-6

CENTRAL
San Antonio M.a Claret, 4
Teléfono 350501

SUCURSALES
Avda. San José, 124 

y
JOYERIA EI\IMA en CASETAS

JO YERIA ■ RELOJERIA - PL A TERIA

Avenida de Goya, 3
Teléfono 27 47 63
ZARAGOZA-6 YEI]IDAROCA

JOYERIA VICENTE
C/ Mayor, 107

FOTO COLOR INDUSTRIAL

BOUTIQUE 
moda infantil, juvenil 
y premamá

Ai/enida Goya, 57 
Telefono 25 2649

Y Cortes de Aragón, 34

ZARAGOZA-5

ARAGON/expres / 27 diciembre 1979

AVD/IGOYA.83 TELEFONO 25 50 38

, ZARAGOZA

Navideños
en este sector

DE GO YANo compre su televisor color 

sin THOM ni SON

Dele a sus ñlavidades un "color 
de fiestas y adquiéralo en

ELECTRODOMESTICOS

MUEBLES DE COCINA 
SONIDO TV

Avda. de Goya, 2 (esquina Gral. Mola) 
Teléfono 211352 ZARAGOZA-6

COniEFKiúL 
iSEniCA 

AZULEjERA,S.A.

EXPOSICION
Y VENTA: 
Avda. Goya, 3 
Tels. 279707*-08 
ZARAGOZA-6

REVESTIMIENTOS DECORATIVOS, S. L.

e industriales

le desean una feliz
Navidad

SECTOR A VENIDA

AUDIOVOX - AUTOVOX - A. R. SYSTEMS - 
BECKER - BELSON - BLAUPUNKT CLARION - 
PHILIPS - SANYO - SKREIBSON - VOXON

La Casa de los Carrillones

Relojería - Regalos

ROYO

los comerciantes

VIGLAD

FOTO 
NARWY

ESTUDIO: Avda. Goya, 85 
Teléfono 259505

y un próspero y venturoso
año 1980
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MADfí/D, 27. (Efe). - "Si no se firma ei acuerdo-marco, habrá 
que negociar aproximadamente 3.000 convenios coiectivos con una 
gran dispersión de fuerzas de ia ciase traba/adora que, en determinados 
puntos, va a dariugara una fuerte confiictividad", ha manifestado ei 
secretario générai deí PSOE, Feiipe Gonzáiez, en deciaraciones 
exciusivas a ia Agencia Efe.

Acerca de fas consecuencias económico-pofíticas derivadas de ia 
firma o no def acuerdo -marco, ei ifder de la flposición ha contestado 
asía fas consecuencias concretas que seguirían si no se ffega a ia 
firma de ese acuerdo:

“Bueno, yo creo que tiene 
una serie de consecuencias, 
aunque a mí no me gusta drama
tizar. El acuerdo marco significa 
desde el punto de vista positivo 
que se establece una banda sala
rial —por destacar el aspecto que 
más interesa a la gente— que ade
más se conseguiría rebajar la jor
nada laboral hasta llegar a las 
cuarenta horas en un plazo bre
ve de tiempo, en un par de años, 
pero, sobre todo en matéria de 
política económica, significa que 
los trabajadores de todo el país 
—y eso hay que tenerlo muy 
seriamente en cuenta— tienen 
asegurado su mínimo. Y en los 
sectores donde los trabajadores 
gozan de mucha.capacidad nego
ciadora podrían llegar al 16 por 
ciento”.

SI NO SE FIRMARA EL 
ACUERDO-MARCO...

“Si no se firma el acuerdo 
marco, habrá que negociar apro
ximadamente 3.000 convenios 
colectivos con una gran disper
sión de fuerzas de la clase traba
jadora que, sin duda alguna, en 
determinados puntos va a dar lu
gar a una fuerte confiictividad. 
También estoy convencido que 
si no hay un acuerdo-marco 
—aunque no tengo ningún da
to— el Gobierno hará un “dic
tae”, decreto-ley, con un techo 
salarial y mucho me temo que el 
techo o banda salarial del Go
bierno no vaya a alcanzar las po
sibilidades que se están a punto 
de alcanzar a través de la nego
ciación. Por lo tanto hay que de
cir que hace falta un serio ejerci
cio de responsabilidad en este 

•' país. Ya que lo más importante 
de la no firma del acuerdo es el 
coste que va a tener para el país. 
Imaginemos que la no firma pro
vocada, como ya se ha amenaza
do desde algunas tribunas púbh- 
cas, una enorme confiictividad 
laboral, que repercutirá en una 
pérdida de horas de trabajo de 
bastantes millones. Imaginemos 
que al final de ese proceso, los 
trabajadores no han conseguido 
ni fortalecer su estructura ni 
tampoco unos resultados mejo
res que los que se derivan del 
acuerdo marco. Esto retrasa evi
dentemente la so Edificación, el 
establecimiento de un sistema de 
relaciones industriales poderoso”

‘Por tanto, sin hacer catastro- 
íismo, el problema del acuerdo- 
marco es muy claro; si no se fir
ma el precio que van a pagar los

FELIPE GONZALEZ, contundente

■CC.DO.tStiÍ
Siendo ntilizada*

(Al servicio del PCE)

trabajadores es mucho mayor; el 
precio que va a pagar el país es 
mucho mayor desde el punto de 
vista económico”.

HABRA UNA OLEADA DE 
INSULTOS Y DEMAGOGIA

— ¿Es posible una firma bila
teral CEOE-UGT?

—Yo creo que las centrales 
sindicales mayoritarias deberían 
tender a firmar conjuntamente 
el acuerdo, para que éste tuviera 
la máxima eficacia. Ahora bien, 
una central sindical cualquiera, 
en este caso la UGT, tiene que 
asumir el costo de su estrategia 
y lógicamente el beneficio. La 
UGT ha marcado una línea estra
tégica con autonomía preten
diendo que esa línea sea comparti
da por otras centrales sindicales, 
pero si no se llega a ese acuerdo, 
también la central sindical que 
ha marcado esa estratega: — en es
te caso la UGT* debe asumir sus 
responsabilidades. Tiene un te
cho mínimo de negociación, ha 
hecho la oferta. Si la patronal 
es capaz de llegar a ese techo de 
la UGT, a mi juicio, la responsa
bilidad le exige firmar el acuerdo 
aunque sea bilateralmente.

De momento va a haber una 
oleada tremenda de insultos, ata
ques demagógicos etc. a los que 
ya estamos acostumbrados. Den
tro de cuatro meses, los trábaja- 
dores de este país sabrán el saldo 
positivo de una firma en las con
diciones qqe quiere la UGT, no 
en las condiciones que pretende 
todavía la patronal.

LAS PATRONALES AUN 
SON MAS FRAGILES

—No cabe duda que las orga
nizaciones sindicales son débiles 
y frágiles, eso parece claro; pero, 
¿qué piensa de las organizacio
nes empresariales?

—Cuando tengamos que hacer 
un análisis del contrapunto, es 
decir de la otra parte de la rela
ción industrial que es el empre
sario, tenemos que ser infinita
mente más duros y más crudos. 
El empresario español no ha te
nido necesidad de estructurarse 
en un entramado asociativo po
deroso, porque el poder ha esta
do durante los últimos cuarenta 
años a su disposición. Se ha dic
tado por decreto las condiciones 
de trabajo, pese que a partir de 
los años sesenta se iniciaron las 
negociaciones colectivas con una

► E/ líder del PSOE defiende el 
acuerdo-marco y el Estatuto 
de los Trabajadores

ficción que a veces rompían los 
trabajadores, que eran los Jura
dos de Empresa que presisía 
siempre el empresario.

El empresariado por tanto es
tá acostumbrado a un proteccio
nismo exagerado desde la Admi
nistración y tampoco tiene con
ciencia de colectividad. De tal 
manera, que las asociaciones em
presariales en nuestro país tienen 
mayor fragilidad comparativa 
que las centrales sindicales con 
mucha distancia.

COMISIONES, 
INSTRUMENTADA

—Usted ha sido muy duro con 
el Partido Comunista a propósito 
del Estatuto del Trabajador, 
¿Qué papel cree que juega el Par
tido Comunista en relación con 
el acuerdo-marco?

—Las diferencias entre la ofer
ta de UGT y CC.OO, en el acuer
do-marco son prácticamente ine
xistentes. La diferencia en la 
banda salarial es de un punto, y 
si no se firma por éso, se está in
curriendo en contradicciones 
muy graves, porque justamente 
y en el sector de la banca se lle
va conjuntamente el 16 por cien
to y debemos considerar este 
sector como el óptimo en la con
quista de un aumento salarial. 
Por tanto, las razones no son de 
carácter puramente económico. 
Yo no quiero decir que no quie
ra negociar Comisiones Obreras, 
Lo que digo es que, en estos mo
mentos, el Partido Comunista no

CC. 00. DIRA HOY 
SU ULTIMA PALABRA EN EL

MADRID, 27. (Efe). - La Comisión Ejecutiva de CC. OO. se reúne hoy, 
a primera hora, para decir su última palabra sobre "El acuerdo marco", cu
yas negociaciones abandonó en la última reunión con UGT y CEDE.

También analizará el desarrollo del Estatuto del Trabajador y la nego
ciación colectiva para 1980.

Fuentes de esta central han calificado de "ridicula" la postura de UGT 
de convocar a CC. OO. para dar una respuesta a su propuesta sobre el 
acuerdo marco, por considerar "que el interlocutor de los obreros siempre 
será la patronal y no otro sindicato". Añadió que es interesante que CC.OO. 
tengan una postura conjunta frente a la CEOE, pero que tos acuerdos fi
nales tienen que nacer de la negociación.

Sobre la reunión que mantendrán hoy UGT y CC. OO. Dijo que toda
vía no había hora señalada aunque debido a la reunión de su comisión eje
cutiva, tendrá que ser, probablemente, por la tarde. Por su parte, la UGT ha 
señalado a "Efe" que la reunión está fijada para las once de la mañana.

A las doce de la mañana, dijo el representante de la central socialista a 
"Efe", habrá una reunión de la UGTcon la CEOEpara conocer la "última 
palabra " de la pa tronal sobre la propuesta de esta central sindical.

Las posiciones de UGT y CEOE son estos momentos muy cercanas y 
hay muchás 'posibilidades de que se ultime el acuerdo.

Tras estas reuniones de la UGTcon CC. OO. y CEOE la comisión ejecu
tiva de esta primera central sindical, se reunirá para preparar el encuentro 
del comité confederal.del próximo viernes en el que se decidirá, tras valorar 
las posibles consecuencias, la firma o no del "acuerdo marco".

está interesado en la firma, por
que de alguna forma CC.OO. es
tá siendo utilizada como un ins
trumento al servicio de la estra
tegia del PCE para romper el 
aislamiento que se trata de impo
ner desde la derecha, desde el 
Gobierno, respecto al Partido 
Comunista.

En definitiva, en el acuerdo- 
marco, como en el Estatuto de 
los trabajadores* hay dos cues
tiones fundamentales que anali
zar: el acuerdo-marco en sí mis
mo, que a mi juicio, dada la si
tuación -de crisis, es aceptable 
para la inmensa mayoría de los 
trabajadores y beneficioso para 
la Economía —porque no sólo se 
ocupa del salario sino de una 
cierta protección del empleo en 
la perpectiva de la recuperación 
de la crisis—. Este es un marco 
de discursión. Y otro es la estra
tegia política confrontada del 
Gobierno, por una parte, y del 
Partido Comunista que trata de 
romper el aislamiento que le im
pone el Gobierno, utilizando el 
acuerdo-m^co ó el Estatuto de 
los Trabajadores. Por eso pienso 
que objetivamente CC.OO. debe 
tener interes en la firma de un 
acuerdo-marco —lo han repetido 
hasta la saciedad— pero creo que 
hay una ínstrumentalización del 
acuerdo-marco y del propio Es
tatuto en los debates pasados, 
que no tiene nada que ver con 
los contenidos, como hemos re
petido en numerosísimas ocasio
nes durante todo el debate parla
mentario.

La gasolina: 
el mejor 

negocio de la 
Administración

Si nuestros infor
mes no fallan, la ga
solina representa pa
ra el Gobierno el me
jor negocio de todas 
las Espadas que en ei 
mundo han sido. Se
gún cálculos aproxi
mados cada litro vie
ne a costar neto alre
dedor de 18 pesetas 
y si Dios o el diablo 
no lo remedian en 
plazo breve, brevísi
mo, nos la van a po
ner a 53 pts., el li
tro, lo que viene a 
representar un recar
go de casi ei 300 por 
ciento.

Ciertamente que 
casi todos los países 
occidentales vienen 
utilizando ios carbu
rantes como una de 
sus mejores fuentes 
de ingresos, pero tam
bién es evidente que 
en este apretarse el 
cinturón que nos to
ca a todos, también 
el Gobierno podría 
solidarizarse con los 
consumidores y re
nunciar a una parte 
de los fabulosos im
puestos que gravan a 
los carburantes.

A este propósito, 
no faltan quienes opi
nan que si a ia Tele
fónica le han metido 
una puñalada con el 
popular paso-doble 
no hay razón alguna 
para que ia Admi
nistración actúe im
punemente en ei ca
so de los carburan
tes y consideran que 
ha llegado la hora de 
las cuentas ciaras.

, ¿Cuánto cuesta la ga
solina ai Gobierno? 
¿Cuánto nos cuesta 
a ios españoles? Aquí 
tiene el "leader" de
la O.C.U.,
García Pa
bios, una
nueva batalla?

ÍA^

LA FAMILIA
REAL. DE

VACACIONES

PIRINEO
MADRID, 27 (Efe).- 

Sus Majestades los Reyes de 
España, en compañía de sus 
hijos, SS.AA.RR. el prínci
pe de Asturias y las infantas 
Elena y Cristina, se han tras
ladado a una estación inver
nal del Pirineo, donde per
manecerán durante varios 
días, según ha trascendido 
a "Efe" de fuentes fidedig
nas.

Don Juan Carlos y doña 
Sofía, junto con sus hijos, 
pasarán ei fin de año en la 
aludida estación invernal y 
regresarán a Madrid a prime
ros de enero.
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EL DRAMA QUE SE 
CONVIRTIO EN LEYENDA

Tresjuncos y si averiguaban algo más, entonces se lo conta
rían a Gregorio.

Llegaron temprano por la mañana del día siguiente a 
Tresjuncos. Iban la Varona, su hijo Eugenio y la joven pa
reja formada por Manuela y Salustiano. Entraron en la sa
cristía de la iglesia y allí esperaron a que terminara la misa 
don Rufo.

—Que nos dé esa carta que le han mandado, don Rufo. 
Que nos hemos enterado que ha aparecido el Cepa.

Disimulaba el cura:
—¿Qué carta? La correspondencia 

os concierne. Marchaos, yo sé lo que
—Si no nos da esa carta iremos al 

pidan.
Se encogía de hombros don Rufo,

entre parroquias 
tengo que hacer.

no

Juzgado a que se la

enfadado:

^'ÏS-

ha aparecido, entonces León 
cuando empezó a llorar.»

es tan inocente como yo.’’ y j,

UN REDACTOR DE "EL SOL" DIO 
LA NOTICIA A LA PRENSA

Crimen 
IÆCUENÇA 

SALVADOR MALDONADO

—Por mí haced lo que queráis, pero yo no os voy a en
tregar carta alguna.

Quedaron la Varona y Eugenio en la sacristía, mientras 
que Manuela y Salustiano visitaban el Juzgado Municipal.

Una hora más tarde, conocido ya cbn detalle el conteni
do de la carta, llegó a Qsa la Varona y se fue al campo en 
busca del marido. Corría entre las piedras Dolores y se tiró 
a los pies de Gregorio.

—¡Gregorio, Gregorio, que ha aparecido el Cepa! ¡El 
Cepa, que ha aparecido!

Presenció aquella escena el Pajarillo: «Gregorio trabaja
ba con nosotros, quitando piedras de lo que nosotros labrá
bamos. Era un erial y había muchas piedras. Él las quitaba. 
Llegaba con su borrica cada mañana y al trabajo... Yo era 
joven entonces y se me daba no sé qué, decirle nada, porque 
era muy adusto, muy serio. Llegó su mujer llorando, la que

Antes incluso de que fuera llevado José María Grim 
dos a Belmonte, por orden del juez entonces en función 
Teófilo Escribano Quintanilla, apareció en la provincia 
fael Solís, redactor del periódico El Sol, que había sido 
sado por el corresponsal del mismo periódico, un reloi 
de Tarancón.

Solís es quien primero dio la noticia a la Prensa 
nal, y con quien se inició un escándalo de meses. R 
la Prensa diversos aspectos del caso; el reconocimiento 
masa de todos aquellos a quienes se preguntaba por el 
diciendo todos que se trata del mismo pastor desapa 
«algo más viejo y más delgado», «igual de corto del 
aunque bueno», «medio idiota como siempre».

Aquel hombre tan «incompleto y poco terminado!, 
«algo falto y tontiloco», fue reconocido por los médi 
sometido a examen siquiátrico del que resulta: «que no 
mos podido notar nada anormal. Se trata de un indivi 
que discurre relativamente bien y únicamente se aprecia 
deficiencia mental debido a su oficio retirado de pastor j 
estar en un ambiente poco desarrollado y por tanto p 
lo que a todo órgano fisiológico, que varía la atrofian 
sarrollo del mismo según su actividad.»

Un día que estaba cociendo, surgió una pelea entre ve
cinas y al intervenir Filomena la hicieron callar, diciendo 
que ni los asesinos ni sus mujeres tenían derecho a nada. 
Y Filomena levantó la pala de madera y amenazaba a la 
mujer que había hablado:

—León no ha hecho nada, pero si lo ha hecho, ya ha 
pagado su tiempo y en paz.

A primeros del año 1926, dos años después de haber 
vuelto del penal los procesados, se recibía en Tresjuncos una 
carta dirigida al cura Rufo. Éste, después de leerla, se fue

ír'niuB
í-í; corriendo a casa de Contreras, y al no encontrarle, se dirigió 
g’ al casino:

Vivía el Cepa por encargo dél juez en la fonda de 
jandra Córdoba en Belmonte, y cada día era llevado í 
clarar. Se supo así, según confesión propia, que había 
en los baños de la Celadilla hasta el día 27. es decir

gKfc'aíií:

—Señor de Contreras. Señor de Contreras...
Estaba el viejo cacique sentado en un sillón de mimbre, 

cerca del fuego del hogar, dormitando.
—Señor de Contreras, despierte.
Iba alterado don Rufo, y esta circunstancia llamó la aten

ción de Alejandro Latorre, señorito de Osa que tenía novia 
en Tresjuncos y solía acudir al casino a tomar café. Prestó 
atención Alejandro, a pesar de los susurros del cura.

—Lea, lea, señqr de Contreras, fíjese qué barbaridad. 
Ay, si estuviera el juez Isasa, él nos aconsejaría.

Tomó la cari a Contreras y la leyó para sí con detenimien
to, sin dejar traslucir sus emociones.

La carta estaba escrita por el cura párroco de Mira de 
la Sierra, dpn Feliciano Montero, y decía así: «Parroquia de 
Nuestra Señora de la Asunción. Mira. Cuenca. 8-2-1926. Se
ñor don Pedro Rufo Martínez Enciso. Mi estimado compa
ñero: Te ruego me envíes la partida de José María Grimal
dos López, nacido en esa parroquia del 82 al 83, el tres de 
febrero, hijo de Anselmo Grimaldos Delgado y Juana López 
Gómez, com© asimismo la partida de defunción de esta últi
ma, su madre, fallecida después que su marido, hace unos 
doce años, según manifestación del interesado. Si no hubiese 
exactitud en estas indicaciones, tiene ahí una hermana, María 
Santos, que podría confirmar si fuera necesario, con más pre
cisión. Puedes consignar derechos que haré porque sean efec
tivos, aunque para esta parroquia en el expediente que se 
tramita de matrimonio no los haya. Tiene mucho gusto en 
saludarte, y esperando le mandes, se ofrece tuyo afectísimo 
en Cristo Jesús. Feliciano Montero.»

Tamborileaba la mesa don Rufo, nervioso, esperando 
una pauta, un consejo, pero el de Contreras había vuelto a 
cerrar los ojos y parecía meditar, aún con la carta en la 
mano:

No es posible — decía — no es posible. Tiene que ser 
un error. ¿Cómo van a pedir la partida para casarle si está 
muerto?

Llegó Alejandro Latorre a Osa como una exhalación. Ni 
siquiera dio explicación alguna a la novia que se quedó es
perando. A quien primero buscó fue a Salustiano que 
bajaba para él.

Ha aparecido el Cepa, Coscorro. Ha aparecido el 
dijeron que había matado tu suegro.

su

en

Salustiano pidió permiso para volver a casa y hablar 
mujer.
—Pregúntale a tu padre, a ver qué dice.

tra

que

con

Pero la Manuela no quería, porque Gregorio 
todos mucho respeto y se habían acostumbrado 

interrumpir sus silencios.
—Me da respeto, se lo diré a madre.
Cuando lo supo la Varona, decidió que irían

infundía 
ya a no

todos a

llamaban Varona y se tiró a los pies como si fuera un santo 
y gritaba, como en un ataque de locura, “Que ha aparecido 
el Cepa” “Que ha aparecido el Cepa”. Y él sin un gesto, 
mirando sin mirar al frente, pensando. Sólo decía: “Puede 
ser.” “Sí, puede ser, puede ser", llorábamos todos al oírle 
decir eso y no sabíamos dónde meternos. Gregorio seguía 
c<Mi la cantinela de “puede ser”, hasta que dijo: “Si el Cepa

el 22 hasta el 27, y que creía que eí 21 durmió en su cJeA3IAE 
de Tresjuncos. Dijo también que él no vio ese día a ninnÍF^^BAf 
mujer de su pueblo, debieron éstas equivocarse. Y contó* Unos y 
andanzas por la provincia en los últimos dieciséis añosi&abía que 
todo lujo de detalles, dando los nombres de quiénes há'WAsegun 
sido sus patrones esos años, testimonios que fueron coHi|Íera ido < 
rados más tarde. que no les
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AUTENTICA PIRATERIA

sin ningún motivo aparente, 
según los tripulantes del 
“Carvisa”.
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SE RETRASA AL SABADO

de referendum.

la celebración de las fiestas navideñas

representantes de los medios informativos

como yo.’

Reportaje

Cementerio de Osa de la Vega, en 1979
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Regresa a España uno 
de los pesqueros 

apresados por Marruecos
é María Gri 
«s en 
la provincia 
e había sido 
lico, un relí

la Prensa n 
! meses. R 
¡conocimiento 
aba por el 
tor desaparto 
: corto del 
re».

terminado!, I 
•r los médi 
Ita: «que no 
de un indivi 
e se aprecia 
o de pastor j 
or tanto p
la atrofia o

la fonda de 
ra llevado a 
que había 
7. es decir

rmió en su 
e día a nin

iJABIA EL "CEPA" QUE DOS HOMBRES 
NABAhI POR EL?

se. Y contó J Unos y otros se hacían preguntas. ¿Lo sabía el Cepa? 
¡ciséis añosoabía que dos hombres estaban cumpliendo condena por 
quiénes ^Aseguraba que no sabía nada, que de haberlo sabido hu- 
fueron ccn Kra ido «hasta de rodillas», hasta sus asesinos, sólo por- 

no les deseaba mal alguno, sino todo lo contrario.

Hubo quien afirmaba que lo supo pero que se enteró tar
de, cuando ya estaban en la cárcel y que tuvo miedo a que 
lo metieran a él en el lugar de los dos, cumpliendo doble 
condena.

Rafael Solis visitó al teniente Taboada después de saber 
que éste decía que estaba seguro de que si no habían mata
do a éste, habrían matado a otro.

También hubo quien dijo que era un doble, que se tra
taba de un hermano gemelo que había nacido con él y ha
bía muerto a las pocas horas. Y otros que era su hermano 
Urbano, el más alto.

Así las cosas, llevábanle de un sitio a otro sin descanso
hasta que exigió León que fuera llevado primero a su pue
blo de Osa y luego a Villaviciosa para que todo el mundo
viera que ellos no eran culpables.

El día en que fue llevado a Osa, todo Tresjuncos y ve
cinos de pueblos cercanos habían acudido a verle y a mirar
lo que harían Gregorio y León al encontrarse, ya que León
había anunciado su visita. Apareció primero el Cepa por las
calles, escoltado por la Guardia Civil. Iba gritando:

—Soy yo, el Cepa. ¡José María Grimaldos! Nadie .me ha
matado. Soy yo, el muerto.

La gente le insultaba.
—¡Caros nos costaron tus baños. Cepa! Vienes y ahora

nos toca a nosotros. Te podríamos matar, ya han cumplido
por ti... ¿Es que no oíste las coplas? ¿Te enteraste que se
te han dicho hasta misas?

Y sonreía el Cepa:
—Ya me servirán para la otra vida.
Unas mujeres se acercaron a él con garrotas y azadas y

hubo un momento de peligro en que querían lincharlo y tuvo
que cargar la Guardia Civil.

—Mira, mira a tus asesinos. ¿No ves a Gregorio? Pues
bien marcado está.

Gregorio había entrado en la plaza acompañado de toda
su familiá, y al verle, el Cepa se le arrodilló delante y le
pedía perdón:

—Perdóname, Gregorio, juro que yo no sabía nada. Que
no de un paso más si yo sabía algo.

Y Gregorio le levantó y le dio un abrazo diciéndole:
—No te preocupes, hombre, no te preocupes. Pero si yo

a ti casi no te conocía, nunca te he tenido tan cerca.
• Estando en estas emociones, apareció León en el otro ex

tremo de la plaza y se hizo el silencio. Los testigos que pre

O

'/¿'i?

senciaron la escena de su reconciliación, cuentan que: «allí i
lloraban hasta las piedras».

Teófilo Escribano mostró al juez especial venido de Ma
dnd por encargo expreso del ministro de Justicia, don Galo i
Ponte, todas las diligencias efectuadas.

Copyright Salvador Maldonado 1979 Editorial Argos- 
Vergara S.A. Reservados todos tos derechos. Prohibida la
reproducción total o parcial.

# "Sin previo aviso nos ametrallaron y 
nos dispararon incluso tres cañonazos"

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 27 (Logos).- La 
pasada madrugada llegó a las Palmas el buque “Carvisa I”, 
pesquero que fue apresado por los marroquíes el pasado 23 
de noviembre cuando se encontraba faenando en las costas 
del Sahara. El “Carvisa I" fue llevado al puerto de Villa Cis
neros donde permaneció hasta el día 25 que fue liberado. 
La tripulación del “Carvisa” está compuestas por 15 hom
bres 14 españoles, todos ellos de la provincia de Pontevedra,
y un coreano.

El patrón del buque don 
Hipólito Rodríguez ha ma
nifestado a su llegada a puer
to que su barco se encontra
ba faenando en arrastre para 
el norte cuando fueron ame
trallados sin previo aviso por 
la lancha patrullera marroquí 
número 27. Después le dispa
raron incluso tres cañona
zos y varias ráfagas de ame
tralladoras y tras esto les 
obligaron a seguir hacia el 
puerto de Villa Cisneros.

Referentes al trato que les 
dieron en tierra dice el pa
trón del “Carvisa” que fué 
“fatal”. “Nos abordaron, nos 
registraron el barco, nos qui
taron la pesca, que fué lo 
más grave, y con una metra
lleta a nuestro costado no 
nos dejaban saltar a tierra ni 
hablar con nadie”. La can
tidad de pesca que tenía el 
“Carvisa I” a bordo en esos 
momentos erade unas30 to
neladas de pescado.

Los tripulantes pemane- 
¿ieron en el buque durante 
31 días. Dicen que ni siquie
ra les dejaban bajar a andar 
sobre el muelle y tampoco 
les dejaron ir para nada a 
Villa Cisneros. Les quitaron 
igualmente el sistema de te
lefonía y no podían hablar

Los tripulantes del “Car- 
visa I” dicen que esperaban 
que se tomen medidas para 
que no vuelvan a producirse 
situaciones como las que le 
han ocurrido a ellos y que se 
pueda trabajar en el futuro 
con la tranquilidad en la cos
ta de Africa. El práctico de 
pesca, Francisco Vietez dijo 
textualmente: "Lo que nos 
pasó a nosotros fue un acto 
de auténtica piratería por 
parte de los marroquíes..,, 
nosotros nunca pretendimos 
escapar como ellos dijeron”.

Las pérdidas que ha pro
vocado este apresamiento as
cienden a unos 15 millones 
de pesetas.

DELEGACION 
PESQUERA MARROQUI 
EN ESPAÑA

con tierra ni desde el barco.
Supieron su liberación mo
mentos antes de producirse 
ésta, aunque el patrón del 
buque dice que debió produ
cirse unos 10 días antes
pues, al parecer, el propio 
Hassan II d io la orden deque 
fueran liberados, pero que 
irregularidades entre los res
ponsables de la custodia de
los pescadores no hicieron
posible su^ liberación hasta 
hace dos días.

Se han referido también
los tripulantes del “Carvisa
a la situación del otro pes
quero que se encuentra rete
nido, el “Libda”, que fue
apresado también a 16 millas
de la costa de Villa Cisneros

Ayer llegó a Madrid una 
delegación marroquí ai obje
to de negociar un nuevo 
acuerdo pesquero que renue
ve el acuerdo transitorio, en 
vigor, entre España y Ma
rruecos y que finaliza el úl
timo día del presente año.

Este viaje de la misión 
marroquí es continuación al 
realizado días pasados a Ra
bat por el ministro de Trans
portes y Comunicaciones es
pañol, señor Sánchez Terán.

Miguel Aldasoro, subse
cretario de Pesca y Marina 
Mercante, ha declarado en
que forma va a afectar a la
flota española este nuevo
acuerdo entre ios dos países.

“El nuevo cuerdo —dice—
tiene por objeto sustituir al
que hasta ahora estaba vigen
te, que era un protocolo pro
visional que se firmó el 29
de julio de este año y que fi
naliza el 31 de diciembre.

Los subsecretarios se reunen
hoy en La Moncioa

EL CONSEJO DE MINISTROS

MADfí/D, 27 (Efe).— El Consejo de Ministros se reunirá el pró
ximo sábado, y no el viernes como es habitual, debido a la sesión
plenaria que tendrá lugar en el Congreso de los Diputados hoy jue
ves y viernes próximos, según ha podido saber “Efe”.

Aunque oficialmente no ha sido convocada la reunión del ga
binete, fuentes del Gobierno dan por segura la celebración del
próximo sábado, ya que el Pleno de la Cámara Baja tiene en el or-
del día temas de importancia como el consejo de seguridad nu
clear, el del Consejo de Estado y la ley de las diversas modalidades

Por otra parte, la Comisión General de Subsecretarios, a la que
asisten secretarios de Estado y subsecretarios de ios distintos de
partamentos, se reunirá hoy en el complejo de La Moncioa, bajo
la presidencia del ministro José Pedro Pérez Llorca. La comisión.
preparatoria de los Consejos de Ministros, no se reunió ayer, día
también habitual, debido a los desplazamientos ocasionados por

Tampoco se celebró ayer la conferencia de prensa que el por
tavoz del Gobierno, Josep Meliá, mantiene los miércoles con los
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corsetería, lencería

Tenor Fleta, 72 
Tlf. 379408 
ZARAGOZA

Azulejos Navarra, S.A. 
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los comerciantes
e industriales
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Navidad
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de prendas de abrigo a pre
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Embajada USA en Teherán
1 
i

WAN SIETE REHENES
J.V. COICHERO

Enviado especia/

MADRID, 27 (ARAGON/exprès). 
Continúa el misterio sobre los siete 
norteamericanos que no se encontra
ban entre los rehenes visitados el día 
de Navidad por los religiosos a quie
nes los secuestradores autorizaron a 
entrar en la Embajada estadouniden-

X en Teherán. Los religiosos están absolutamente seguros de haberse entrevista
do únicamente con 43 rehenes. El Departamento de Estado en Washington in
siste en que ignoran el paradero de siete de los 50 norteamericanos adscritos a

Los religiosos que 
estuvieron dentro la 
noche de Navidad 
sólo contaron 43

su Embajada en Irán. El ministro de Exteriores

Después de la muerte 
de Burnedian_______

• AñGEL/A 
PO/VE EN 
ORDEN 
su CASA

Se abre la sesión del comité central 
del F.L.N., máximo órgano 
político del país

ARGEL, 27 (Efe).— El presidente de la Re
pública de Argelia, Chadii Benjedid, inauguró 
en el Palacio de las Naciones de Argel la segun
da sesión anual del comité central del Frente de 
Liberación Nacional (FLN) en la que participan 
199 miembros del partido, único permitido en 
el país.

Los tres clérigos estadounidenses 
(el obispo católico de Detroit, Gum- 
bleton, y los pastores protestantes, 
Sloan y Howard) y el cardenal de 
Argel, monseñor Duval, recibieron 33 
fotocopias de mensajes por escrito 
de los rehenes a sus parientes (los 
secuestradores no les habían autori
zado a llevarse los originales la 
madrugada de Navidad). El obispo de 
Detroit, monseñor Gumbleton, recogió 
durante sus 5 horas de permanencia 
con sus compatriotas rehenes con mo
tivo de la Nochebuena, seis mensajes 
verbales. El resto de los rehenes con 
los que se entrevistaron los clérigos 
rechazaron escribir mensajes o darlos 
de viva voz y dijeron que esperaban 
que su correo anterior hubiera llegado 
ya a los destinatariós en USA.

GOTZABEiyNCAP^

El miércoles se entrevistaron los 
cuatro religiosos cristianos —que se ha
llan en Irán por invitación de Jomeini 
con motivo de la Navidad— con el 
ministro de Asuntos Exteriores, Got- 
zadeh, con quien han tratado esencial
mente sobre el estado de los rehenes, 
su seguridad y el trato que reciben. 
Tras ese encuentro, que ha durado dos 
horas, persiste la duda sobre el número 
exacto de los norteamericanos cautivos 
de los estudiantes islámicos. Gotzadeh, 
como ya es habitual en él desde hace 
dos semanas, dió una versión optimista 
sobre el final del “affaire” de los rehe
nes, si bien se hizo patente una vez 
más su incapacidad para influir sobre 
los secuestradores que ocupan la Em
bajada. Gotzadeh había autorizado an
teriormente a los religiosos a que se 
entrevistasen con el encargado de ne
gocios norteamericano. Bruce Laingen, 
y los dos ayudantes de éste, que se 
hallan refugiados en el edificio del Mi- 
msterio de Exteriores desde que, hace 
siete semanas y media, ocuparon la 
Embajada los estudiantes islámicos 
chutas.

¿DONDE ESTAN?

En Teherán no se descarta que los 
siete norteamericanos que faltan de la 
Embajada puedan estar detenidos 
fuera del recinto diplomático o inco
municados en la propia Embajada, 
pese al mentís de los estudiantes. 
Podría tratarse de los supuestos espías 
a los que el régimen iraní pretende 
procesar en un futuro próximo. Tam
poco cabe excluir el que, efectivamen
te, los siete diplomáticos de quienes 
se ignora su paradero hubieran podido 
huir del edificio de la Embajada en la 
confuáón que se produjo durante el 
asalto de los estudiantes el 4 de no
viembre y estén desde entonces es
condidos en algún lugar de Teherán 
o fuera de la capital. Esta posibilidad 
no cabe descartarla, sobre todo si se 
tiene en cuenta que durante el día son 
escasos los controles por las calles de 
Teherán y es prácticamente nula la 
vigilancia a la colonia extranjera. Po
drían haberse refugiado en casas de 
extranjeros o, incluso, de amigos ira
níes. Lo que se considera muy poco 
probable —queda casi descartado— es 
que esos siete norteamericanos hayan 
sido asesinados.

^EJESTI QUITA HIERRO

El ayatollah Bejesti, secretario ge
neral del Consejo de la Revolución y 
de quien se asegura que es candidato 

m pectore” del imán Jomeini para el 

cargo de presidente de la República 
—cuyas elecciones se celebran el 25 
de enero— ha quitado importancia 
el miércoles al tema de los rehenes. 
Bejesti ha dejado en el aire si llegará 
o no a haber juicio por espías a algu
nos de los diplomáticos cautivos. In
cluso su presencia en la comisión in
ternacional que investigará la intro
misión de USA en Irán durante el rei
nado del Sha dependerá de que su 
testimonio pueda dar pruebas de las 
“acciones imperialistas” de Estados 
Unidos, Bejesti ha indicado que si la 
comisión internacional sirve al pro
pósito de Irán de humillar a Estados 
Unidos no habrá necesidad de que 
haya un proceso por separado a los 
diplomáticos por espías.

ESPIAS CASEROS

Los estudiantes islámicos han 
informado de que “tienen pruebas 
fehacientes” de que el ex embajador 
en Suecia, Entezam, que fue portavoz 
del primer jefe de Gobierno de la 
República Islámica, Bazargán, ha sido 
agente de USA. Según los estudiantes, 
Entezam, detenido la semana pasada 
en el aeropuerto de Teherán al descen
der del avión que llegaba de Esto col
mo, estuvo informando a los nortea
mericanos de los propósitos políticos 
de Jomeini durante los primeros meses 
de la revolución.

TEHERAN.- El Rev. l/Villiam Sloan Coffin de espaldas a la cámara con un grupo de rehenes 
norteamericanos en la Embajada norteamericana en Teherán la noche de Navidad. El Rev. 
Coffin con otros dos sacerdotes americanos (un obispo católico y un pastor protestante) y 
el arzobispo de Argel oficiaron servicios religiosos para los rehenes tras haber sido invitados 

por el ayatollah Jomeini. (Tele foto Ap-Europa Press).

NAVIDADES CAUTIVAS

Jomeini afila las espadas

TEHERAN, 27 (Efe).— El Ayatollah Jomeini dijo ayer que Irán 
está “en guerra económica con Estados Unidos y otros países'*, y 
que es posible que esta guerra “se transforme en un conflicto mili
tar”.

“Estamos en un estado de guerra, una guerra económica que en 
realidad significa una lucha entre el Islam y la blasfemia”, añadió 
en un discurso a los dirigentes de la “Fundación para los deshere
dados”.

Jomeini subrayó el “peligro que supone para nuestro país la de
pendencia del extranjero, sobre todo de'Estados Unidos, para el 
suministro de productos alimenticios ”, por lo que pidió a sus com
patriotas "todo el esfuerzo posible para desarrollar la agricultura”.

La agencia oficial “Pars” informó que el líder espiritual de Te
herán, Ayatolláh Montaberi, visitó ayer a^los rehenes de la emba
jada norteamericana, que cumplen su 54 día de cautiverio, y les di
jo: "No tenemos ninguna animosidad. Espero que Carter abando
ne su posición obstinada y entre en razón, para que ustedes puedan 
ser liberados lo antes posible.

"ESTAMOS EN ESTADO DE GUERRA"
Un ayatollah ha ido a ver a los rehenes de 
la Embajada para desearles feliz Navidad

Tras la visita declaró que $u iniciativa había obedecido al deseo 
de felicitarles las Navidades a los secuestrados.

Reveló que uno de los rehenes se había negado a estrecharle la 
mano, ante cuya negativa el Ayatolláh le dijo: “He querido estre
charle la mano porque soy musulmán, porque usted es hermano 
mío, porque todos los seres humanos somos iguales”.

El Ayatolláh provisto de un rifle automático con bayoneta in
corporada, les deseó a los rehenes su pronta liberación.

Uno de los estudiantes islámicos adueñados de la Embajada ha 
dicho que el secuestro “puede durar dos, tres o diez años, todo ei 
tiempo que sea menester”.

da buenas palabras 
sobre el futuro del 
cautiverio, pero es 
incapaz de dar una 
orden a los estudiantes 
islámicos

El nombramiento de un nuevo go
bernador para la región conflictiva del 
Kurdistán prueba que Jomeini es cons
ciente de los riesgos que encierra para 
su régimen el que vuelva a estallar una 
sublevación en esa parte de Irán. Jo
meini ha designado gobernador el 
miércoles a un kurdo oriundo de Sa- 
nandaj, que es la principal ciudad de 
esa región, foco de la sublevación kur
da. De momento en el Kurdistán im
pera una “paz armada” en la que las 
milicias kurdas ocupan las ciudades 
y el ejército iraní se mantiene en las 
afuerzas (las tropas únicamente pue
den entrar sin armas en las zonas po
bladas). El líder kurdo Hosseini está 
dispuesto a mantener la tregua —con
cluida el 14 de diciembre— mientras 
las tropas del poder central no ata
quen a las milicias kurdas. El pro
blema de fondo de negociar la auto
nomía kurda está aún por negociar.

CULTO A BUMEDIAN

Ántes de iniciarse las reuniones de trabajo, 
todos los asistentes guardaron un minuto de si
lencio en memoria del anterior presidente Huari 
Bumedian, de cuya muerte se cumple hoy el pri
mer aniversario.

El comité central decidió por unanimidad 
que desde ahora la Universidad de Argel Bar— 
Ezzouar y el aeropuerto internacional de la ca
pital Argelina '.'Dar el Beida" lleven el nombre 
de "pfuari Bumedian".

Cinco puntos, ægùn la información oficial, 
serán los que aborden los miembros del comité 
central durante los días que dure la presente se
sión:

—Orientaciones sobre el desarrollo económico 
y social (base del plan quinquenal de Argelia pa
ra 1980-84).

—La vivienda.
—Explotación de los recursos hidráulicos.
—Educación, enseñanza y formación profe

sional.
—Organización de la célula del partido den

tro de las empresas.
La prensa argelina dedica especial atención, 

a través de sus comentarios y artículos de ana-' 
tisis, a estos aspectos.

El propio presidente Chadii Benjedid, secre
tario general del FLN, preside la comisión cen
tral que coordina los trabajos de esta reunión.

En el discurso de apertura, el jefe del Estado 
hizo un balance de las realizaciones argelinas, 
tanto en el plano interno como en el marco in
ternacional, desde la última sesión de comité 
central celebrada el pasado mes de marzo.

SUELDOS, ARRIBA

Anunció algunas medidas sociales que en
trarán en vigor a primeros de año, tales como el 
aumento de los salarios de ciertas clases trabaja
doras. Concretamente tos trabajadores agrícolas 
verán aumentado su sueldo en un 20 por ciento, 
los funcionarios un 10 por ciento. Este mismo 
aumento tendrán los profesores de escuela, li
ceos y centros de formación profesional.

Las ^Jensiones de los antiguos combatientes 
o "moudjahidines" serán incrementadas en un 
50 por ciento y tas de tos inválidos en un cien 
por cien.

Entre los 199 miebros del comité central 
destaca la presencia de Abdelaziz Buteflika y de 
Ah men Draia, ex ministros respectivamente de 
Asuntos Exteriores y Transportes con Bumedian. 
Ambos están actualmente consedierados relega
dos de las influencias del poder, aunque sigan 
perteneciendo al b. político.

El martes Buteflika y Draia aparecieron en 
unas imágenes que la televisión argelina difun
dió sobre una reunión que el presidente Chadii 
y otros altos dirigentes argelinos mantuvieron 
con los "moudjahidines".

Es de esperar que de esta sesión del comité 
central salgan decisiones importantes no sola
mente en los aspectos socioeconómicos sino 
también en el ^aspecto político. No se descarta 
la ampliación a 21 miembros del buró político, 
que actualmente está compuesto de 17. Una de 
las misiones del comité central es aprobar los 
nombramientos del buró político.

Aunque oficialmente sea una sesión econó
mica, el tinte político de esta sesión es claro tras 
la muerte de Bumedian.

En las próximas semanas se esperaba que 
haya, según diversas informaciones difundidas 
en Argelia, cambios en algunos ministerios del 
Gobierno que es considerado de transición.
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Por las urgencias de 
Nochebuena y Navidad

"LA PAZ", 
DESBORDADA

MADRID, 27 (Logos).— Más de ocho
cientas urgencias se atendieron en la residen
cia sanitaria "La Paz" de la Seguridad Social 
durante la Nochebuena y el día de Navidad, 
han informado a Logos en la dirección de 
dicho centro. Esta cifra supone un incre
mento considerable, unos doscientos casos 
más, con respecto a las urgencias que se 
atienden en días festivos y sus vísperas. 
Según los datos, en dichos días no se suelen 
sobrepasar de las seiscientas urgencias.

En donde más se advirtió la subida fue . 
en las urgencias infantiles, que se incremen- ' 
taron en un 35 por ciento con respecto a 
las cifras habituales. De unas doscientas cin
cuenta, se pasó a trescientas treinta.

El director de "La Paz” que asegura que 
el centro tiene capacidad para esa cifra y 
más, recuerda sin embargo que conviene que 
los responsables de los enfermos acudan 
a las urgencias a aquellos centros en 

1 donde les corresponde, lo que redundará en 
bien del paciente.

Al incendiarse su casa por un escape de gas

Perecen ahrasades tres hermanos
Murcia, 27 (Logos).— Pablo Francis

co, de siete años, Elisa Isabel, de cinco y 
Juan Virgilio Alvarez García, de tres, han 
perecido a consecuencia de un incendio 
que destruyó totalmente la vivienda de 
su familia, granadina de origen, pero resi
dente en Murcia desde hace tres años. El 
siniestro se produjo a primeras horas de 
ia tarde, al parecer por un escape de gas. 
En la vivienda también se encontraba la 
madre, Consuelo García García, que re
sultó con quemaduras muy graves en las 
extremidades inferiores, al intentar salvar 
a sus hijos. Los cuerpos de los pequeños 
fueron descubiertos abrazados en un rin
cón de la habitación.

La familia estaba compuesta por el 
matrimonio, él pintor de profesión, los 
tres hijos y los abuelos. Las escenas de 
dolor han sido muy emotivas y los veci
nos han abierto una suscripción, iniciada 
con veinticinco mil pesetas por la parro
quia de San Andrés.

MALAGA: MATO A SU ESPOSA

Cristóbal Moreno Quero, de 25 años, 
que vivía separádo de su esposa con la 
que tenía una hija de corta edad, aguar
dó a su mujer junto a la vivienda de sus 
padres, con lo que ésta vivía, y supuesta
mente le disparó a bocajarro dos tiros con 
una escopeta de caza.
PRESUNTO PARRICIDIO EN 
CIUDAD REAL

El enfrentamiento entre padre e hiio 
duró pocos minutos y en un momen! 
el presunto parricida, con una arma blan 
ca, hirió mortalmente a su padre au» 
fue conducido a la residencia de la Se«|. 
ridad Social donde ingresó cadáver.

BILBAO: DELINCUENTE HERIDO 
CUANDO ENCAÑONABA A 
CUATRO POLICIAS
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Rafael Sánchez, vecino de Carrión de 
Calatrava, de 22 años, es el presunto 
autor de la muerte de su padre.

Aunque aún no se han esclarecido las 
causas, se cree que la víctima discutió con 
su esposa. En defensa de la madre salió el 
hijo citado y se entabló una fuerte discu
sión entre ia víctima y el agresor asestán
dole su hijo varias puñaladas a consecuen
cia de las cuales falleció' momentos des
pués.

Dos individuos, conceptuados co,™ 
delincuentes habituales, han sido dete
nidos por la Policía Municipal de Guecho 
habiendo resultado accidentalmente heri' 
do uno de los dos al disparársele su propia 
pistola, cuando tenía encañonados a cua
tro policías municipales.

Minutos antes de las cuatro de la ma
drugada, una patrulla de la Policía Muni
cipal compuesta por cuatro miembros 
observó la presencia sospechosa de dos 
individuos en el interior del “SEAT 1430" 
previamente sustraído.

Los policías fueron sorprendidos por 
uno de los dos ocupantes del menciona
do automóvil, quien rápidamente salió 
del vehículo y, armado con una pistola, 
encañonó a los agentes municipales.

Los policías oeyeron tras de sí un dis
paro en el momento en que caminaban 
hacia la pared, cómprobando que el in- 
divudo que les amenazaba se había heri
do en el vientre al disparársele acciden
talmente el arma de fuego, los policías 
reaccionaron y lograron desarmarle
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Gerona:

LO5 DIAS
3 Y 4 ENEROVíT-

Regalamos

LOTERIA
DEL NINO

Policía municipal muerto 
cuando auxiliaba en un 
accidente de tráfico

En /a madrugada da Navidad un policía mit 
nicipai de Gerona, recientemente ingresado 
el cuerpo, resultó muerto mientras prestaba loi 
primeros auxilios en un accidente de circuladóo 
ocurrido a la salida de esta capital con diret 
cíón a Figueras.

El policía municipal, Aurelio Castellano 
Martínez, de 28 años, fue arrollado por otro 
coche que causó heridas muy graves a un cabo 
primero de la Guardia Civil

ENTREGA DE PARTICIPACIONES A LAS IMPOSICIONES EN EFECTIVO 
(por ventanilla de Caja), 

de 5.000 a 24.999 ptas. dos participaciones de 25 pesetas, 
de 25.000 a 49.999 ptas. tres participaciones de 25 pesetas, 
de 50.000 ptas. o más, cuatro participaciones de 25 pesetas.

Sólo un ingreso por cuenta dará derecho a entrega de participaciones. 
El importe de los premios sería abonado en la misma cuenta de ahorro (libreta o c/c.) 

en que se hizo el ingreso.

SUERTE

Se suicida después de 
cometer tres asesinato!

BROKE, NUEVA GALES DEL SUR, í 
(Efe-Reuter).— Un individuo se ha suicKH* 
después de dar muerte a una mujer y dos tío" 
bres con arma de fuego, incendiar una casa^ 
automóvil y un coche-caravana, informa la P* 
cía.

Las autoridades dicen que el individuo^' 
cuestión, provisto de un fusil de alta poten^P 
fue a una granja de esta comunidad donde 
paró, ocasionándole la muerte, a un hombre* 
34 años que se encontraba en una caravana-^ 
to seguido,obligó a descender del vehículos'* 
mujer de 25 años que acompañaba a la vícH* 
amenazándola con su arma para que esta le* 
vara hasta la granja, donde disparó contra" 
padre y la mujer que le acompañaba.

La mujer-rehén junto con un primo suye* 
1 3 años, consiguió escapar antes de que el dei* 
nocido prendiera fuego a una casa, subiera a" 
automóvil y se suicidara de un tiro.

Y FELIZ 1900 REPTILES EN LA COMIDA 
DE LOS PRESOS

CAJADE 
AHORROS DE 
LA INMACULADA

YAKARTA. Premudya Ananta, el máscoi^ 
cido de los novelistas indonesios, puesto s"' 
bertad la semana pasada después de catorce o
de prisión sin juicio, ha dicho en una chlrt » 
que había comido carne de serpiente, cocod'*
y salamandra para sobrevivir.

Durante dos años, dijo a la agencia de in'. 
mación indonesia K.N.I., el y sus compe^'. 
de cautiverio, “comieron, en varias ocasio" 
todo lo que podía parecerse a la carne’’.

Los presos, añadió, fueron obligados a 
tivar 3.400 hectáreas, de terreno, y a con**' 
1 19 kilómetros de carreteras y varios pue"’ 
uno de los cuales de 360 metros de largo. _ .

El novelista, considerado “comunista" 
el Gobierno, fue puesto en libertad juñ*® íi, 
otros 40 intelectuales, entre ellos varios 
tas. Pasó cuatro años en una prisión de la j 
Java y diez en la isla de Buru,a 3.700 kilórna" 
al este de Java.

TEMBLOR DE TIERRA 
EN GRAN BRETAÑA

LONDRES, Un temblor de tierra, de 
gundos de duración, se registró poco antes 
cuatro de la madrugada de ayer, en el nO''*' 
Gran Bretaña. jj

El fenómeno, que no provocó víctirnasí^^ 
lo escasos daños materiales, afectó una 
centro de Escocia.
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La energía, la alimentación y el espacio han acaparado la actualidad científica y 
tecnológica en 1979.

El problema energético es hoy uno de los mayores que el mundo tiene planteado y 
quizás el de máxima incidencia tecnológica.

En materia nuclear, 1979, ha registrado varios hechos importantes. Ha habido vota
ciones en diversos países. Los suizos, por escaso margen de votos, se han manifestado a 
¡svor de las centrales nucleares; la mayor parte de los suecos y franceses, también; los 
sindicatos británicos han dicho un sí rotundo y también los partidos políticos alema
nes. Los países del Este continúan con su política de energía nuclear con tres centrales 
en funcionamiento y treinta y una en construcción. El Consejo de Europa también se ha 
pronunciado en este sentido.
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Los 21 miembros del Organismo Inter
nacional de Energía Atómica disponen ya 
de 227 centrales nucleares en explotación. 
El 5,8 por ciento de la electricidad mun
dial es ya de origen nuclear.

Estos son los hechos. Pero esto no sig
nifica que no haya problemas. No se ha 
resuelto el tema de los residuos radiacti
vos, ni tampoco los de la seguridad total, 
como lo prueba el accidente ocurrido en 
la central norteamericana de Harrisburg. 
Este hecho, que pudo ser muy grave, ha 
tenido en cambio dos efectos positivos: 
en primer lugar, se ha confirmado que la 
industria nuclear dispone de una instru
mentación sensible, que es capaz de regis
trar las minimas perturbaciones y evitar, 
por lo tanto, la catástrofe. En segundo 
término el accidente ha convencido a las 
autoridades de la necesidad de endurecer 
las normas de seguridad y de seguir inves
tigando en este campo.

Otra noticia del año ha sido el inicio 
de la construcción del reactor termonu
clear europeo, para el estudio de la fusión 
como fuente energética.

La energía solar ha seguido acaparando 
la atención de los Gobiernos y de los in
vestigadores. El presidente Carter inaugu
ró en septiembre un sistema de calefac
ción agua por energía solar, instalado so
bre el tejado de la Casa Blanca y, en todo 
el mundo se ha celebrado el Día del Sol. 
China ha utilizado por primera vez esta 
energía para electrificar cercas y una 
empresa agrícola búlgara la empleará en 
los invernaderos hortofrutícolas. Células 
de energía solar desarrolladas en los Es
tados Unidos están transformando ya la 
luz solar en electricidad en diversos paí
ses. El Gobierno norteamericano ha invi
tado a 144 empresas de su país y a 4 ex
tranjeras para presentar el proyecto de laas prestábalo! - i j

de circulacióoi "•ayor estación térmica solar del mundo 
¡tal con diret। pequeñas localidades de ArabiaI Saudita. Mientras tanto, continúa la cons- 
lio Castellanos 'fuccjón de las centrales experimentales 
Hado por otraf 
aves a un cabo

en Almería y se ha anunciado el descubri
miento de un método más rápido y bara
to dé fabricación de energía solar, que po
dría reducir los costos en un 90 por cien
to.
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crementar la fertilidad de los suelos, la 
producción de animales y la conservación 
de alimentos; Chile inicia en 1980 la in
dustrialización del krill, el pequeño crus
táceo antártico que puede convertirse en 
la principal despensa protei'nica del ser 
humano; posibilidades singulares, como 
alimento del futuro, de la trisoja, com
puesta por soja, trigo, concentrado de 
frutas y vitamina A; estudios para conver
tir en realidad la idea de remolcar icebergs 
a lo largo de millares de kilómetros, para 
irrigar zonas desérticas, y, en conjunto, 
nuevos cultivos capaces de crecer en los 
trópicos, ya que, como es sabido,existen 
sobre la Tierra cientos de miles de vegeta
les, pero sólo un centenar de ellos se culti
van con amplitud y de estos cien sólo 
unos treinta proporcionan el por cien
to de las protei'nas y calorías que consu
men los pueblos del mundo.

El problema es muy grave y merece 
mayor atención de la que habitualmente 
se le concede, ya que, como dijo el presi
dente de Zambia en la Conferencia Mun
dial de la FAO, la libertad y la paz depen
den de que el hambre sea erradicada del 
Tercer Mundo.

Para la ciencia, la especie humana no 
está condenada inevitablemente a una 
hambruna espantosa. Las plantas están 
ahí, esperando para ponerse a nuestro ser
vicio. Los conocimientos aguardan, para 
ser aprovechados. Sólo faltan decisión y 
generosidad por parte de las sociedades y 
los individuos, es decir, lo que ya ha sido 
llamado un Nuevo Orden Económico In
ternacional.

Añojíspacial
Empecemos por lo más dramático; el 

reingreso a la Tierra del “Skylab”, el la
boratorio espacial norteamericano, que, 
contrariamente a los temores, se desinte- 

. gró en la atmósfera el 11 de julio. Un mi
llón de fragmentos cruzaron sobre Austra
lia y cayeron en el Océano Indico. El 
"Skylab” ha rendido importantes servi
cios a la ciencia.

La permanencia prolongada en el espa
cio y el incremento de la exploración pía-
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Otro de los graves problemas que ame- 
”.^3 a la humanidad es el de la alimenta- 
‘•'OR. La FAO ha celebrado en Roma, en 
Noviembre, su Asamblea General, y en 

se han expuesto datos escalofriantes: 
^Ros 450 millones de personas en todo el 

padecen graves insuficiencias en 
putrición y otros 500 millones np comen 
'° suficiente para poder desarrollar una 
^tividad diaria. La creciente pobreza y 
^arginación de seres humanos en las zo
pas rurales del Tercer Mundo constituye- 

el tema central en la Conferencia 
^RRdial sobre Reforma Agraria y Desa- 
iRllo Rural, celebrada el pasado julio en 
ORia. Y en la Conferencia Mundial de 

agosto, se dijo que las dificulta- 
es en el transporte de los alimentos son 
causa principal del hambre en el mundo 

Ç .9P* una distribución adecuada podría 
usfaceresta necesidad.

® todos estos desafíos, la cien- 
y la tecnología vienen aportando solu- 

ia H*’.®*.*}®» niuchos casos, sólo esperan
^® Gobiernos, los Parla- 

nue y entidades económicas. Las 
I ®*3s esperanzas para la humanidad, en 
197q^ refiere a hechos producidos en 

’duc à’on, entre otras, las siguientes: pro- 
tnirr "pan verde”, harina de una 
'fácil®” Perú; nuevas técnicas para 

intensiva de las gambas, 
P®’’ científicos británicos; la 

lidari^''*^’^ "“Clear incrementa las posibi- 
p. ¡ 5 de alimentación en el mundo; ex- 
ciini j3ponesas para conseguir el ere- 
de ¡ni productos agrícolas, en época 
con**** *®’^” calentando el suelo

elev previamente se le había
trata ° ’’ temperatura con energía solar;

'88 ostras mediante rayos 
®® ^''80 Bretaña; grandes po- 

*aades de la energía nuclear para in-

nefaria han sido los dos hechos culminan
tes de la aventura espacial en 1 979.

El primero de ellos ha tenido como 
protagonistas a dos cosmonautas soviéti
cos, que han vivido 175 días en la esta- 
ciórr*Salyut-6, laboratorio espacial perma
nente, que ha recibido la visita de naves 
Soyuz, tripuladas, y que ha realizado im
portantes investigaciones astronómicas, 
médicas y biológicas, etc. A la estación se 
ha acoplado también la cápsula "Progress”,

cubrimientos sobre Marte, Venus y Ura
no.

Hay que destacar también, la inaugura
ción del Centro Astronómico Hispano- 
Alemán de Calor Alto (Almería), uno de 
los mejores observatorios del mundo, des
de donde ha podido ya detectarse (por 
primera vez en la historia de la ciencia), la 
formación de un sistema planetario, es de
cir, el nacimiento de un sistema solar.

diagnóstico bidimensional por rayos X, 
destinado especialmente a la neurociru- 
gía. Es curioso que algunas de estas inves
tigaciones pudieron iniciarse gracias a la 
ayuda económica de la firma discográfica 
EMI, que había obtenido enormes ganan
cias con los Beatles.

En el capítulo personal, hay que la
mentar la muerte de Ignacio Chávez, el 
gran cardiólogo mexicano; los Nobel Den-

IB La solar sigue acaparando la atención de gobiernos 
e investigadores

ULa permanencia prolongada en el espacio, y el 
incremento de la exploración planetaria, hechos 

. culminantes del año espacial
con suministro de combustible, equipos, 
agua y alimentos.

El otro hecho culminante del 1979 es
pacial ha sido la exploración automática 
de los planetas Júpiter y Saturno por me
dio de los vehículos Voyager I y Pion- 
ner 11. Esta última sonda ha fotografiado 
a Saturno desde sólo 32.000 Kms., de su 
superficie, a más de 1.600 millones de 
Kms., de la Tierra y después de casi seis 
años y medio de viajar por el espacio. Un 
nuevo anillo y una nueva luna han sido 
descubiertos en este lejanísimo e inmen
so gigante anillado.

La astronave Voyager ha realizado, por 
su parte, la más completa investigación 
de Júpiter y de sus satélites, con espléndi
das fotos en color.

Se han hecho también importantes des-

Premios Nobel
Tres físicos y dos químicos han sido 

Premio Nobel en 1979. El de Física ha 
sido concedido conjuntamente a los inves
tigadores norteamericanos Sheldon L. 
Glashow y Steven Weinberg, y al paquis
taní Abdus Salam, por sus trabajos en tor
no a partículas elementales. El de Quími
ca al estadounidense Herbert C. Brown y 
al alemán occidental Georg Witting, por 
sus trabajos en el desarrollo de nuevos 
reactivos para la síntesis orgánica.

El Nobel de Medicina y Fisiología ha 
sido para el norteamericano Alian M. Cor
mack y el británico Godfrey Newbold 
Hounsfieid, por el desarrollo de un siste
ma computerizado tomográfico para el

nis Gabor, creador de la holografía, y 
Werner Forssann, inventor del catéter 
cardíaco, y Lew Kowarski, responsables 
de las dos primeras pilas atómicas france
sas.

Se ha celebrado el centenario del na
cimiento de Einstein, y con este motivo 
se ha subrayado el fracaso de quienes, 
después de él, han tratado en vano de des
cubrir la ley general que él buscó durante 
los 30 años últimos de su vida, y que ar
monizaría la relatividad general con la 
mecánica cuántica. También se ha cele
brado el centenario de la aplicación prác
tica de la iluminación eléctrica gracias al 
descubrimiento de la lámpara de incan
descencia por Edison.
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para A RA- 
GON/expres.)

MEJOR DISPOSICION BOLSA de
Preced. AYÉF)

BANCOS

MADRID

Comenzó la semana con una 
sesión mejor dispuesta donde los 
grupos eléctricos y de monopo
lios se constituyeron en los más 
interesantes, registrando fuertes 
subidas. Los bancos comerciales
también contemplaron algunos 
avances y pasaron en una situa
ción más equilibrada las quími
cas y en ambiente negativo las 
siderúrgicas. Las ganancias más 
importantes de los bancos fue
ron de 5 enteros en e1 Vizcaya, 
4 en el Hispano y 2 en Bilbao, 
Exterior y Popular. En los in
dustriales Bankunion cedió 2. 
Alzas muy importantes en accio
nes y derechos de Eléctricas, 
destacando en las accibnes las 
mejoras de 4 en Unión, 3,75 en 
Fecsa, 2,75 en Iberduero y 2,50 
en Hidrola. Aceptable disposi-

ción en constructoras e inmo
biliarias y más bien negativo el 
balance de inversión y siderúr
gicas, aunque las diferencias en 
contra fueron moderadas. En 
monopolios ganó 2,25 Telefóni
ca y 2 Tabacalera y en las quí
micas balance de alternativas 
que se compensaron, destacando 
en lo positivo la mejora de 1,50 
enteros en Explosivos y las pér
didas de 1 entero en Gros y 
0,50 en Petróleos. Al cierre se
guía la buena orientación en 
los valores eléctricos. Indice; 
81,91 (-1-1,15).

en que están situados tienen una 
incidencia importante. Fuerte 
incremento en eléctricas que 
eran de 4 enteros para Hidrola, 
3,50 Iberduero y Fecsa, con 3 
Unión, 2 Viesgo, 0,50 Reunidas 
y Penosa, quedando estática Se- 
-tvillana. También hubo alzas en 
los derechos cfue eran de 2 pese
tas. En los de Fecsa, 1,50 para 
Unión, 1,25 para Hidrola y 0,5 
en Penosa. Ganancias unitarias 
para Cerrajera, Aceros y Tuba- 
cex, para perder 2 Hornos que 
cerró a 6 por ciento y no varia
ron ni Echevarría ni Manera.

Con fuerza los bancos desta
cando Popular y Bancaya con 
alzas de 5, con 4 el Hispano y 
3 el Banasto. Co atra riam ente 
Santander bajó 2. En las quími
cas balance de pequeños des
cuentos, para en monopolios re
petir Telefónica y declinar 3 Ta
bacalera. Cierre con buena orien
tación.

BARCELONA
Ayer fue día festivo en la 

Ciudad Condal.

BILBAO I

Se inició este corto ciclo se
manal con una sesión llena de 
optimismo provocando alzas 
que en los niveles de cambio

F INCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VENTAS
Se vende el periódico se
manal "Z/D" y el diario 
ARAGON/expres en Ba- 
llovar. Cómprelo a José 
M. Rausa.

TEATRO ARGERSOIA

MAÑANA
7 TARDE-10.45 NOCHE 

EL GRAN ESPECTACULO DE 

SARA HTIEL

LAS CANCIONES - EL HUMOR - EL FABULOSO 
VESTUARIO DESARITISIMA

■
 CON EL BALLET ■ EL CONJUNTO MUSICAL 
GYPSY SHOW ■ GOR -BLAU

DIA 31: FUNCION ESPECIAL DE 
NOCHEVIEJA, CON LLUVIA DE REGALOS 

PARA TOOOS LOS ESPECTADORES

CINCO UNICOS DIAS

I EN 1981
• EL PARO ESPAI^OL SERA 

DEL 14 POR CIENTO
MADRID, 27 (Logos).— 

La tasa de paro a mediados 
de 1981 se situará en torno 
al 14 por ciento en función 
de un crecimiento del pro
ducto interior bruto en el 
bienio 1980-1981 del dos 
por ciento y un aumento de 
la productividad del cuatro 
por ciento en 1980, según 
estimaciones del Servicio de 
Estudios del Banco Pastor. 
Sin embargo, si la producti
vidad española se manifiesta 
en términos de crecimiento 
similares a la de los países 
de la OCDE (dos por cien
to), el número de parados, 
con un jumento en el PIB 
del dos por ciento en el 
bienio sólo se vería aumen
tado por el acceso de nuevas 
entradas en el mercado de 
trabajo- SLJas.nuevas entra
das en el mercado de tra
bajo se cifran en 150.000 
personas, la tasa de paro 
alcanzaría en este supuesto 
el once por ciento a finales 
de junio de 1981.

En el estudio del Banco 
Pastor se recoge asimismo 
la evolución de la produc
tividad en el último quin
quenio. La conclusión es 
que desde 1975 se viene pro
duciendo un aumento conti
nuo del nivel de productivi
dad mediante retrocesos en 
el nivel de ocupados. La ca
racterística esencial de este

aumento de productividad 
es que se produce mediante 
un ajuste a la baja, es decir, 
no es consecuencia de los 
aumentos de producción, si
no de las disminuciones en 
el nivel de empleo.

EVOLUCION DE LA 
PRODUCTIVIDAD

Aumento Aumento ocupa-

Reía 
ción 
PIB

Años PIB ocupados dos

1975 1,2 —1,8 3,2
1976 3,3 —1,2 4,5
1977 2,7 —0,9 3,6
1978 3,1 —2,8 6,0
1979(P) 2,0 —1,9 4,0

(P); Previsiones .

Ai comparar la producti
vidad española con la de la 
OCDE en los últimos años 
se infiere que mientras en 
España la productividad ha 
crecido por encima del PIB, 
en la OCDE, aunque el PIB 
ha tenido un crecimiento su
perior al de nuestro país, se 
ha registrado una producti
vidad inferior en un 50 por 
ciento a la española. Esto es 
debido a que en la OCDE ha 
aumentado el número de 
ocupados en este periodo, 
mientras que en España ha 
decrecido sensiblemente.

Si va a Galicia______________  

g FIDEL PUEDE 
ARREGLAR 
UNA HERENCIA

SANTIAGO DE COM
POSTELA, 27 (Efe).- El 
viaje de Fidel Castro a Gali
cia para los primeros dz'as 
de 1980 lo anuncia un am
plio reportaje de James M. 
Markham en “New York 
Times” que traducido al 
castellano publicó el dia
rio lucense “El Progreso

El reportaje reproducido 
por “El Progreso” y titula
do “Las rafees de Castro en 
España” destaca que la pre
sencia de Fidel Castro en 
Galicia podría solucionar 
un conflicto de herencia en
tre sus familiares que viven 
en ■ Armea de Arriba, en el 
municipio de Laucara, un 
bello rincón de la tierra de 
Sarria.

James M. Markham viajó 
a Galicia a jinales del pasado 
verano y acompañado de 
Víctor López Villaravid, co
rresponsal de “El Progreso” 
recorrió la zona de Laucara, 
donde nacieron los padres 
de Fidel v donde viven sus 
familiares.

También anuncia el re
portaje, que tras su publica
ción en “El Progreso” ha te
nido un amplio eco en la 
Prensa gallega, que Fidel 
“piensa pasar un mes en tie
rras lucenses”, pero como el 
mismo James M. Markham 
apostilla, “nadie se lo cree”.

En el “New York Times” 
se decía que en Galicia in
teresa mucho la visita de 
Fidel Castro, aunque para 
unos pocos es un placer ver 
cómo se demora.

Argentina, 1980

BUENOS AIRES, Z7 
(Efe).— El ministro de Eco
nomía argentino, José Mar
tínez de Hoz, ha afirmado 
que el crecimiento econó
mico del país para el año 
próximo se situará entre el 
3 y el 5 por ciento, mien
tras que el incremento infla
cionario quedará entre el 46 
y el 50 por ciento.

Este año, la tasa inflacio
naria se ha fijado en alrede
dor del 130 por ciento, con

Banco Zaragozano ....................  
Banco Exterior............................  
Banco Central ............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ..................  
Banco Popular Español.............  
Banco de Bilbao.......................... 
Banco de Vizcaya.......................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental.......................  
Banco Atlántico.......................... 
Banto Urquijo............... ............
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana...............  
Cantábrico ..........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ............  
E. Reunidas . . . . . 
Unión E. Madrileña 
Penosa.................  
Fecsa Í.OOO..........

MINERAS

Ponferrada . , 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados ....... 
Urbis....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica..........  
Galerías Preciados 
Campsa...............  
Tabacalera..........  
Unión Fénix . . . 
Seat....................  
Renta inmobiliaria

201
109
235

25 
50

200 200
210 212
220 220
209 209
207 211
245 245
176 178
204 206
209 214
137 ■■ M

123 123
204 204
196 196
188 188

62 64,5
56,50 58
65 65
62,5 60,5
46,50 48,5
60,75 63,5
35 36
62,75 66,75
53 55
59,25 63

30,5 33
51 52

8,25 8,25
—

s».

50
235 238

46 46-

*
•r .¡0

110,50 110
24,50 26
10,75

100 100
28 28
83 83
77,50 72,5

55 57,25,
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111 ■
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un acentuado proceso desa-
celerador en los últimos 
meses.

En materia de inversión 
pública ha señalado que el 
presupuesto para 1980—que 
dentro de tres semanas se
rá elevado a la firma del pre
sidente Jorge Videla— con
templa un total de unos 
9.600 millones de dólares.

Estimó como “hipóte
sis tentativa” de crecimien
to del producto bruto in-

temo —fijado en el I 
de los 115.000 millonJL | 
dólares para el año | 
un porcentual de entre |

IEl ministro ha |
que 1979 se cerrará |
servas internacionales jj | 
por arriba de los '“'j 
millones de dólares V । 
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za en vez de 500, f®’) 
cual las mismas seria" 
15.000 millones”. I
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•menteiZaragocísta
W La ilusión de Villanova después 

de comerse felizmente los turrones
COCTEL 

deportivo

200
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Terminar el año

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres, por José 
LuísERCILLA).

Ayer se reanudaron los entrenamientos 
en La Romareda.-Todos han vuelto

DESPUES de unas minivacaciones, con motivo de la
Navidad, ayer a las cuatro de la tarde, en La Romare- 

ia, los componentes de la plantillá profesional de fútbol 
¿(¡Real Zaragoza volvieron a su actividad habitual, bajo la 
ktuta de Manolo Villanova.

El “mister” blanquillo sometió a sus pupilos a carreras 
continuas, tablas de gimnasia, abdominales, ejercicios de 
relajamiento para finalizar con un partidillo a lo ancho del 
campo a uno y dos toques.

fenomenal y muy bien de peso.- Antich 
podría jugar el domingo.- Salvatierra 
entrenó con normalidad.- La sesión 
preparatoria de esta tarde.

— ¡No me digas!
— Bueno, en principio 

Antich está descartado, pero 
no sería ningún imposible 
de que lograse recuperarse 
de aquí al domingo. De to
das formas, repito, no me 
hago muchas ilusiones.

— ¿Tan importante es 
Antich?

— Ya te dije en una oca
sión que el jugador yugosla
vo es una pieza impotíante 
en el equipo, pero no es 
imprescindible. Sin ser ali
neado él también hemos 
ganado.

SIN NEGATIVOS

ELTROFEO DE 
INVIERNO DE
CAZA SUBMARINA

Resultados del Trofeo de In
vierno de Caza Submarina convo
cado por la Federación Aragone
sa de Actividades Subacuáticas 
celebrado el pasado día 9 de los 
corrientes en Ametlla de Mar.

Primer clasificado: Antonio 
Ramírez del Club Aragonés de 
Actividades Subacuáticas.

Segundo clasificado: Maria
no Franco del Club Aragonés de 
Actividades Subacuáticas.

Tercer clasificado: Vicente 
Herranz del Club "Atlantes".

Pieza mayor: Antonio Ramí
rez del Club Aragonés de Activi
dades Subacuáticas, con una lu
bina de 4,100 kgm.

Próximamente se celebrará 
una cena convocada por la Fede
ración para la entrega de trofeos 
de este Campeonato.

Hoy no se celebrará el 
clásico encuentro de los 
jueves, aunque sí que vok 
verá a haber entrenamiento 
en el campo municipal a las 
cuatro de la tarde. Un entre
namiento que será parecido 
al de ayer, aunque después 
de unos ejercicios de diversa 
índole, es seguro que se ju
gará un partidillo informal 
entre los integrantes de la 
plantilla. Lo que no está 
decidido es si este partidillo 
se llevará a cabo a lo largo 
del campo o solamente a lo 
ancho. Sobre la marcha y 
tras los primeros ejercicios 
de la sesión preparatoria se 

'decidirá.

! VUELTA AL TRABAJO

Pero . volvamos al reen
cuentro con e1 trabajo, con 
u trabajo balompédico, de 
los jugadores zaragocistas 
tías el breve paréntesis de 
descanso navideño. Ya he
mos dicho que se dieron cita 
íyer a las cuatro de la tarde, 
como estaba previsto. Acu
dieron todos, a excepción 
de Nieves y de Juanjo que 
tenían permiso para in
corporarse un poco más 
‘Oído y entrenar, por la 
noche, con el Aragón en la 
Ciudad Deportiva.

En la sesión preparatoria 
de ayer tarde, Juanjo y 
•Vieves aparte, el único 
Que no intervino fue Antich, 
eunque estuvo de especta
dor. En cambio sí que lo

ble técnico del actual Zara
goza, quien nos cuente ios 
detalles de lo acontecido. 
Se ha olvidado ya “lo” del 
Manzanares y el entrenador 
blanquillo solo piensa por 
el momento, en el próximo 
encuentro ante la Unión 
Deportiva Las Palmas.

HAN VENIDO 
FENOMENAL

hizo Salvatierra. Pero deje
mos que sea el propio Vi
llanova, máximo responsa-

— ¿Han comido y han 
bebido mucho tus jugado
res estos días?

— No lo sé, pero desde 
luego estoy seguro de que 
no han hecho ningún exce
so.

— ¿Porqué?
— Porque han vuelto fe

nomenal y todos están muy 
bien de peso. El peso es lo 
que demuestra que se han 
cuidado. Era muy importan
te que no vinieran con kilos 
de más, como así ha sido.

— Buenos profesionales 
que tienes...

— Efectivamente así es. 
Lo he dicho siempre. Ten
go una plantilla con la que 
da gusto trabajar.

— ¿No se cansaron en el 
entrenamiento de ayer?

— Ni mucho menos. Ya 
he dicho que todos están fe
nomenal y además todos 
también entrenaron con 
enormes ganas e ilusión.

— ¿Incluido Salvatierra?
— Pues sí, porque entre

nó con todos sus compañe
ros.

— Y Antich, ¿qué tal va?
— Ayer no tomó parte 

en los ejercicios, pero hoy 
acudirá al médico para que 
le pongan unas plantillas 
elásticas.

— ¿Para qué?
— Se verá cómo se en

cuentra y se comprobará, 
si tiene o no molestias 
cuando empiece a correr.

— ¿Que será esta tarde?
— Eso espero.
— ¿Y también esperas 

que el yugoslavo se recupere 
pronto?

— No me hago muchas 
ilusiones de que pueda ac
tuar el domingo, pero tal 
vez podría hacerlo.

— ¿Dispuestos a termi
nar el año sin negativos?

— Pues sí, porque desde 
este momento todos pensa
mos en ganar al Las Palmas. 
Por eso, en estos cuatro 
dias que nos quedan, apreta
remos fuerte para estar bien 
dispuestos y preparados y 
para procurar que ios cana
rios no nos cojan de sorpre
sa. Por entusiasmo, ganas e 
ilusión no ha de quedar.

— ¿Has decidido la ali
neación?

— Depende de Antich. 
De decidir, caso de que 
no pueda actuar el yugosla
vo quien le va a sustituir. 
Por lo demás, salvo contin
gencias de última hora, creo 
que el once inicial está, 
más o menos, en la mente 
de todos.

— Bueno, Manolo, ya te 
has comido los turrones 
siendo entrenador del Zara
goza...

— Sí, y muy a gusto.
— ¿Dónde y cómo has 

celebrado la Navidad?
— En familia. La Noche

buena la pasé aquí en Zara
goza en casa de mis padres 
y reunidos todos los herma
nos. Y el día 25 nos fuimos 
a Logroño para comer y pa
sar la tarde con mi madre 
política. Como ves, celebra
ción totalmente familiar 
como es tradicional en estas 
fechas.

— Pues felices Pascuas y 
felices puntos... contra la 
Unión Deportiva Las Pal
mas.

— Eso esperamos todos 
—apostilla Juanito Jugo- 
porqué ios jugadores han 
vuelto alegres y existe en
tre ellos una gran armonía.

ACTIVIDADES DEL 
CLUB DE TIRO 
ZARAGOZA

El pasado domingo día 23 se 
celebró el tradicional concurso 
de tiro al globo, con motivo del 
día de navidad, quedando la cla
sificación en los primeros lugares 
los siguientes: Primero José L. 
Navarro, Segundo Francisco Ro
yo, Tercero José Luis Montón, 
Cuarto Mariano Lázaro y Quin
to Jesús Alonso.

El día 25 se celebraron los 
concursos de Pistola Velocidad, 
Armas dé Avancarga y Neumá
tica, esta última para tiradores 
noveles.

El día 30 se celebrará un con
curso de Pistola Grueso Calibrei

La hora del comienzo de las 
tiradas será a las 11 de la maña
na.

TORNEO DE NAVIDAD 
DEPETANCA

En el Stadium Casablanca y 
durante cuatro jornadas se ha ve
nido desarrollando el I Torneo 
de Navidad de Petanca que ha 
estado lleno de emoción y de in
terés.

Entre todos los participantes 
se efectuó un sorteo para confec
cionar así las tripletas, por lo 
que algunas de ellas fueron mix
tas.

El torneo se ha desarrollado 
dentro de una gran espíritu de
portivo y hubo valisosos trofeos, 
regalos y premios, para los pri
meros clasificados, pero también 
para el resto de los participantes.

Las tres primeras tripletas cla
sificadas fueron las siguientes: 
1 — Gimeno—Gil—Dominguez 
2 — Domingo—Bayo—Muñoz 
3 — Arjol—Arruebo—Muros.
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P IENSÔ que esun hombre pragmático. 
He aquí dos vocablos que se utilizan

con inusitada frecuencia en el hablar y el es- 
Cíibir. La mayoría desconocen el auténtico 

; significado del pragmatismo, pero sueltan 
í la frase. No saben que pragmatismo es el 

método filosófico, según el cual, el único 
criterio válido para juzgar la verdad de toda 

j doctrina científica, moral o religiosa se ha 
I de fundar en sus efectos prácticos. Pero 
I sueltan la frasecita, porque cae muy bien.

Lo mismo que aquella otra: "Pienso que...". 
Y la mayoría sólo piensan en el "pienso", 
aplicando su monotonía, como la del mono, 
conjutando en primera persona: "Yo, yo.
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yo", como definía Jacinto Benavente en su 
Meeting de la humanidad". ¡Es el "pien

so ! El pienso les alimenta a muchos.
Y aquí viene el gesto de un deportista 

de pro. Un hombre de ciencia, al cual le 
disputaron a "dentelladas" el cargo de Dele
gado Provincial de Deportes, siendo nombra
do por votación mayoritaria para el puesto, 
eo elección efectuada por la federación. No 
se nombró delegado a Alfonso Mateo Blan
co, conocido deportista, practicante asiduo 
y ^destacado jugador de balonmano, como 
asi mismo federativo entregado a una labor 
regeneradora del deporte.

Un día surge otro nombramiento —pues

SE COMERA LAS DOCE UVAS
el de delegado quedó en el aire— y se le de
signa presidente del Consejo Provincial de 
Deportes, cuyo consejo está constituido por 
unos sesenta miembros. El quiso hacer en el 
deporte universitario, pero... Pero para el 
nuevo cargo resultó elegido por mayoría 
absoluta también. Y ya está o están en el 
cargo. Lo que sucede es que de dinero no se 
anda bien en este país, para algunas cosas. 
Para la auténtica aplicación en los medios 
morales que se puedan juzgar pragmática- 
rnente. Mientras los griegos, época luz de la 
humanidad, resplandecían al mundo con el 
foco de su civismo y cultura en los estadios, 
aquí se ponen pegas para la construcción de 
esos recintos que pueden significar progreso 
de los pueblos.

¡Ya puede el presidente de un club pre
tender la creación de un estadio o el Conse
jo Provincial de Deportes! No nos apaña
mos, no nos unimos en el hacer por los de
más.

¡Cuánto ganaría nuestra ciudad con la 
costrucción de un auténtico estadio!... Son 
tantos los beneficios que los tendremos que 
enumerar en otra ocasión. Lo dejamos para 
otro día. Y pensamos que ese buen padre de 
familia que es el doctor Mateo Blanco, se 
comerá las doce uvas, en el seno de una fa
milia que nos es querida, por los méritos que

en ella concurren, aunque el cabeza de esa 
tribu, el presidente del Consejo Provincial de 
Deportes, poco puede hacer aunque lo de
see. Se comerá las doce uvas, cosa que ya no 
pueden hacer en el mismo club que los con
trató los entrenadores cesados. Y ¡es un 
hombre pragmático!

Sí, sí. Se comerá las doce uvas de felici
dad solicitada y supersticiosa, aunque pue
de que nos haga pensar —puede que no a los 
del "pienso”- si le "habrá salido un grano". 
Un mal grano con el carguito.

De todos modos, seguimos animando a 
Alfonso Mateo Blanco y a los componentes 
del Consejo Provincial, todos llenos de bue
na voluntad y buena fe, para que continúen 
en la lucha por el deporte aragonés que tan
to lo necesita.

No las pistas añoradas por tantos como 
las solicitaron con derecho. Ni el velódromo 
con,tanto derecho como conveniencia para 
el progreso del ciclismo en Aragón. Ni ese 
Palacio de Deportes, feo y mal utilizado. 
Ni... ¡bueno! ¡Dejémos todo ésto y que las 
doce uvas sean el gesto visto y la voz escu
chada con más signos de esperanza: ¡Por el 
deporte de Aragón! ¡ Feliz año 1980! i Y su
cesivos! ¿Por qué no?

Antonio MO LINOS
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Balance de algunas actividades en el año que termina

Nuestro deporte I
H a examen

DU
MARIANO PELEATO

HOMEI

IMPUE

José SANZ FERNANDEZ

SEMAr

CRECES Y
* PLANTAS

TROPICALES

Helmut Schoen, alerta; £arti
AVDA. MADRID

baloncesto

ACER un sintetizado 
balance de lo que ha

EL AUTOMOVILISMO, 
CONFLICTIVIDAD 
PERMANENTE

En cuanto a automovilis
mo, aquí ya parece esto el 
cuento de nunca acabar. 
Desde hace mucho tiempo, 
algunos clubs y pilotos, no

EL DE LA ARAGONESA 
DE FUTBOL, UN 
PRESIDENTE 
CUESTIONADO

J SANZ IBAÑEZ

EN ATLETISMO, SE 
MARCHO RUIZ Y LLEGO 
POMAR

pró 
la sal. 

^''á inau 
9l’a bad os

A RMA NDO SISO UES

tar ni poner, pero si seña- I REBAJ 
laremos que la proyección f---------

se ha destacado a escala na
cional.

MUCHOS PROBLEMAS 
EN NATACION

cen tro 
lobilados 
^tde, act 
hoenaje al 
hora será f

* ACUARIOS,

Deuortes11

A VUELTAS CON PERICO

MARIANO HARO Y "SUS COSAS”

AYATOLLAH MARADONA

FRANCO MARTINEZ EN LA PICOTA

CON EL "501", LLORONA

Gloria ARIAS

Ha sid 
^s^cpnfei 
Oí 'Jé la 
los familia

Esta rt 
1980, exc 
lloras del 
<loclaració 
^¡3 en cui 
donalde,

LA URSS GANO EL 
TORNEO DEL MADRID

MADRID, 27 (Agencias).— La Selección de la URSS —pese a la 
ausencia de algunos hombres bases, se impuso al Real Madrid en la 
final de torneo de baloncesto por un apretado 106-102. El tercer 
puesto de la clasificación fue para los norteamericanos “Atletas en 
acción" que superaron al Juventud de Badalona por 89-86.

EL CiCRZOl 
QUE

Perico Fernández, a diez días fecha de su combate 
con el zaireño Kimpuani, cetro europeo de los superlige- 
ros en juego, ha sido destacado por el diario "Marca" 
como el mejor boxeador del momento español, quedando 
entre los diez mejores deportistas de 1979. Sin embargo, 
me consta que en su concentración de Torredolones con
tinúa bailando al son que más le agrada, se levanta a las 
diez o las once de la mañana, prescinde de las carreras por 
el monte, tan necesarias para oxigenarse con la tempra- 
nada y adquirir fondo, y sólo está vigilado por su hijo 
Pedrito, ya que Enrique Soria se da una vueltecita por la 
concentración al mediodía y con eso ha cumplido. Y co
mo Perico se juega tanto en el envite, (un título europeo 
y quizás otro mundial), se me antoja demasiado "pobre" 
este sistema de preparación. Y ojalá me equivoque.

Mariano Haro, nuestro mejor atleta en los últimos años 
y hoy alcaide "de su pueblo", ha pronunciado la siguiente 
frase, que retrata al español "de casi siempre": "Si se 
montase una olimpiada de chaqueteros, -dijo—, España 
batiría todos los récords de participación y se adjudicaría 
todas las medallas”-. IToma del frasco. Carrasco! Después 
habla de la Falange y del socialismo, alegando que José 
Antonio Primo de Rivera era un gran socialista, pero 
como yo de política, rli fu ni fa, punto en boca y a correr 
la cremallera, que en cavidad bucal cerrada no entran "in
sectos”.

En cierta publicación barcelonesa, a Dieguito Marado
na, por quien ahora suspiran José Luis Núñez y sus "entu
siastas" colaboradores, se le conoce ya como el "Ayato
llah” Maradona, para que no haya dudas. Se le recibe en 
el aeropuerto del Prat como a un monarca, se le ofrece 
todo el oro del mundo, el incienso se malgasta a tonela
das, y después, a la hora de la verdad, en el "Camp Nou" 
ni marca goles ni convence a casi nadie, por culpa de un 
tal Zuviría, "torito o así”, que lo puso a la sombra de su 
figura y en los domjnios del "Ayatollah" no brilló el sol. 
Puntos para Kevin Keegan, estrella del Hamburgo, y la 
opinión, muy generalizada, de que Dieguito está un poco 
verde. Con los millones que se ofrecían a Maradona quizá 
podamos aliviar el paro hispánico; no hay bien que por 
mal no venga.

Cuando seis representantes de la ANAFE, nueva orga
nización arbitral, se entrevistaron con Pablo Porta y José 
Plaza, al objeto de limar asperezas y establecer contactos, 
se encontraron con la desagradable sorpresa de que allí 
estaba, con sus jefes y amigos, Franco Martínez. Poco 
después se le citó a una reunión de la ANAFE, para que 
se enterase mejor de sus problemas y arnbiciones, pero 
Franco Martínez, amnésico o despistado, respondió que 
no tenía noticias de semejante asociación y que estaba al 
lado del poder. Y ahora mismo, sus compañeros de pro
fesión, al comprobar que Franco Martínez se ha quedado 
con el pompis ai aire, puede que le declaren colegiado 
"non grato", aunque repita como mundialista en el 82. 
Hay plumeros que se divisan desde Sebastopol. Y Pes 
Pérez en el dique seco...

En Valencia, en el "Luis Casanova", se celebró por 
todo lo alto el gol número 500 de Morena, a pesar de que 
después terminó perdiendo el Rayo Vallecano. Sin embar
go,cuando el mismo Morena conseguía en Uruguay el 
gol 501 , frente al Peñarol, su equipo.de siempre, casi 
le entra llorona * al buen ariete de Vallecas. Alegó que 
le parecía una falta de respeto hacia sus ex-compañeros 
dar muestras de alegría y se quedó tan ancho. Espero y 
deseo que cuando consiga el gol 502 se le quede mejor 
cuerpo, no vaya a ser que nos quedemos sin Morena en 
cuatro días.

wu 
SUI

sido el deporte aragonés en 
el año que termina, siempre 
resulta interesante. Para em
pezar, y ciñéndonos al pri
mer club de Aragón: el Real 
Zaragoza, diremos que su 
trayectoria deportiva, tanto 
en el torneo liguero como 
en el copero, resultó dignifi
cante. De la mano del técni
co yugoslavo Vujadín Bos- 
kov, se consiguió el finalizar 
la Liga 78-79, con una clasi
ficación que si no llegaba a 
colmar las aspiraciones de 
ios más exigentes seguidores 
zaragocistas, si entraba den
tro de los cálculos hechos en 
un principio por el cuadro 
técnico blanquillo. Se logró 
formar un esquema de equi
po, a base de juventud, que 
en la actual campaña está 
dando un juego muy supe
rior al que ios agoreros de 
siempre le auguraban. El ac
tual entrenador, Manolo Vi- 
iianova, tras pasar con nota
ble éxito la prueba de fuego 
que siempre suele suponer el 
primer tercio de la Liga, ha 
logrado encontrar ese once 
ideal que buscan todos ios 
técnicos. Buen resultado, ha 
dado pues, hasta el presen
te, la política deportiva se
guida por nuestros dirigen
tes.

En cuanto al aspecto eco
nómico, tras el adelanto de 
la anualidad satisfecha por 
una gran parte de la masa 
social, no se atisban, por el 
momento, problemas dentro 
de este apartado. La duda 
que nos queda es si en los 
años venideros, y debido a 
que se ha dado de baja a los 
socios que se negaron a ha
cerla efectiva, las arcas de 
nuestro primer club, no se 
resentirán. Y lo decimos 
así, aún desconociendo el 
número de asociados que 
fueron dados de baja, pues 
la junta directiva en ningún 
momento lo hizo público. 
El tiempo será el juez impla
cable que nos manifieste si 
la propuesta del presidente, 
Armando Sisques, fue acer
tada o no. Por el momento 
la junta directiva afirma que 
si, aunque nosotros sigamos 
poniéndolo en duda.

Hubo cambio de presi
dente en la Federación Ara
gonesa de Fútbol, Jaime 
Dolset, tras once años de 
manaato, cedió su sillón al 
que hasta entonces había si
do su vicepresidente José 
Luis Roca Millán. La llegada 
de este turolense de Alcori-

JOSE LUfS ROCA

sa, al máximo poder del fút
bol regional, estuvo salpica
da de ciertas controversias 
por aquellos que llegaron a 
cuestionar el actual sistema 
de elecciones para cubrir el 
cargo de presidente de Fe
deraciones regionales. Fue 
así por lo que muchos de los 
aspirantes a la poltrona tu
vieron miedo de presentar 
su candidatura, por temor 
a una más que posible derro
ta, y optaron por dejar la via 
expedita a Roca. Es ahora 
cuando el actual presidente 
puede hacer realidad esa 
modificación del Reglamen
to de la Federación Españo
la, elevando una propuesta 
de modificación a la próxi
ma Asamblea, en lo que a 
este apartado se refiere. No 
haría otra cosa que cumplir 
lo que prometió días antes 
de acceder al cargo. A la es
pera quedamos de ello.

Las Federaciones de Na
tación y Automovilismo han 
resultado ser las más conflic
tivas en el año que termina. 
En natación, existe una 
huelga indefinica por parte 
de los nadadores zaragoza
nos, exceptuando los de He
lios, en tanto y cuanto no se 
ponga en marcha la piscina 
cubierta del Palacio de De
portes. La razón, sin lugar a 
dudas, está del lado de ellos, 
pues es incomprensible que, 
debido a los múltiples pro
blemas de construcción, la 
mencionada pileta lleve 
tiempo y tiempo sin poderse 
utilizar. El Consejo Superior 
de Deportes tiene la última 
palabra al respecto; mientras 
tanto, la natación zaragoza
na se encuentra en periodo 
de letargo.

se hayan de acuerdo con la 
gestión del presidente déla 
Federación, Mariano Pelea- 
to. Tras solicitar en época: 
pasadas su dimisión, reitera
damente pero sin éxito^ o|> 
taron los disidentes por soli
citar una asamblea extraor
dinaria para, en el transcur
so de la misma, pedir cuen
tas^ de la gestión realizada. 
Así las cosas, todo se en
cuentra pendiente de que se 
convoque o no la menciona
da asamblea, aunque ya el 
presidente ha declarado que 
no tiene el menor inconve
niente en celebrarla. Noso
tros no intentamos ni qui

En la Federación de Atle
tismo, Eduardo Ruiz, pre
sentó su dimisión de presi
dente para ocupar la direc
ción del Centro de Inicia
ción Técnico Deportivo; un 
puesto que, por hallarse re
munerado, ha sido, en estos 
últimos días, el blanco de 
las críticas de algunas asocia
ciones. Para sustituir a 
Eduardo Ruiz, llegó Pomar 
al atletismo zaragozano, un 
hombre en el que hay depo
sitadas fundadas esperanzas 
de que con su gestión sabrá 
revitalizar lo que, hasta aho
ra, ha resultado ser un de
porte en el que tan apenas

que el automovilismo ara-1 
gonés ha tenido en estos úl
timos años a escala nacional, 
ha sido realmente importan
te, por más que algunos de
rrotistas se empeñen en ha
cernos creer lo contrario.

Podríamos efectuar un 
estudio más amplio de lo 

' que ha sido el deporte ara
gonés en el año que finaliza, 
pero ello abarcaría un espa
cio del que carecemos. Hoy 
únicamente hemos reseñado 
lo que considerábamos máj 
importante de los aconteci
mientos vividos.

EL FUTBOL 
ESTA EN PELIGRO

BONN, 27 (Efe).— La creciente comercialización y la 
brutalidad en el terreno de juego y en los graderíos son 
factores que hacen peligrar el futuro del fútbol.

La advertencia la formuló el ex-seleccionador de Ale
mania Federal, Helmut Schoen, uno de los técnicos del 
fútbol más respetados a nivel mundial.

En una entrevista divulgada hoy, Schoen se lamenta 
de la falta de “personalidades del fútbol” como fueron 
Pelé, Didi, Bobby Charlton, Beckenbauer, Cruyff, Di 
Stéfano y Puskas.

Retirado voluntariamente como seleccionador en 
1978, Schoen estima que “el fútbol pierde atractivo 
para los que gustan del juego y no para los que quieren 
sensación”.

MwnEe
C/PEDRO ALFONSO,678

¡ PRECIOS ESPECIALES 
POR INAOGURACION !
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NUEVA HUELGA EN 
SUPERMERCADOS

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres).— Durante los días 
27, 28, 29 y 31 los trabajadores de Suzase, fAU y Dagesa, 
¿el ramo de la aumentación, mantendrán un nuevo paro, en 
defensa de sus reivindicaciones. Como recordarán, los pasa
dos días 20, 21 y 22 también permanecieron en huelga.

. Fuentes sindicales nos han comunicado que existe un 
ambiente de gran tensión debido a que a la negación de la 
patronal para negociar, en esta nueva convocatoria hay que 
sumar la situación creada por los despidos de un empleado 
deSuzasa, miembro del comité de empresa; y de cuatro de 
Dagesa, tres de ellos pertenecientes al comité de empresa y 
el cuarto, destacado dirigente de los trabajadores del sec
tor.

También han expresado su deseo de que la Diputación 
General de Aragón siga actuando de mediadora en el con
flicto, al mismo tiempo que destacaban que habían sido re
cibidas tres notas de sohdaridad, una de los trabajadores de 
SABECO, otra de la Asociación de Amas de Casa de Torre 
Ramona (Las Fuentes) y la tercera de los trabajadores del 
SEPU.

Para hoy, primer día de huelga, los trabajadores llevarán 
acabo concentraciones en distintos puntos de la ciudad, en 
lasque se debatirá la problemática del sector y la situación 
concreta del conflicto.

i

Agenda
Jueves

17 de diciembre 
de 1979

No olvide 
felicitar a

quienes lleven el nom
bre de los santos Juan 
Evangelista y Nicera- 
ta, que hoy celebran 
su onomástica.

21^ Teléfonos
de Interés

EL SOL sale a las 7,37 y se pone a 
las 16,54, (hora solar).

LA LUNA sale a las 13,06 y se po
ne a la 1 ,00 (hora solar).

El «lempo due haré
ARAGON'!

Cielos despejados o poco nubosos en toda la cuenca del 
Ebro. Heladas matinales y temperaturas agradables en las 
horas centrales del día.

Viento dominante del oeste.
Temperaturas en Zaragoza: Observatorio, máxima de 11 

grados y mínima de 3. Aeropuerto, máxima de 10 grados 
y mínima de 4.

Para hoy se espera que continúe el predominio del tiempo 
estable y ¿oleado, si exceptuamos las nieblas que volverán a 
repetirse en las cuencas de los grandes ríos. Por el noroeste 
rozará una perturbación atlántica que producirá lluvias en 
Galicia y nubosidad variable con alguna precipitación disper
sa en el Cantábrico y meseta deT Duero. Las temperaturas 
serán bajas de madrugada con heladas generalizadas en las 
tierras del interior y moderadas en las horas centrales

«ARM • 1 ■. misos

Cupón pro-ciegos 
de ayer 

061
Efemérides

1065.— Muere Fernan
do I, El Grande, Rey de 
Castilla, de León y de As
turias, en Sahagún(León).

1571,— Nace el as
trónomo alemán Uan Ke
pler, descubridor de las 
primeras leyes de movi
miento planetario.

1585.— Fallece el poe
ta francés Ronsard.
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HOMENAJE A UN PROFESOR

El pasado sábado, 22 de diciembre, se celebró una cena- 
homenaje a D. Ricardo Merenciáno, dedicada, con motivo 
de su jubilación, por la Asociación de Padres de Alumnos 
del Colegio de San Antonio de los Padres Capuchinos de 
Torrero. Entre los numerosos asistentes, se hallabjin repre
sentaciones del profesorado, de la dirección del Colegio, 
de los Hombres de Acción Católica, del Ministerio de 
Educación, algunos familiares, muchos alumnos y numero
sos padres de alumnos.

Á los postres, y tras la semblanza que del homenajeado 
hizo el director del Colegio, le fue entregada una placa de
dicada, así como un bello ramo de flores a su esposa. El 
apreciado profesor dio Jas gracias, visiblemente emociona
do, y el cuadro de jota de José Luis Muñoz, ex-alumno del 
Colegio, puso el broche a la jornada, que finalizó con una 
animada verbena.

Aeropuerto: 349050.
Asistencia a detenidos: 

221070.
Bomberos: 442244-442222. 
Casa de Socorro: 223915.
Comisaría de Policía; 091. 
Guardia Civil: 21-82-69. 
Policía Municipal: 092. 
Renfe: 214266.
Seguridad Social: 226604.

LA CRUZ ROJA
CON LOS NIÑOS

RNANDEZ

REBAJA TELEFONICA A LOS EMIGRANTES

Ha sido concedida una rebaja del 50 por 100 en las tarifas de 
conferencias internacionales solicitadas desde locutorios púb/i- 
dé la Compañía Telefónica en todo el territorio español, para 

jos familiares de los emprentes.
Esta rebaja tendrá vigencia hasta las 24 horas del 7 de enero de 

^980, excepto desde las 21 horas del 31 de diciembre hasta las cero 
horas del 2 de enero. Para obtener estos beneficios bastará la simple 
¡loclaración de parentesco del peticionario al co licitar la conferen- 
oia en cualquier locutorio público de la Compañía Telefónica l\la- 
donal de España.

SÍESTO SOBRE LA RADICACION

ha alcaldía-presidencia de Zaragoza ha decretado la pró
rroga de la fecha de vencimiento del periodo voluntario del 
31 de diciembre al 31 de enero de 1970, en lo referente a 
■as cuotas correspondientes al segundo semestre de 1978 
oel impuesto municipal sobre radicación. Las cuotas corres
pondientes al primer trimestre de 1978 vencerán el 31 de 
diciembre del año en curso, según está establecido.

s. ^ANA DE NAVIDAD

LES

Í8

)

Telegramas: 222000.
Tráfico: 217138.
Accidentes Auxilio en 

tretera: 257007.
Ca-

I Averías: Alumbrado públi-
I co: 223357. Agua: 227738.
I Bancos de Sangre y Plasma:
i Seguridad Social: 355700. Fa- 

I cuitad de Medicina: 224921.
I Hospital Provincial: 221965.
I Información del estado de 
I las carreteras y puertos de mon- 
I taña:91-2545005y91-2531600.
I Maternidad: Diputación Pro- 

vincial: 229300. Seguridad So-
I cial: 355700.
0 Radio-Taxi: 427362.

Deirefrshéro
Cuando el hombre está 
en duda, con poca cosa 
se muda.
Cuando el gato va a sus 
devociones, bailan los ra
tones.

La Cruz Roja de la Juventud se está volcando en 
estas fechas con los niños. El espíritu de la 
Navidad se hace patente en una serie de actividades 

dedicadas preferentemente a los pequeños: Cursillos 
de socorrismo, sesiones cinematográficas..., y sobre 
todo, esa gran exposición de juguetes no bélicos que 
ha sido inaugurada en los locales de la Asamblea 
Provincial de Zaragoza, calle de Sancho y Gil, junto a 
la plazn de José Atitonio. Esta exhibición puede ser 
visitada, diariamente de nueva a una y de cuatro a 
ocho y media de la tarde. El destino final de estos 
juguetes es el de ser donados a niños que en realidad 
lo necesiten, para lo que pueden solicitarse a través 
del teléfono 233 2 74^ antes del tres de enero, fecha en 
la que esta exposición será clausurada. Durante los 
días que permanezca abierta, se desarrollan 
actuaciones de teatro guiñol, que pueden ser 
presenciadas por todos los que la visiten.

También, como queda expuesto, habrá sesiones de 
cine infantil, con películas de aventuras y de dibujos 
animados en el colegio de los Escolapios de la calle de 
General Franco. La proyección empezará diariamente 
a las cinco de la tarde.

Otra de las actividades programadas se refiere al 
concurso de belenes familiares, convocado por Cruz 
Roja. Las inscripciones de cuantos quieran participar 
pueden hacerse llamando por teléfono al número in
dicado y un jurado designado al efecto irá casa por ca
sa a visitar y calificar cada belén inscrito. En suma; 
que la actividad humanitaria de la Cruz Roja se ha ves
tido de niño y de Navidad. ¡Qué conjunción tan acer
tada!

Cuando el español canta, 
o rabia, o no tiene blanca

COVARRUBIAS

Farmacias de guardia 'Pera Heear volando

1725.— Catalina I de 
Rusia crea la Academia 
Imperial de Ciencias, de 
San Petersburgo.

1799.— Nace en Má
laga el escritor Serafín 
Estébanez Calderón.

1822.— Hijo de un I 
curtidor, nace el quírni- « 
co y biólogo Luis Pas- í 
teur. i

1866.— Con una ce
remonia religiosa, se 
inaugura el alumbrado 
por gas del Kremlin, en 
Moscú.

1870.— Atentado con
tra el general Prim, que 
falleció tres días más 
tarde.

1901.— Real decreto 
que imponía.a los oficia
les del Ejército español 
solicitar real licencia pa
ra contraer matrimonio 
y sometía a sus prome
tidas a información sobre 
su moralidad, posición so
cial y “conveniencia o 
inconveniencia del pro
yectado enlace”.

1917.— Los soviéticos 
nacionalizan los veintio
cho bancos existentes en 
Rusia.

1921.— Fallece el ce
ramista y pintor Daniel 
Zuloaga.

1932.— Inauguración 
del Radio City Music 
Hall, de Nueva York.

1978.— El Rey Juan' 
Carlos I sancionó ante 
las Cortes el texto de la 
Constitución.

Dentro de la Semana de Navidad organizada por el Hogar de 
cubilados del barrio Venecia-Torrero, hoy, jueves, a las cinco de la 
^''ole, actuará la rondalla del Hogar de Delicias y se rendirá un 
noenaje al jubilado y jubilada de mayor edad. El viernes, a la misma 
"Ora será proyectada una película de humor.

jORÑADAS CULTURALES

La programación de las Jornadas Culturales que se están 
desarrollando en La Almunia de Doña Godina incluye para 

próximos días los siguientes actos: El viernes, 28 de 
mciembre, a las ocho de la tarde en el salón Blanco, el 

Estable de Zaragoza pondrá en escena la obra “Co- 
^Odia tesorina”. El sábado, a las seis de la tarde y el do- 
^■ngo, a igj 11,30 de la mañana, en el citado salón, el 
Na -2 ’•^•stico local representará “Algo para contar en 

avidad’’, siguiendo un atractivo fin de fiesta. El domingo, 
Cg, *^^atro de la tarde, en la discoteca Lince, Plácido 
errano dirigirá una sesión de disco-forum. Los actos de 
semana próxima los reseñaremos oportunamente.

-—_____________________________ _________
Cartografía y grabados

g próximo viernes, día 28 de diciembre, a las 7,30 de la tarde, 
‘ se ■ Colegio Oficial de Arquitectos, calle San Voto 7,

<¡r^h '^^‘^Surada una interesante exposición sobre "Cartografía y 
^^^bados de Zaragoza". La entrada es pública.

VENDÓ
210 METROS CUADRADOS DE TARIMA DE 

PINO MELIS.RAZON TFNO. 359206.

mUGON
exprés

DIARIO DE 
ZARAGOZA

« FARMACIAS SE SERVICIO DIA Y NOCHE

Avda. Madrid, 50. Marco.
Fuenclara, 2. Lasala.
Reina Fabiola, 17. Bengoa.
San Juan de la Cruz, 23. Clavería.
Santa Inés, 22. Bonafonte.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 
DE LA NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODO 
DE MEDIODIA ______________

Albareda, 21. Bernal.
Antonio Bravo (Pare. Vicente), 12. Laborda.
Asín y Palacios (Romareda), 15. Amigot.
Avda. Tenor Fleta, 108. Aguilar.
Costa, 6. Galbán.
Luis Sallenave (Cuéllar), 13. Torres.
Nicanor Villa (Las Fuentes), 21. Barrachina.
Oviedo. (Torrero-Paz), 179. Hornero.
Salamanca (Esq. Santander), 15. Sancho Verdú.
Valle de Broto (Balsas Ebro V,), 15. Larraz.
Coso, 158. Manzanares.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directamente 
al teléfono 257253.

IB-057 
Diario.

IB-059 
Diario.

ZAZ/MAD sal. 08,25 Ue. 09,10

ZAZ/MAD sal. 23,30 Ue. 00,15

IB-056 MAD/ZAZ sal.
Diario.

IB-058 
Dairio.

IB-748 
Diario.

IB-749 
Diario.

AO-5-7

MAD/ZAZ sal.

ZAZ/BCN

BCN/ZAZ

ZAZ/BIO

sal.

sal.
Lun., Mier., Vier., Dom.-

AO-508 BIO/ZAZ sal.
Mar., Jue., Sab.

AO-508 ZAZ/VLC sal.
Mar., Jue., Sab.

07,20 Ue. 08,05

19,25 Ue. 20,10

08,45 Ue. 09,25

21,15 Ue. 22,00

15,35 Ue. 16,15

12,00 Ue. 12,40

12,20 Ue. 14,00

AO-507 VLC/ZAZ sal. 14,15 Ue. 14,55' 
Lun., Mier., Vier., Dom.

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.
Marcial, núin. 2
Depósito Legal; Z-22-1970 :

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 -Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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COmEIBCKL
COLCHONERIA ELECTRODOMESTICOS FOTO HOY ESPECIALMENTE

COLCHONERIAS Aznar: Com 
pta su colchón de lana al 
máximo precio o cambia por 
Flex, Relax o espuma. Pre
cios sin competencia. Com
pre donde usted pueda ele
gir. San Juan de la Cruz, 21. 
Sangenis, 12 (Delicias). Jua
na loarbourou, 4-6 (Miguel 
Servet). Martín Cortés, 10 
(García Sánchez), almacén. 
Teléfono 256220.

Compre ahora suTV

VANGUARD 
SANYO

todo 
en 

fotografía
JOYERIA - RELOJERIA 
ARTICULOS DE REGALO

JOYERIA

JOYERIA-RELOJERIA 
ARTICULOS DE REGALO

AINSA
Casa Central y Oficinas: 
Cerdán,4-Teléf. 211364

Sucursal:
Candalija, 6 - Tel. 230663

ZARAGOZA

MOBILIARIO COCINA 

MAy 
DECORACION

Distribuidor:

rvpBlLlAAIO DE COCINA

Duquesa Villahermosa, 7 
(Esquina a G. Sánchez)
Teléfono 357908

ZARAGOZA - 10

ALTA FIDELIDAD ELECTRODOMESTICOS

<y'!iK('liil:l:H'
LEON XIII, 17-Tel.223102 ,

LIMPIEZAS

ffílUlláCijitt®
brillos y pulimentos, s.i.

o LIMPIEZA
POR CONTRATA

• PARQUETS

• TRATAMIENTO DE 
SUELOS

San Vicente Mártir.núm. 30 
Teléfono 220575 - Zaragoza

• CINE-FOTO
• CAMARAS
• PROYECTORES
• ACCESORIOS

Francisco Vitoria, 14
Teléfono 216800

ZARAGOZA-8

AINSA
Casa Central y Oficinas: 
Cardán, 4-Teléf. 211364

Sucursal:
Candalija, 6 - Tel. 230663

MODA OFICINA OPTICA

L.eon XIII, 20 
Teléfono 227497

ZARAGOZA - 8

MUEBLES DE OFICINA 
PAPELERIA

©oWtexAjO’
SoMa. s.^.

DELEGACIONES DE: 
ZUBIGARAY-MAGA- 

VIDAL HERMANOS

Paseo de las Damas, 15 
Teléfonos 235193-225554

Paseo M. Agustín, 15-17 
Teléfono 230381

ZARAGOZA

ZARAGOZA

OPTIC4^LIlÿ4S

GAFAS GRADUADAS 
LENTES DE CONTACTO 
ARTICULOS DE OPTICA 

GAFAS DE SOL
León XIII,7 :: Teléfono 219113 
(Esquina Feo. Vitoria)

ZARAGOZA-8

PELETERIA

nnTE-nnppR 
DOUBLEFnCE

alta colección 
Otoño Invierno

•prvnda.<> maxima calidad
•confeccionadas y a medida
•precios mu\ inten;santes

FIT\,8M,esela.2“rB 
tlf. 210706 Zaragoza

PELUQUERIA

PABLO 
millan

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA 
Y FEMENINA

SU ESTETICA EN LAS 
MANOS DE UN EXPERTO

•
PEDRO MARIA RIC, 25
TELEF. 21 76 52
ZARAGOZA-8

SONIDO

GARRARD, JENSEN 
INKEL, KENWOOD 
AIWA, CYBERNET 

PIONER 
y una extensa gama 

del sonido internacional
Pasaje Miraflores, tienda 5 
Teléfono 210710

ZARAGOZA-8

VIAJES VACACIONES PLAYA

VIAJES
MARTHE, S.A.

SU apartamento 
EN PLAYA

RECUERDE
ESTUDIANTES: Precios 
especiales para grupos. 

Solicitar presupuestos sin 
compromiso

VUELOS CHARTER 
ESPECIALES

SALIDAS EN AUTOCAR 
A ANDORRA-FORMIGAL 

Y CANDANCHU

Plaza Ntra. Sra. del Carmen, 5 
Teléfonos: 218288 - 21 0577 

211489 - 214380
ZARAGOZA-4

Santander, 2, 7.° D.
Teléfono (976) 316251

ZARAGOZA - 10

ESPECIALIDAD EN 
SEGUNDA VIVIENDA

ZAPATERIA
' PRESENTANDO 

ESTE ANUNCIO 

Calzados
MARQUETA
Le regala MARTES Y JUE
VES 200 Ptas. de Dto. en 
todas sus compras superio

res a 1.500 Ptas.
Sus zapatos .... Marqueta 
Más baratos en . . Marqueta 
Casi regalados. . . Marqueta

CERDAN, 12 
ZARAGOZA

Caduca el 31 de diciembre 
de 1979

PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA- DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21-69-83 Ext. 1

SGCB2021



/^RAGON/expres / 27 diciembre 1979 15Espectáculos 
BBSBBaBHBBSSSS"

6 personajes que son noticia 6

Shelley Winters

A CATHERINE DENEUVE: Será la principal protagonista del film 
"Nana", basado en la novela de Emile Zola.

LAUREN HUTTON: Tras alcanzar la fama al lado de Woody Allen 
la guapa Lauren protagonizará en Hollywood "Mitad demonio, mi
tad mujer".

SHELLEY WINTERS: La veterana, inquieta y siempre magistral 
actriz se pasa a la dirección cinematográfica y televisiva.

ROGER MOORE: "El Santo” piensa en producir y protagonizar 
para la TV la serie "Moonraker".

CHRISTOPHER LEE: El más famoso intérprete de films de terror 
de todo el mundo va a protagonizar dentro de unos meses un film 
infantil.

MINA: Va a reaparecer artísticamente... cuando pierda buena parte 
de esos cien kilos que pesa en la actualidad... Catherine Deneuve

El mundo del cinema sigue 
siendo noticia en todo el 
mundo. Y de cara al año 1980 

son muchos los actores y cantan
tes que tienen ya firmados con
tratos, como el caso de la bella y 
gran actriz francesa CATHERI
NE DENEUVE, que protagoni
zará el film “Naná”, basado en 
la novela del mismo título ori
ginal de Emile Zola. La actriz sc 
encuentra muy ilusionada ante 
la magnitud de tal personaje fe
menino y afirma que dará el do 
de pecho para lograr una buena 
creación.

La americana LAUREN HUT
TON, lanzada a la fama por 
Woody Allen y anteriormente 
modelo de alta costura, es otra 
de las actrices que están de en- 
Bórabuena. Porque Lauren’ 
protagonizará al lado del vete
rano y gran actor Jack Lemmon 
una comedia titulada “Mitad de
monio, mitad mujer”, en la que 
se narran las divertidas peripe
cias de una ladrona de guante 
blanco que esquilma a todos los

DORADO: El estrafalario 
prisionero de Zenda

¿A novela de Anthony 
Hope, “El prisionero de 
Zenda”, ha sido llevada en re

petidas ocasiones al cine. Fue 
una novela popular desde su 
publicación en 894, Mezcla 
de aventuras, e intriga su ac
ción animaba una romántica 
historia de amor; un amor en 
dolorosa lucha entre la pasión 
y el deber. La acción está cen
trada en el pequeño reino de 
Ruritania, uno de esos lugares 
que ha popularizado la opere
ta^ y que-guardan cierta clave 
irónica, concerniente a esta
dos más poderosos, pero dada 
ta insignificancia y pureza del 
tugar, nadie se dá por aludi
do. Pese a la poca importan
cia de este Estado, la muerte 
del rey padre crea problemas 
de sucesión. Parece ser que 
Rudolph, el heredero, no es 
to suficientemente enérgico o 
eficaz para empuñar las rien
das del trono; Rudolph tiene 
otro hermano, el duque Mi
chael de Zenda, que conspira 
a sus espaldas y está dispuesto 
^.!°do para impedir la corona
ción del heredero. El complot 
consiste en secuestrar a Ru
dolph en el castillo de Zenda, 
fodo se desarrolla conforme 
al plan conspirativo. Rudolph 
tiene amigos y éstos encuen
tran la forma de sustituir la 
ausencia del futuro rey cuan
do hallan un doble del sobera
no. Es un cochero londinense 
ñamado Sydney Frewin, que 
acepta la aventura, aunque se 
Vea metido en uha serie de en

Christopher Lee y Ursula Andress

multimillonarios que aparecen 
en su vida hasta que un bonda
doso Jack Lemmon la conduce 
al buen camino... y a la vicaría.

SHELLEY WINTERS, la ve
terana, inquieta y siempre magis

redos que hacen peligrar su vi
da, aunque también conoce el 
amor. Este tipo de literatura 
menor era cosa frecuente en
tre los novelitas del XIX. 
Afincada en el Hollywood de 
los veinte, la novelista inglesa 
Elinor Glyn, volvió a poner 
de moda esta literatura que 
colmaba los sueños de ceni
cienta, de muchas jóvenes, 
que bautizó con el peyorativo 
de ‘■ruritaná’, aludiendo al pe
queño y compheado reino in
ventado por Hope.

“El estrafalario prisionero 
de Zenda” (The Prisioner of 
Zenda, 1979) ha sido dirigido 
por Richard Quine, con un in
teligente sentido de la carica
tura, respetando el espíritu de 
la novela. Esta medida posi
blemente recorte un poco la 
inspiración del director de 
“La misteriosa dama de ne
gro”, pero impregnaba la na
rración de un ritmo vivaz en 
una acción cerrada para que 
Peter Sellers impusiera su esti
lo personal. En estos rasgos, 
más irónicos que caricatures
cos, se destacan la ambición 
por el poder, la cretinez de 
los elegidos por sucesión fa
miliar, o el jugoso juego de 
personajes —un coro ineludi
ble entre los que conspiran y 
los que mantienen su fideli
dad—, que en mi opinión 
constituye un friso valioso en 
la narración. De cuidada fac
tura técnica y con rica puesta 
en escena, “El estrafalario pri-

tral actriz se pasa a la dirección 
cinematográfica y televisiva, con 
un corto para la pantalla grande 
titulado “Hollywood, hora O” y 
una serie para la TV en cuatro 
capítulos titulada “La suegra", 
visión humorística de las rela

Peter Sellers, en “El estrafalario prisionero de Zenda"

sionero de Zenda”, nos de
vuelve al ambiente, el humor 
y la leyenda que hicieran las 

ciones de una mamá política con 
su hÿa y con su yerno. SheUy ha 
manifestado su interés de dirigir 
dentro de algún tiempo un largo- 
metraje: “Posiblemente lo pro
tagonizase yo misma. Ya vere
mos. La dirección es un tema 
que me subyuga... pero que me 
produce mucho respeto. Tiempo 
al tiempo. Siempre procuro no 
lanzarme demasiado aprisa en lo 
que me gusta...”.

Por su parte el popularísimo 
ROGER MOORE que nació a la 
fama con la serie televisiva “El 
Santo” y que más tarde triun
fó como actor, productor y di
rector en otra serie titulada “Los 
persuasores”, en la que compar
tió honores estelares con Tony 
Curtis, sigue empeñado en volver 
a la pequeña pantalla. Roger, 
que rejuveneció en la pantalla 
grande aún no hace mucho 
tiempo al “James Bond, agen
te 0Ô7”, inmortalizado por Sean 
Connery, trata ahora de llevar a 
la TV su último éxito cinemato
gráfico “Moonraker”, que en la

delicias de nuestros mayores. 
Algo refrescante para estas va
caciones pascuales.

actualidad triunfa en todo el 
mundo. Roger afirma: ”Me aca
bo de poner en contacto con dos 
prestigiosos guionistas para estu
diar a fondo el tema, y no dudo 
de que en un futuro más o me
nos inmediato podamos llevar a 
la televisión las fabulosas aventu
ras del protagonista de ’’Moon
raker” en una serie que, posible
mente, conste de veinticuatro ca
pítulos”. Roger Moore, por otra 
parte, ha desmentido que su es
posa, la ex actriz Luisa Mattioh, 
vuelva al cine. Dice: “Luisa está 
de espaldas a todo lo artístico.
Es una mera espectadora... Yo 
nunca le he puesto impedimen
tos, pero ella prefiere dedicarse a 
la familia por entero. A mí, la 
verdad, aunque sea una posición 
un poco egoísta, me encanta 
así...”.

¿Quién no conoce a CHRIS
TOPHER LEE el más fomoso 
intérprete! de films de terror de 
todo el mundo? Pues bien, Chris
topher va a ser protagonista de... 
un fü infantil, aunque él, claro 
está, hará, como siempre, de

“malo”. El film en cuestión está 
inspirado en el cuento tradicio
nal ruso “El gigante que secues
traba a los niños traviesos”, fá
bula moralizante con final feliz, 
por supuesto. Christopher Lee 
ha confesado que le gustaría ha
cer en el cine otros papeles dife
rentes a los que le han dado la 
popularidad. Dice: “Me siento 
contento de seguir haciendo de 
Drácula, de malvado, de Fran- 
kestein... pero, la verdad, de año 
en año me gustaría hacer alguna 
película diferente. Para variar.
No quiero andar por la vida in
fundiendo solamente terror”. 
Como siempre suele- ocurrir en 
estos casos Lee es un hombre 
afable, simpático y bondadoso 
al que le aprecian grandemente 
todos cuantos le conocen.

El sexto personaje con noti
cia que traemos en la presente 
reseña es la genial cantante ita
liana MINA, que lleva ya algún 
tiempo apartada de la vida pro
fesional con apariciones esporá
dicas en los escenarios. Mina, 
con una vida sentimental tor
mentosa —que la llevó en alguna 
ocasión a buscar el suicidio— ha 
engordado ostensiblemente en el 
último año. Sus cien kilos de pe
so la amargan y como su salud 
no es buena no puede ceñirse a 
ninguna clase de dietas. De todas 
formas y maneras “la tigresa de 
Cremona” está dispuesta a esta
bilizarse psíquicamente y volver 
a la vida profesional activa, lo 
que sin duda será de gran alegría 
para sus numerosos seguidores, 
pues no hay duda de que Mina 
es una de las voces más privi
legiadas de la vida musical so
lamente parangonable a una 
Barbra Streisand, una Donna 
Summer o una Shirley Bassey.

Paola PIEMONTE
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PRINCIPAL.—(Teatro Nacio

nal de Zaragoza). 7,15. Uni
ca fundón. Compañía Juan San 
tamaría-Fernanda Hurtado 
en “Un maduro “tofete” 
de Agustín Mercadal. ¡Un 
éxito cómico sin prece
dentes! Lunes, 31. Fun
ción extraordinaria de No- 
chevieja.

CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Brigada del 
vicio. Patricia Valota, Fo- 
rence Cayrol, Odile Michel

CERVANTES.- 5-7-9-10,45. 
(May. 14). El Super. East
mancolor. Raymundo Hi
dalgo-Gato. ZuUy Moreno.

COSO.- 5-7-9-10,45. Todos 
públicos. Alejandra, mon 
amour. Eastmancolor. Ma
nolo Escobar, María de los 
Angeles Medrano.

COLISEO.- 5-7-9 y 10,45 
(May. 16). Sexta semana, 
Manhattan. Woody Allen, 
Diane Keaton.

DON QUIJOTE.-Tarde, 5-7- 
9-10,45. (Mayores 14). La 
familia bien, gracias. East
mancolor. Alberto Glosas, 
José L. López Vázquez.

DORADO.- 5-7-9 y 10,45. 
(Todos púbhcos). El es
trafalario prisionero de 
Zenda. Peters Sellers.

ELISEOS.- 5-7-9-10,45. To
dos públicos. El mono bo
rracho en el ojo del tigre. 
Eastman color. Jacky Chan 
Yuen Shiao Tieri.

FLETA.- 5-7-9 y 10,45. 
(Todos púbhcos). Segunda 
semana. Misión Galáctica: 
Cylon ataca. En sensu- 
rround. Richard Hatch, 
Lome Green.

GOYA.- 5-7-9 y 10,45. (May 
16). Segunda semana. La 
calle del adiós. Harrison 
Ford, Lesley-Anne Down, 
Cristhoper Plummer.

GRAN VIA.-- 5-7-9-10,45. 
(Todos púbhcos). Grand 
prix en la montaña de los 
inventos. Technicolor. Per 
primera vez coches de fór
mula pilotados por muñe
cos.

MOLA.- 4,45-6,45-8,45 y 
10,45. (Todos púbhcos) 
“Estoy con los hipopóta
mos”. Estreno. Terence 
HiU, Bud Spencer. Techni
color.

MULTICINES BUÑUEL 4 
Sala 1,— Matinal 11,30- 
5-7,30-10,30. (May. 16) 
“Mañana no amanecerá” 
Un film de Peter Calhn- 
son.

MULTICINES BUÑUEL 4 
Sala 2 .— Matinal 11 
5 y 9. (Todos púbhcos) 
“Sonrisas y Lágrimas” 
con Juhe Andrews y Chris
topher Plummer.

MULTICINES BUÑUEL 4 
Sala 3.— Matinal 11,30 
^-7-9 y 10,45. (May. 18) 
Bananas Woody AUen, con 
Louise Lasser.

MULTICINES BUÑUEL 4 
Sala 4: Matinal 11,30-5- 
7,30 y 10,30. (May. 18) 
“El tambor de hojalata^ 
Un film de Volker Sch- 
lóndrff.

PALACIO.- (Desde las 4,45) 
Todos púbhcos. Campeón. 
John Voigth, Faye Duna
way, Richy Schiroder.

PALAFOX.- 5-7-9-10,45. To
dos púbhcos. Running. 
Technicolor. Raimundo Hi
dalgo Gato, ZuUy Moreno.

PAX.— 5-7-9. Todos púbhcos. 
Los hijos del capitán 

Grant. ¡Una avalancha de 
aventuras! por Maurice 
Chevaher, Hayley MiUe. 
Technicolor.

REX.-5-7-9-10,45. (Mayores 
14). Huracán. Technicolor. 
Mia Farrow, Jason Robards

RIALTO.— Sesiones 5-7,30 
y 10,30. (May. 16). “Ma
ñana no amanecerá”. Un 
film de Peter Colhnson.

VICTORIA.- 5-7-9-10,45. 
(Todos púbhcos) Alejan
dra mon amour. Eastman
color. Manolo Escobar, 
Maria de los Angeles Me
drano.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.- 5-7-9-10,45. 
Mayores 18). Clasificada 
“S”. ¡Mundo canibal, mun
do salvaje! Eastmancolor. 
Massimo Foschi, Me Me 
Lay.

MADRID.- Sala 1. 5-7-9 y 
10,45. Todos púbhcos. Ro
bin de los bosques. Tech
nicolor. Errol Flynn, Ob
via de HaviL’and.

MADRID.- Sala 2. 5-7-9 y 
10,45. Todos púbhcos. 
Juego con la muerte. Tech
nicolor. Bruce Lee, Gig 
Y oung.

NORTE. - 5-7,30 y 10. (To
dos . púbhcos). El mundo 
está loco, loco, loco. Spen
cer Tracy, Müton Berie.

OLIVER.— 5-7 y 9. (Mayores 
18). Pecados camales de 
una campesina. Guya Lau
ri, Peter Fabian.

PARIS.- 5-7-9-10,45. iTodos 
púbhcoSí_ El gendarme y 
los extraterrestres. East
mancolor. Louis de Funes, 
Michel Gala bru.

ROXY.- 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). La profesora de 
ciencias naturales. East
mancolor. Lilh Carati, Mi- 
chele Gammino.

SALAMANCA. - 5-7-940,45 
(Mayores 18). La chica del 
atardecer. OrneUa Muti, 
Hugo Tognazzi.

VENECIA. — 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Perros calle
jeros 11. (Busca y captu
ra). Filme de José An
tonio de la Loma.

Con "Un maduro tofete"

^Revelación ek
una actrizcómica
En la presentación o ante- 

crítica de su obra, confiesa 
Agustín Mercadal, autor de “Un 

maduro tofete”, su cahdad de 
novel. Esto le dispensa, natural
mente, de una crítica rigurosa, 
Pero no quisiéramos Uevarlo a 
engaño. Su intención ha sido no
ble y difícil: la de entretener al 
púbhco, que tan necesitado está 
de olvido y diversión. Y más 
cuando los autores capaces de 
emocionar y divertir a los púbh
cos o no escriben, o pasaron a 
mejor vida. Noble empeño el del 
autor de esta pieza. Sólo que su 
texto —el púbhco rió abundan
temente— nada tiene que ver con 
el humor y muy poco con el tea
tro. Y aquí , es donde salta la pa
radoja: ¿Cómo es que el púbh
co ríe, si la comedia no da pie al 
humor y a la alegría?

Pues muy senciUamente. Por
que el autor ha tenido la inmen
sa suerte de dar con unos come
diantes —especialmente Fernan
da Hurtado— capaces de sacar 
agua de un pozo seco. Así de 
sencillo resulta exphcarlo. 

El trabajo de todos los inte
grantes del reparto, y también el 
cometido del director Diego H. 
Alvarez, es realmente notable y M.A.B,

CASINO MONTESBLANCOS
ALFAJARIN (Zaragoza)

Juegos: Ruleta francesa, Ruleta americana, Black-Jack y Baca
rá. Carretera N-2, Km. 343,250 (dirección Barcelona) por 
Autopista A-2. Salida 1. Los lunes, martes, miércoles, juevés, 
domingos y festivos, de 18 horas a 3 de la madrugada siguiente.

Los viernep, sábados y vísperas de festivo, de 18 horas a 4 
de la madrugada siguiente.

ellos, por sí mismos, añaden hu
manidad y hasta credibilidad a 
los papeles que representan, co
mo un cura joven con sotana o 
ima fontanera de pueblo.

Punto y aparte merece la la
bor interpretativa de la joven ac
triz Fernanda Hurtado. De raza 
le vienen sus dotes de formidable 
comedianta. Usa todos los recur
sos cómicos de buena ley. Y los 
paródicos. Y hasta los melodra
máticos, en unas acertadas tran
siciones a lo temurista. Da gozo 
verla luchar con su personaje, al 
que añade toda su gracia perso- 
nalísima, encandilando al públi
co con su creación.

De Juan Santamaría, que sa
be estar y decir con naturalidad, 
cabe también hablar en tono elo
gioso. Como de Juha Tejada, 
Ana Carvajal y Miguel Alascal. 
Ellos provocaron, con su feliz y 
entusiasta actuación, la hilaridad 
del púbhco, que al final de la re
presentación les aplaudió muy 
fuerte.

MURIO DARRYL
F. CANUCK

O
Darryl F. Zanuck, uno de l.o$ 
grandes productores de Holly’ 
wood murió el sábado pasado ’ 
los 77 años de edad. En la foto 
aparece en el Palacio del Festiva' 
de Cannes con Orson Welle^i 
Françoise Sagan y Juliette Gr®' 
CO, en 1959. {Teleforo AP

Europa Press)

ASTOR G'S

GALLERY 2

DISCOTECA GALO

IGUANA

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD!

juve.nlud, ritmos,diversión. Pre
cios jovenes. Calle. Madre Vedru- 
na, 44. Tidéfono 21 7052.

Noche de sábado. Tiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 
Teléfono; 255184.

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que 
usted desea. Linán, 8, (detrá.s de 
Teléfonica. San Vicente de Paúl) 
Teléfono: 294466.

Arnbiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días. San 
Juan de la Cruz, 28, Teléfonos; 
354879 y 357038.

CADA TARDE.

CADA N OCR

PARSIFAL EL PAPAGAYO”

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono: 379200.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente.
Calle Moneayo, CASETAS.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di- 
rtícción y teléfono 396952.

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. 
San Ignacio de Loyola, 13. Te
léfono 211856.

STORK - CLUB
Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical, In
dependencia, 19. Teléfono 
214804.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, It).
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£
L programa de hoy 

se abre con los es
pacios que se repiten dia 

a dta de lunes a viernes; 
ésto es, “Regional simul
táneo”; “Gente hoy”, 
que se las está pasado es
tos días a base de cham
pán y canciones; “Teledi- 
rio”, con las noticias de
sagradables e inevitables, 
a pesar de las fiestas de 
Navidad; y “Café de re
dacción”, donde será en
trevistado algún persona
je de actualidad por un 
equipo de informativos 
de TVE. Inmediatamente 
después, “Largometraje 
especial” ofrecerá la pelí
cula “Rio Lobo”, de la 
que hablamos en otro 
apartado.

La emisión de tarde se 
inicia con el infantil “Ba
rrio Sésamo”, con los 
simpáticos amigos de los 
pequeños, además de co
nocidos actores, que es
cenifican para ellos. Poco 
después, “El circo de 
TVE”, completando el 
programa de tarde.

Queridos "telepacientes"

Algunos de los protagonistas de "Mujercitas"

“Canciones para una 
vida” dedicará su espacio 
de hoy a Mario Visconti, 
y dará paso al “Resumen 
informativo 1979”, que, 
día a día, y con espacios 
de una hora, nos está 
ofreciendo TVE durante 
estas fiestas.

Tras el “Telediario”, 
“Teatro breve” ofrecerá 
la pieza de Antonio Paso 
y Joaquín Abati, “El 
aire”, de la que hablamos 
en el apartado dedicado 
al teatro; “Sombras de

ayer” nos introducirá en 
el recuerdo de las navida
des de hace cuarenta 
años; y para terminar, 
“Mujercitas” con el se
gundo episodio, en el que 
las chicas se enfrentan a 
la dura vida que se les 
plantea, durante la guerra

Lo curioso de esta se
rie es que, mientras en la 
ficha técnica se anuncia 
que el argumento empie
za donde acaba lo más 
conocido por todos, (con 
películas realizadas hasta

el momento), con las chi
cas ya mayores, en ”la 
revista de casa”, se sigue 
anunciando la trama con 
las protagonistas aún ni
ñas. ¿Quién lo entiende? 
Quien lo vea, natural
mente; y ellos, los seño
res de TVE, no la han vis
to.

En cuanto al UHF, 
“Redacción de noche” y 
“Polideportivo” nos in
troducirán en las últimas 
noticias acontecidas, den
tro del panorama nacio
nal e internacionzil, en el 
primero; y con eTdepor- 
te de protagonista el se
gundo.

“Encuentros con las 
letras”, como todos los 
últimos jueves de cada 
mes, ojrece “Teatro estu
dio” con la obra “El far
sante de occidente”, de 
John Millington, a la que 
dedicamos un comenta
rio en el apartado antes 
mencionado, que hoy de
dicamos a los dos aconte
cimientos teatrales de la 
programación, en las dos 
cadenas de TVE.

PROGRAMAS

PRIMERA CADENA
13,45
Carta de ajuste 
"Barbra Streisand" 
14,00
Apertura y presen

tación
14,01
Avance telediarlo 
14,05
Programa regional 

simultaneo
14,30
Gente hoy 
15^00 
Telediarlo
Primera edición 
15,35
Café de redacción 
16.00
Especial vacaciones 
"Río Lobo"
18,00
Barrio Sésamo
18,30
El circo de TVE

19,30
Canciones de una 

vida
"Mario Visconti"
20,00
Resumen informati

vo
Nacional
21,00
Telediarlo
Segunda edición 
21^35
Teatro Breve 
"El aire" 
22^00
Sombras de ayer 
"Episodio no 29"
22^30
Grandes relatos 
"Mujercitas" 
23,45
Ultimas noticias
23,56
Buenas noches 
24.00
Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste 
"Quinteto n° 6"
19,45
Presentación y avan

ces
19,47
Redacción de noche 
20,35

Polideportivo 
21,00
Teatro estudio
"El farsante de Oc

cidente"
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

John Wavne. el vengador de “Rio Lobo"

lEMPRE nos he
mos mostrado con

trarios a la idea de TVE 
de emitir durante las fies
tas de Navidad tres o cua
tro películas de tiros. Y 
pensamos que ciertamen
te son populares; pero no 
>105 gustan, ni creo que a 
f'adie, recordar ahora el 
sentido de laa venganzas, 
•as peleas, las bandas ase
sinas y el bueno que los 
niata a todos y queda en 
paz con Dios (¿?)

Más o menos, lo que 
veremos en “Rio Lobo”, 
conocidísima película 
protagonizada por el du
ro John Wayné, fallecido 

pasado año, acompaña
rlo en el reparto por Jor-

.Rivero, Jen if fer 
Jack Elam y 

Chris Mitchum.
. Una producción nor
teamericana de 1970; 
con argumento dé Bur- 

y i-eigh Brac- 
u, ¡dirigida por Howard 
^avyks; con música de Je
rry Goldsmith.

Virginia, frontera 
ç de la Guerra de
rin ®5'dn, los confedera- 
la 5| ® fuerzas de

Unión un cargamento 
estaba desti- 

aoo ai pago de nóminas 
soldados. En la re- 

0^’.'"“®'’® un oficial, ai 
Nan ®' coronel Cord Mc* 
ma b ®" ^ran esti- 
•oa. Persigue a los causan-

tes del robo y de la muer
te de su amigo y encuen
tra a uno de ellos en Río 
Lobo. El malhechor vive 
compinchado con el she
riff, con el fin de hacer 
vender a un ranchero sus 
tierras y apoderarse de 
ellas.

Como decíamos antes, 
clásica venganza en el 
"western" de esta tarde. 
Lo más interesante puede 
ser la gran dirección de 
Howard Hawks, el direc
tor americano por exce
lencia. Se presenta el 
Oeste clásico, con bue
nos, malos, alborotado
res y pacificadores, chi
ca guapa que ayuda al 
duro y final feliz, un tan
to polémico y siempre es
perado.

Una película que se 
puede ver, con una buena 
actuación de John Wayne 
(si alguna vez actuó, que 
más bien tan sólo estaba 
y eso era bastante), aun
que repetimos que no es 
demasiado apropiada pa
ra estas fechas; que tam
bién hay películas para 
todos los públicos, sin 
necesidad de tanto tiro, 
peñuetazo y muertos 
vengados. Claro que des
pués de la cena de Navi
dad del pasado año con 
sangre por todos sitios 
y cuerpos reventados. 
Navidad, fiesta de paz 
y amor; no lo olviden.

Nuria Torray / Javier Loyola en "El farsante de occidente"

s

Hoy: Teatro

os obras de teatro en los dos programas de TVE para 
hoy. Por’el Primer Programa, en el espacio "Teatro Bre

ve": "El aire" de Antonio Paso y Joaquín Abati. Un sainete que 
redunda en el tema más frecuente de finales del pasado siglo en 
nuestro país y en nuestro teatro: las bodas desiguales, que quie
ren ser impedidas por la familia de la chica, que es la buena y la 
rica.

El pintor Rómulo ve así cómo la encopetada marquesa, ma
dre de Julia, su amor, no hace más que ponerle impedimentos, 
junto al canónigo de la catedral que piensa que la moral del pin
tor es un tanto dudosa.

La familia de Julia visita el estudio del pintor y allí se dan 
una serie de circunstancias que dedicirán el final de la pieza bre
ve.

Pedro Valentin, Nuria Carresi, Juan José Otegui, Yolanda 
Farr y Margarita Calahorra son los protagonistas del sainete de 
esta noche, que está realizado por Carlos Manuel Lemos.

Otra Nuria, Nuria Torray, junto a Javier Loyola, Manuel Ga
liana, Andrés Mejuto, Alvaro de Luna e Inma de Santis, son los 
encargados de nrotaqonizar la obra de John Millington Synge,

"El farsante de Occidente", que veremos esta noche dentro del 
espacio del Segundo Programa "Teatro estudio".

Es una obra en reposición, ya que la hemos visto con anterio
ridad, en la misma realización de Juan Guerrero Zamora.

Chris, un desconocido, llega a la taberna de Flaherty; huye de 
la justicia, por haber asesinado a su padre. Los habituales de la 
taberna admiran al joven por su hazaña y el tabernero le contrata 
como ayudante y para que proteja a su hija, cuando éste se halle 
ausente. Shawn, el novio de la chica, se siente celoso. Por otra 
parte, una viuda, así como todas las chicas del lugar, se disputan 
al recién llegado, que las tiene deslumbradas con su crimen. La 
hija del tabernero llega a interesarse por él y Shawn le soborna 
para que se vaya.

El final es de lo más sorprendente, pues llega con la aparición 
del padre con un vendaje en la cabeza. El joven pierde toda la 
admiración y para recobrarla decide asesinar de verdad a su pa
dre. Al final parte del lugar con la lamentación de la amante de
fraudada; "Hemos perdido para siempre ai mejor farsante del 
mundo occidental". Una buena obra, que ya nos gustó mucho en 
su primer paso por TVE. Véanla.
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La larga crisis del PSOE aragonés

LOS RADICALES PUEDEN 
DIMITIR EN BLOQUE

A DUTSCHKE LE HARAN 
LA AUTDPSIA

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres) 
A pesar de la formación de la Comisión 
Gestora, organismo encargado de hacer 
posible que las aguas vuelvan a su cauce 
en el mundo socialista aragonés, la crisis 
interna del partido parece que, lejos de 
atenuarse, sigue en aumento. En la 
mañana de ayer, en los círculos políticos 
zaragozanos corría el rumor, cada vez 
más insistente conforme se acercaban las 
últimas horas de la tarde, de que el 
sector radical del PSOE, estaba reco
giendo carnets de militantes cercanos a 
sus planteamientos para, llegado el caso, 
presentarlos en Madrid con las corres
pondientes dimisiones. Fuentes cercanas 
al sector radical nos han asegurado de 
que, en la actualidad, ya cuentan con 
más de 100 carnets y que esta cantidad 
se puede seguir engrosando.

En relación con la Comisión Gestora, 
formada por cinco moderados, fuentes 
radicales nos han comentado que "lo 
mismo de que tengamos razón como que 
no la tengamos, es lógico que al estar 
dominada por los moderados, aunque

pretendan ser justos se inclinen en favor 
de sus posiciones. Además, con ello, se 
nos niega a los radicales la capacidad de 
deducir si nuestra posición es la correcta 
o al revés".

Por último, nos han indicado que 
consideran negativo que el comité 
provincial haya disuelto la Agrupación 
Local, "ya que ello demuestra la falta de 
democracia interna del partido, con lo 
cual se menoscaban las opiniones de 
sectores determinados del mismo". Pre
cisamente como protesta ante estas 
"anormalidades", los radicales han pro
cedido a la recogida de los carnets, para 
si continúan las acciones en contra de 
ellos, presentarlos en Madrid y dimitir en 
bloque.

Por otra parte, también nos han 
confirmado que la convocatoria lanzada 
por la Agrupación Local, para llevar a 
cabo una asamblea el día 12, sigue en pie 
con todas sus consecuencias.

"A/e" ha podido saber, de fuentes 
generalmente bien informadas, que ya ha 
sido enviado a Madrid el expediente

disciplinario incoado a José Antonio 
García, responsable de Sanidad del 
Ayuntamiento de Zaragoza, por las 
declaraciones realizadas a este diario, 
en días pasados.

Las mismas fúentes han expresado 
que José Antonio García no estaba 
preocupado y sí muy tranquilo. Mati
zando que le han prohibido todo tipo de 
declaraciones, hasta sobre cuestiones de 
carácter técnico. "Con esto los modera
dos se convierten nuevamente en juez y 
parte, obligando al sector radical a
callarse, podiendo decir ellos todo 
que quieran".

Por último, sobre la posibilidad 
que el responsable de Sanidad de

lo

de 
la

Corporación sea apartado del partido, 
han afirmado que si la decisión definitiva
es esa, José 
que seguirá 
desde fuera 
mente, han

Antonio la aceptará, pero 
luchando por el socialismo 
de la organización. Final- 
negado que éste pretenda

formar un nuevo partido socialista en 
Aragón al considerar que sería un mal 
servicio para el socialismo.

MAÑANA. EN EL AYUNTAMIENTO

PERMANENTE Y PLENO 
EXTRAORDINARIO
ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres)Pudiera decirse 

que el Ayuntamiento zaragozano finaliza el año trabajando. 
En este sentido, hemos de informar que el viernes, 28 de 
diciembre celebrará sesión la Comisión Municipal Perma
nente, así como el Pleno de la Corporación.

El orden del día de la Permanente abarca un total de 39 
puntos, amén del correspondiente apartado referido a pre
guntas e interpelaciones. Además de los asuntos de trámite 
propios de estas sesiones, destaca, en la Comisión de Urba
nismo, la concesión de numerosas licencias de obras, si bien 
no tantas cuantas los constructores tiene solicitadas, por el 
momento.

Se propondrá la modificación 
de la tasa de recogida de basuras 
y de otros impuestos

Respecto a la sesión ex- Corporación Municipal, son 
traordinaria del Pleno de la varias las propuestas que se-

rán sometidas a la aproba
ción definitiva. A este pro
pósito reseñamos la revisión 
de las categorías adminis
trativas que afectan a algu
nas calles y la modificación 
de la Ordenanza reguladora 
de la tasa de recogida de ba
suras, del impuesto sobre 
radicación, del matadero y

I fe

1

Para sentar las bases 
de la Comisión Mixta REGADIOS
BOLEA, EN MADRID

Bolea pretende que "los riegos se hagan 
de una manera sistemática, racional y reflexiva"

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres) 
En el día de hoy, el presidente de la Di
putación General de Aragón, Juan Anto
nio Bolea Horadada, acompañado por el 
responsable del Area Agrícola del ente 
preautonómico, Antonio Gimeno, man
tendrán una reunión en Madrid, con el 
Ministerio de Agricultura, con el de 
Obras Públicas y Urbanismo, así como 
con el IRYDA, para sentar las bases de 
la formación de la Comisión Mixta que 
entienda sobre los regadlos aragoneses.

La constitución de la Comisión Mixta 
fue uno de los puntos aprobados por el 
Senado, al ser votada positivamente y 
por unanimidad una proposición no de 
ley, presentada por los senadores arago
neses de UCD, tendente a establecer las 
pautas adecuadas para la terminación de 
nuestros riegos.

Antes de salir para Madrid, hemos 
podido hablar con el presidente de la 
DGA, el cual nos ha confirmado que 
“los objetivos de esa Comisión es la de 
planificar nuestros riegos, encontrar las 
vías de ejecución y estudiar las posibi
lidades de financiación en periodos 
anuales”.

Esta va a ser la primera reunión que 
mantengan los organismos antes citados. 
*‘Es bueno —nos comentaba Bolea Fo- 
jadada— que nos reunamos ya. De esta

manera cumplimos la palabra que dimos 
de que la Comisión tenía que empezar a’ 
formarse a finales de diciembre o prime
ros de enero. Al mismo tiempo hay que 
destacar que ha sido el Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo el que nos 
ha citado, cosa que demuestra la gran 
preocupación que tiene hacía el tema de 
los riegos de Aragón.

En esta primera reunión sólo se 
van a tratar temas relativos a la cons
titución estructura y funcionamiento de 
la Comisión Mixta “la Diputación Ge
neral de Aragón todavía tiene que noip- 
brar a sus representantes, lo cual se lle
vará a cabo lo antes posible”.

“Hasta ahora, uno de los graves pro
blemas de los riegos, sigue diciendo Bo
lea, es que los aragoneses no hemos in
tervenido en su planificación. No se ha 
dicho nunca nada sobre qué es lo que se 
debe hacer, en cada anualidad que fases 
nos interesa terminar, etc. Ahora lo que 
pretendemos es que los riegos se vayan 
ejecutandp en el plazo más breve posible 
y, sobre todo, con criterios aragoneses, 
es decir, que seamos nosotros los que en 
cada anualidad digamos las fases que 
hay que terminar y, por último, que en 
la planificación final seamos los que de
terminemos ló que se puede regar en 
Aragón”.

B
i

de los mercados de Pesca
dos, San Vicente de Paúl y 
Lanuza.

Asimismo-, se someterán 
a la aprobación del Pleno las 
cuotas definitivas de la con
tribución especial, derivada 
de la instalación del alum
brado en la autovía de acce
so al puente de Santiago y 
el proyecto técnico relati
vo a las obras de instalación 
de alumbrado público, para 
la iluminación del paso in
ferior de Delicias.

Por otra parte, el Ayun
tamiento Pleno quedará en
terado del documento pri
vado suscrito con el Banco 
de Crédito Local de España, 
para la formalización de un 
préstamo destinado a dotar 
en parte el presupuesto ex
traordinario de liquidación 
de deudas. En este aspecto, 
hemos de añadir, que se so
meterá a la aprobación del 
Pleno corporativo la modi
ficación de la cláusula pri
mera del proyecto de con
trato, en el sentido de que el 
importe consignado en la 
misma sea el resultante de la 
suma de todos los créditos 
concedidos hasta la fecha 
para esta finahdad.

Damos por hecho la ra
tificación de diversas actua
ciones del alcalde, tales co
mo la relacionada con la ad
quisición del colegio de los 
Maristas, de la calle de San 
Vicente de Paul, para solu
cionar el problema escolar 
del centro de la ciudad.

Suponemos, por último, 
que el alcalde-presidente 
aprovechará la oportunidad 
de esta sesión plenaria, para 
felicitar a la Corporación 
Municipal y desear a sus 
miembros un feliz y próspe
ro año 1980, a lo que no
sotros nos adherimos muy 
sinceramente, haciendo vo
tos por el acierdo en la ges
tión de cada uno y de to
dos.

COPENHAGUE, 27 (Efe).- 
La policía danesa ha ordenado 
la autopsia del cadáver del an
tiguo líder estudiantil germano- 
occidental Rudy Dutschke 
muerto el lunes, en la ciudad 
dinamarquesa de Aarhus.

Fuentes de la policía han 
precisado que se dispone la 
autopsia siempre y cuando no 
estén claras las circunstancias 
de una muerte. No obstante, 
descartaron la posibilidad dé 
un suicidio.

En el apartamento en el que 
le sobrevino el óbito. Dutschke 
se encontraba en compañía de 
varios amigos;pero ninguno de 
ellos está en condiciones de 
explicar lo sucedido, especifi
có un comisario.

"Hemos interrogado a esas 
personas, que precisaron que 
Dutschke no aparentaba ningu
na enfermedad cuando se diri
gió al baño, por lo que supo
nemos que, una vez allí, se sin
tió mal y se desvaneció".

e
Eduardo

En enero LA MADRE
TERESA, A MADRID

MADRID, 27 (Logos); — 
En enero próximo, viajará a 
Madrid la madre Teresa de 
Calcuta, Premio Nobel dé 
la Paz 1979, según ha infor
mado el coordinador gene
ral de la obra que dirige la 
religiosa a su delegado en 
España, ha sabido Logos.

Durante la estancia de la 
madre Teresa en Madrid 
fundará la primera casa de 
su congregación, las misio
neras de la Caridad, en Léga
nos, uno de los barrios po-

pulosos de la periferia de 
Madrid, tres o cuatro herma
nas de la Obra serán las pri
meras en poner en práctica 
la acción asistencial a los 
más pobres, tal como se re
coge en el espíritu de la 
madre Teresa.

En Leganés ya hay una 
guardería, cuidada por cin
co mujeres, para niños cuyas 
familias carecen de recursos 
y cuyas madres tienen que 
trabajar.

ATLETISMO

LA GRAN CARRERA DE SAN 
SILVESTRE EN BRASIL

SAO PAULO (Brasil), 27 (Efe).- Comienzan a llegar 
a Sao Paulo los atletas extranjeros que participarán en la 
carrera internacional de San Silvestre, que se realiza aquj 
tradicionalmente minutos antes de que termine el año.

El finlandés Lasse Viren, que obtuvo dos medallas 
de oro en las Olimpiadas de Munich, cuando ganó los 
diez mil metros con el tiempo de 27 minutos 28 segun
dos 4 décimas, y los cinco mil metros en 13 minutos 26 
segundos 4 décimas, será una de las atracciones de esta 
55 edición.

BOXEO

EVANGELISTA-SPINKS, EL 
DDCE DE ENERO

NUEVA YORK, 27 (Efe).— El excampeón del mundo de los 
pesos pesados, el norteamericano León Spinks, se enfrentará 
hispano-uruguayo Alfredo Evangelista el próximo doce de enero 
en Atlantic City, informa el promotor neoyorquino Don King.

La pelea, que significa la vuelta de Spinks al mundo del boxeo 
después de siete meses de inactividad, se celebrará en el Hotel lO' 
ternacional de Atlantic City.

BALONCESTO

VICTORIA DELTERUEL(66-611
TERUEL. (ARAGON/ex

pres). — Tras cuatro derrotas 
—dos en ca'^a y dos fuera-., el 
Teruel - Sports ha conseguido 
una victoria al enfrentarse al 
On II, de Alicante, en el 
Rolideportivo "San Fernando". 
Este encuentro correspondía a
la División de
Baloncesto, grupo III.

Mucha animación como 
siempre en los gradarlos; un 
empate en el primer tiempo y 
un triunfo para los turolenses 
por el tanteo de 66-61. Corta 
distancia-y de ello, el Interés de 
todos los espectadores entre los 
que cabe señalar varios 
aficionados llegados de tierras 
alicantinas.

Destacadle el ambiente y la

deportlvldad de arabos 
conjuntos y el detalle de los ái 
OnII, que en el descanso del 
encuentro, ofrecieron regalos^ 

los turolenses: regalos qo^ 
centraron en unas magnfd^^ 
muñecas, ya que no debernos 
olvidar que precisamente Onii' 
es localidad donde lasIndusídes 
de Juguetería son el principé' 
sostén del vecindario.

Asi, nueva victoria u ahora e 
esperar la visita del 
Murcla-Basket, 
precisamente ocupa la segonde 
plaza de la clasificación y 
conjunto mas calificado para^l 
ascenso. Este encuentro se 
Jugará en nuestra ciudad, 
próximo domingo.

COPA DEL REY DE FUTBOL
ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres).— Ayer tuvieron lugar áo 

partidos de fútbol correspondientes a la segunda ronda de la Cor 
del Rey con los siguientes resultados:

Alavés, 2 - Aurrerá, O.
Burgos, 2 - Baracaldo, I.
Después de estos resultados y teniendo en cuenta los encuenti^^ 

de ida, pasan a la siguiente eliminatoria el Burgos y el Alavés.
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